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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Драки в плей-офф КХЛ - свидетельство деградации лиги? (ИА Ярновости 
(yarnovosti.com)) 
Пока питерский СКА остается "первым парнем на деревне", уровень "второй лиги 
Мира" будет понижаться. И, похоже, очень скоро происходящее станет сильно 
напоминать сельскую дискотеку.  

перейти к статье 

КХЛ: Как "Красную машину" на винтики разбирают (Свободная пресса 
(svpressa.ru)) 
Появятся ли в сборной России через несколько лет новые кошечкины, 
капризовы, ковальчуки? 

перейти к статье 

Игрокам "Сочи" выплатили часть долгов по зарплате (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", хоккеистам "Сочи" выплатили часть зарплаты за 
предыдущие месяцы.  

перейти к статье 

Ilta Sanomat: в конференции со СКА и ЦСКА второй раунд - максимум для 
"Йокерита" (Чемпионат.com) 
В финском издании Ilta Sanomat вышла статья по итогам сезона для "Йокерита", 
в которой отмечается, что "шуты" никогда не смогут пройти дальше второго 
раунда в КХЛ, потому что играют в Западной конференции наряду с более 
сильными СКА и ЦСКА. 

перейти к статье 

Три года, шесть миллионов за сезон. Какой контракт в "Рейнджерс" может 
получить Ковальчук (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интернет-портал The Hockey Writers рассуждает о перспективах нападающего 
СКА и сборной России Ильи Ковальчука продолжить карьеру в НХЛ в составе 
"Рейнджерс".  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства МХЛ: "Денисенко может получить до 5 матчей 
дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
рассказал о дисциплинарных мерах, связанных с нанесением травмы 
нападающим "Локомотива" Григорием Денисенко игроку "Динамо" (СПб) 
Владимиру Барабанову.  

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
26 марта - день основания Молодежной хоккейной лиги (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ровно девять лед назад, 26 марта 2009 года было принято решение о создании 
молодежного чемпионата России по хоккею с шайбой. Его проведение доверили 
Молодежной хоккейной лиге. Ее учредителями выступили 20 профессиональных 
клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), холдинг КХЛ и Федерация хоккея 
России.  

перейти к статье 

Сольные проходы, схватки три на три и гроза авторитетов из 
Нижнекамска. Неделя МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В Молодежной хоккейной лиге в самом разгаре плей-офф. Подходит к концу 
второй раунд розыгрыша Кубка Харламова. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо СПб" обыгрывает СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
На домашнем льду петербурженки всухую обыграли Сборную команду 
Свердловской области, 3:0.  

перейти к статье 

"Торнадо" обыгрывает СКИФ и выходит в плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Дубли Шохиной, Штаревой и Дергачевой приносят "Торнадо" победу над 
СКИФом во второй встрече серии, 7:4.  

перейти к статье 

"Агидель" одолела "Арктик-Университет" и выиграла регулярный 
чемпионат ЖХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеистки уфимской "Агидели" нанесли гостевое поражение ухтинскому 
"Арктику-Университету" и досрочно стали победительницами регулярного 
чемпионата ЖХЛ-2017/18. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Рад, что Овечкин обошел меня" (Известия) 
Легендарный финский хоккеист Яри Курри: "Рад, что Овечкин обошел меня" 

перейти к статье 

"Йокерит" расторг контракт с Толваненом (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Йокерит" и 18-летний нападающий Эли Толванен расторгли контракт.  

перейти к статье 

Эли Толванен: "Улетаю в Нэшвилл в среду" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Нападающий Эли Толванен прокомментировал расторжение контракта с 
"Йокеритом" и возможный переход в "Нэшвилл". 

перейти к статье 

Курри: уход Толванена был согласован, он провел отличный сезон за 
"Йокерит" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер финского "Йокерита" Яри Курри прокомментировал 
переход нападающего Ээли Толванена в "Нэшвилл Предаторз".  

перейти к статье 

Толванен собрался в "Нэшвилл". А для него есть место? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Финский нападающий, ярко проявивший себя в КХЛ, уезжает в "Нэшвилл" после 
вылета "Йокерита" из Кубка Гагарина. Что его ждет? 

перейти к статье 
 
Ночной рекорд, первый гол Шинина с 2013, возвращение "Куньлуня" в 
Пекин (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
ЦСКА и "Йокерит" сыграли самый продолжительный матч в истории КХЛ, Иржи 
Секач сотворил красоту, а Александр Шинин забросил свою первую шайбу с 2013 
года - в обзоре недели на KHL.ru. 

перейти к статье 

"Какие драки? Так, потасовочки". Эксперты о полуфиналах Запада 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
О безупречных Сорокине и Ряме, факторе Андронова, боевом "Локомотиве" и 
предсказуемой победе СКА - эксперты KHL.ru Александр Фомичев, Илья 
Горохов, Александр Юдин, Федор Канарейкин и Сергей Шепелев подводят итоги 
полуфиналов Западной конференции. 

перейти к статье 

Алексей Бадюков: В плей-офф на ведущие роли выходят третьи и 
четвертые звенья (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Второй раунд Кубка Гагарина не принес сенсаций. В финале "Запада" 
болельщики увидят армейское дерби, а на "Востоке" продолжает доминировать 
"Ак Барс".  

перейти к статье 

Борис Майоров: Да не помогают судьи СКА! А вот у ЦСКА игра читаема 
(Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о грядущем 
армейском дерби в финале Западной конференции Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Армейское дерби: Сорокин - главный козырь Москвы (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Запад нам не помог, заграница - в лице финского "Йокерита" - не с нами! Два 
дежурных раунда плей-офф в Западной конференции пройдены без сенсаций, 
намекая на свою никчемность в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Переехать "Салават" (Известия) 
"Салават Юлаев" и "Трактор" встретятся в решающем матче Кубка Гагарина 



 

 

перейти к статье 

Танцы помешать не должны. "Салават" и "Трактор" подарят КХЛ 
суперматч (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Салават Юлаев" и "Трактор" делают все для того, чтобы сделать нынешний 
плей-офф лучше, а хоккейные болельщики в КХЛ забыли про скуку и отсутствие 
конкуренции. Что же может быть лучше седьмого матча, где невозможно 
предугадать победителя?  

перейти к статье 

Остановить СКА и ЦСКА может только "Ак Барс". Билялетдинов снова 
лучший (Sports.ru/tribuna) 
Барс В феврале 2014 года Зинэтула Билялетдинов собрал лучших игроков с 
российским паспортом, приехал с ними на хоккейный турнир и вылетел в 
четвертьфинале. 

перейти к статье 

"Не плакал из-за Олимпиады. Мое время еще наступит". Самый 
зрелищный русский защитник КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" Никита Трямкин провел полный сезон в России после 
возвращения из НХЛ.  

перейти к статье 

Кручинин: на хоккеиста Кравцова валится много хайпа, помогаю держать 
голову в холоде (Р-Спорт) 
Четвертый бомбардир текущего розыгрыша Кубка Гагарина, форвард "Трактора" 
Алексей Кручинин в интервью корреспонденту РИА Новости Семену Галькевичу 
объяснил, как челябинцам удалось разгромить уфимский "Салават Юлаев" в 
шестом матче полуфинала Востока.  

перейти к статье 

Раил Якупов: "Живем в национальной республике, на татарина больше 
будут ходить, чем на шведа" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Генеральный менеджер "Нефтехимика" об итогах сезона, модели нижнекамского 
клуба и российском хоккее в целом 

перейти к статье 

Сергей Зубов: "Чему научил сезон? Придерживаться намеченной линии" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Главный тренер ХК "Сочи" Сергей Зубов в интервью KHL.ru - об итогах 
чемпионата для своей команды, прогрессе Павла Падакина, серии с "Йокеритом" 
и сочинских болельщиках.  

перейти к статье 

Виктор Козлов переведен в помощники тренера, Пелино и Звягин 
покидают "Магнитку" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", в тренерском штабе магнитогорского 
"Металлурга" произошли изменения.  

перейти к статье 

Геннадий Величкин: "Козлова никто не снимал с должности главного 
тренера" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Вице-президент магнитогорского "Металлурга" прокомментировал информацию 
СМИ о переводе главного тренера Виктора Козлова на должность помощника и 
разрыве договоров с его ассистентами. 

перейти к статье 

Геннадий Величкин: "Предложили Самсонову новый контракт" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный менеджер "Металлурга" Геннадий Величкин сообщил, что пока не 
знает, останется ли вратарь Илья Самсонов в клубе.  

перейти к статье 

Илья Самсонов: "Никаких решений насчет отъезда в НХЛ я не принимал" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "Металлурга" Илья Самсонов сообщил, что пока не определился с 
будущим. Напомним, одним из вариантов продолжения карьеры Самсоновым 
является "Вашингтон", задрафтовавший его в первом раунде драфта-2015 под 
общим 22-м номером. 

перейти к статье 

Пелино подтвердил уход из "Магнитки" и выразил желание продолжить 
работу в КХЛ (Чемпионат.com) 
Тренер Майкл Пелино подтвердил свой уход из магнитогорского "Металлурга", а 
также заявил, что хотел бы продолжить работу в КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: "Металлургу" нужна молодежь, без свежей крови тяжеловато 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников определил причины 
неудачного выступления магнитогорского "Металлурга" в текущем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Квартальнов остается главным тренером "Локомотива" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Дмитрий Квартальнов останется главным тренером 
"Локомотива" и будет возглавлять команду в следующем сезоне.  

перейти к статье 

"Из белорусских защитников мне нравится Бэйлен". 20-летний минчанин, 
который бомбит в КХЛ не за "Динамо" (By.tribuna.com/tribuna) 
Павел Воробей - о Дэйве Льюисе, Майке Кинэне и Китае.  

перейти к статье 

Вратарь "Динамо": "Чтобы позволить себе машину, как у призеров 
Олимпиады, зарплаты ВХЛ точно не хватит" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Иван Бочаров - о своем пути из Высшей лиги в конкуренты Александра Еременко.  

перейти к статье 

Обзор дня: Виноват ли Анисин в отчислении из "Динамо"? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Вчера примерно час разговаривал с Михаилом Анисиным. Напомним, что во 
время олимпийской паузы, во время сборов в Чехии с ним расторгли контракт, а 
потом объявили, что он неоднократно нарушал режим и пропускал тренировки.  



 

 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" договорился о продлении контрактов с хоккеистами Коларжем и 
Зогорной (Р-Спорт) 
Хабаровский "Амур" достиг соглашения о подписании новых контрактов с 
чешскими легионерами Яном Коларжем и Томашем Зогорной, сообщили РИА 
Новости в пресс-службе хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Форвард Толчинский вернется из Северной Америки в ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий Сергей Толчинский, выступающий в АХЛ за "Шарлотт", по 
окончании этого сезона вернется в Россию.  

перейти к статье 

Есмантович - о Толчинском: ЦСКА заинтересован в возвращении всех 
воспитанников (Чемпионат.com) 
Президент хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал 
информацию об интересе к нападающему системы "Каролины Харрикейнз" 
Сергею Толчинскому. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Антон Серебров: Хоккей в Экстралиге представляет собой отнюдь не 
самое респектабельное зрелище (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист Антон Серебров оценил данные ИИХФ о посещаемости мировых лиг. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Расширенный состав сборной U18 для подготовки к юниорскому 
чемпионату мира (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
25 марта юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) приступила к учебно-
тренировочному сбору перед юниорским чемпионатом мира, который пройдет с 
19 по 29 апреля в Челябинске и Магнитогорске. 

перейти к статье 

Александр Хованов: "Сомневаюсь, что меня отпустят на ЮЧМ, если 
"Монктон" далеко пройдет в плей-офф" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Монктона" и юниорской сборной России Александр Хованов, 
включенный в расширенный состав национальной команды на юниорский 
чемпионат мира в Челябинске и Магнитогорске, рассказал "СЭ" о самочувствии, 
серии с "Римуски" и возможности приехать на сбор.  

перейти к статье 

Разное 
 

Владельцы абонементов ХК "Динамо" получат скидку на билеты на матчи 
ФК "Динамо" (Р-Спорт) 



 

 

Владельцы сезонных абонементов на матчи московского хоккейного клуба 
"Динамо" получили возможность приобрести билеты на три ближайших 
домашних игры футбольного "Динамо" в чемпионате России со скидкой в 20%, 
сообщается на официальном сайте хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Конкурс на новый логотип "Салавата Юлаева" признан несостоявшимся 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Конкурс на новый логотип уфимского "Салавата Юлаева" признан 
несостоявшимся, сообщает официальный сайт клуба. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Драки в плей-офф КХЛ - свидетельство деградации лиги? (ИА Ярновости 
(yarnovosti.com), Ярославль, 26 марта 2018) 
Пока питерский СКА остается "первым парнем на деревне", уровень "второй лиги 
Мира" будет понижаться. И, похоже, очень скоро происходящее станет сильно 
напоминать сельскую дискотеку.  
Говоря честно, в некоторых аспектах так оно уже и есть. В серии игр между СКА 
и ярославским "Локомотивом" ситуация вышла из-под контроля после того, как 
железнодорожники убедились - в честной борьбе армейцев им не одолеть. Тем 
более, что, как только игра становилась более или менее равной, бригада 
арбитров вытаскивала "из кустов" очередной "рояль" и начинала наяривать на 
нем популярный во все времена шлягер "шумел камыш, деревья гнулись, а ночка 
темная была". Чего стоит хотя бы эпизод, когда гол "Локомотива" отменили через 
полторы минуты после того, как шайба покинула пределы площадки. 
Проигрывать обидно даже сильному сопернику. А если этому сильному помогают 
те, кого даже критиковать нельзя, обида перерастает в чувство качественно 
иное. "Обыграть этих ребят нельзя - так давайте им хоть рожу набьем" - решили, 
видимо, ярославцы в четвертой встрече. И набили, к большому удовольствию 
трибун "Арены 2000". Кстати, именно так рассуждали деревенские танцоры, 
когда понимали, что "первыми парнями на деревне" им стать не суждено, а 
делать что-то надо. Недавние драки с армейцами принципиально отличались от 
побоищ "стенка на стенку" с тем же омским "Авангардом" в середине прошлого 
десятилетия. Там дрались за то, чтобы всколыхнуться и, пусть не мытьем, так 
катаньем, одолеть принципиального, но, все-таки, посильного соперника. Здесь 
железнодорожникам, похоже, пришлось "чесать кулаки" от полной 
безысходности. 
Напомним, что изначально КХЛ не собиралась становиться деревней, а, 
наоборот, претендовала на то, чтобы по интересу зрителей обойти НХЛ и 
воплотиться в статусе "Лучшей лиги Мира". Дьявол, как водится, прятался в 
деталях. В НХЛ бюджеты клубов процентов на 80 формируются из продаж 
билетов и телевизионных прав. Естественно, что покупателям билетов и 
владельцам телеканалов мало интереса вкладываться в это шоу, если еще до 
его начала известен победитель, призеры и даже состав пар - начиная с финалов 
конференций плей-офф. Потому в настоящей лучшей лиге мира, которой по 
праву является НХЛ, существует продуманная до мелочей система сдержек и 
противовесов, обеспечивающая равномерное распределение лучших молодых 
игроков по командам и постоянную интригу по ходу всего турнира. 
В нашей же лиге бюджеты команд формируют спонсоры - и это еще полбеды. 
Беда в том, что "генеральным партнером" всей лиги является титульный спонсор 
одной из команд. Естественно, что в своей лиге этот спонсор хочет видеть 
именно собственную команду "первым парнем на деревне". 
А единственным развлечением для населения, которое еще ходит на эти 
"дискотеки", остается то наслаждение, когда "первый парень" огребает от тех, 
кому судьба не улыбнулась в такую же ширь. В России этот сюжет держал 
внимание публики пару сотен лет - перспективы у КХЛ тут неплохие. 
Единственный вопрос: а зачем, в таком случае, этот дорогостоящий антураж - 
клюшки, лед, коньки, ворота? Предки наши, помнится, справлялись и без него. 
Да еще и сельхозпродукцию какую-то выращивали. 

https://yarnovosti.com/news/draki-v-pley-off-khl-svidetelstvo-degradacii-ligi/ 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: Как "Красную машину" на винтики разбирают (Свободная пресса 
(svpressa.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Появятся ли в сборной России через несколько лет новые кошечкины, 
капризовы, ковальчуки? 
На днях позвонил из Тольятти старый знакомый - Владимир Николаевич 
Терещенко. В прошлом детский тренер в хоккейном клубе "Лада", ныне 
пенсионер и болельщик со стажем. Вопрос у него один - выживет "Лада" или 
пустят ее под нож? 
Напомню, 16.02.2018 в "Свободной прессе" был опубликован материал на тему 
выживаемости хоккейного клуба "Лада" в современных условиях повальной 
оптимизации. И вот теперь приблизился час "Х" - уже на этой неделе, 28 марта, 
на Совете директоров КХЛ будет принято окончательное решение: останется 
"Лада" в КХЛ или пустят ее под откос. 
Прошел месяц после Олимпиады в Пхеньчхане, но думаю, не ошибусь, если 
скажу, что у большинства российских любителей хоккея в памяти еще живы 
картины триумфа нашей национальной сборной, победные голы наших 
хоккеистов и надежная игра вратаря Кошечкина.  
Кто-то скажет, где национальная сборная и где "Лада"? И причем тут 
феноменальный успех на Олимпиаде после двадцатилетнего перерыва? А вот 
при чем. 
Двадцатилетний Кирилл Капризов, блестяще отыгравший весь турнир и 
забивший "золотой" гол-красавец в овертайме в финальном матче с Германией, 
родом из Сибири, воспитанник Новокузнецкого хоккейного клуба "Металлург". 
Так вот, обращаю ваше внимание, такого клуба в КХЛ больше нет. 
Оптимизировали за ненадобностью. А ведь из этого выброшенного на обочину 
хоккейной жизни клуба из сибирской глубинки вышел не только Кирилл Капризов, 
но и такие яркие игроки сборной России как Иван Телегин и Илья Сорокин!  
Поехали дальше по нашему, как выясняется, тонкому хоккейному льду. Илья 
Ковальчук, мега-звезда. Это теперь он в составе сборной выиграл Олимпиаду. А 
когда-то его совсем маленького пацана отец привел в хоккейную секцию клуба 
"ХКТ" в их родной Твери. Так вот, этого клуба ныне вообще нет. Он умер. 
Прекратил свое существование. 
Едем, точнее катимся, дальше. Вратарь сборной России Василий Кошечкин, 
олимпийский чемпион 2018 года. Как он отстоял в главных воротах страны 
турнир, рассказывать не имеет смысла. Кстати, 27 марта ему исполняется 35 лет. 
Не забудьте поздравить воспитанника Тольяттинского хоккея. Вот мы и до 
"Лады" доехали. Представляете, красотища! Лучшему вратарю страны 35 лет и 
на день рождения клуб, в котором его научили стоять на коньках и держать 
вратарскую клюшку, клуб, в котором он получил путевку в хоккейную жизнь, 
отцепляют от основного состава и выкидывают на обочину. Просто научная 
хоккейная фантастика, которая грозит стать циничной реальностью. 
Что ж получается? Кошечкины, ковальчуки, телегины, сорокины КХЛ и стране 
нужны, а клубы, этих игроков воспитавшие, - нет? Это, по-вашему, 
перспективный путь развития российского хоккея? Кто будет поставлять игроков 
для сборной страны - "Кунь Лунь" из Поднебесной? Или "Динамо" Рига из 
"дружественной" Прибалтики? А может быть, финский "Йокерит" со "Слованом" 
из Евросоюза? Грустно, девушки. 
Где КХЛ хоккей поднимает, в России или за ее пределами? Ведь не секрет, что 
в финансировании названных импортных клубов принимают участие российские 
бизнесмены и компании. В большей или меньшей степени, но подкидывают 
деньжат наши социально ответственные бизнесмены зарубежным клубам.  



 

 

И тут у меня возникает вопрос: перед кем у них эта запущенная в оборот с легкой 
руки вице-премьера Аркадия Дворковича, но уже набившая изрядную оскомину 
в обществе социальная ответственность? Перед Далей Грибаускайте и теми, кто 
гнобит русских в Литве и Латвии? Все хотим быть хорошенькими для западной 
аудитории, а там уже в свете последних событий подскочили цены на чемоданы 
для наших дипломатов. 
Давайте говорить прямо - в Риге без помощи наших "социально-ответственных" 
не то что на хоккейную команду денег нет, там даже на шнурки для коньков не 
соберут для тридцати хоккеистов. Без помощи наших сердобольных 
бизнесменов прибалтам по средствам гонять не каучуковую шайбу, а банку из-
под балтийских шпрот, и не на арене дорогущего хоккейного комплекса, а в 
лучшем случае на асфальте перед своим парламентом, Сеймом то есть. 
Но, может быть, мы сгущаем краски? Ну, "ушли" новокузнецкий "Металлург" из 
КХЛ в ВХЛ. Ну, "Ладу" туда же выпихнут. Ну, не насмерть же клюшками забили? 
А это, братцы, как посмотреть. 
Вот вам пример с тем же "Металлургом". Во-первых, после "вылета" 
перспективную молодежь тут же перекупили другие клубы. Девять человек 
перетащил к себе "Ак Барс". Из них трое теперь в основном составе скамейки 
"шлифуют" в запасных, а шестеро во второй команде в ВХЛ маринуются. А в 
"Металлурге", понятно, играли бы. Русскую народную пословицу никто не 
отменял - "своя рубашка ближе к телу". Тем более, что у "Барса" и не рубашка, а 
вовсе шкура, белая. 
А вот как подобная оптимизация отразилась на результативности команды. В 
минувшем сезоне "Металлург" уже в ВХЛ из двадцати семи команд занял только 
тринадцатое место. Не может дать результат обескровленная команда. 
Месяц назад в материале про "Ладу" я уже писал, о том, что такая оптимизация 
больше походит на кастрацию. Совпадение, конечно, но подобные 
хирургические движения, направленные на "оптимизацию" образования, 
здравоохранения, науки уже получили негативную оценку президента России 
В.В.Путина в Послании Федеральному Собранию РФ в этом году. Так что, будем 
ждать, пока президент скажет о том же по поводу хоккея? 
Знаете, в чем трагизм нынешней ситуации в элитном российском хоккее? В том, 
что решение по его "оптимизации" принимается сейчас, а больнее всего 
шарахнет не сразу, а лет через восемь, аккурат к очередной Олимпиаде, когда 
Кириллу Капризову будет под тридцатничек, и понадобятся новые капризовы, 
молодые, талантливые и напористые. А их-то может и не оказаться. 
История страны - и СССР, и России, наглядно показывает, что хоккейная столица 
(а их теперь целых две) могут лишь аккумулировать то, что производит 
российская глубинка. Капризовых, ковальчуков, телегиных, сорокиных, 
кошечкиных, а я бы добавил - панариных и радуловых, этих, без всякого 
преувеличения, самородков дает она родимая, провинциальная Россия-
матушка. Закон жизни. И с этим не поспоришь. О какой сфере жизни не шла бы 
речь - спорте, науке, армии или, как в нашем частном случае, - хоккее. 
Получается, что разваливая клубы в глубинке, мину под российский хоккей 
закладывают сейчас в наши дни, а рванет она потом, когда те, кто ее закладывал, 
и в КХЛ, возможно, не будет. Так что на них все и спишут, и спросить будет не с 
кого. Но то, что расхлебывать придется, можно не сомневаться. И, что очевидно, 
сил и средств на это понадобится гораздо больше, чем требуется сейчас. 
Кстати о средствах. Недостаток их - это на сегодняшний день единственный 
аргумент у тех, кто стремится выпихнуть "Ладу" на обочину. Ну, не может "Лада" 
себе позволить в рамках нынешнего финансирования приобрести пару-тройку 
звездных игроков, к уже имеющимся, чтобы поднять результат. Но все 



 

 

остальные-то показатели КХЛ в норме. А заполняемость арены (свыше90%!) 
такая, что остается голубой мечтой для многих клубов-лидеров. 
А потенциал регионального рынка? За "Ладой" не только 700 тысячный Автоград 
и полтора миллиона жителей Самары. Клуб "Лада" - единственный 
представитель в КХЛ для целого региона на великой русской реке Волге из 
четырех областей, в самом центре России. Где кроме Самарской - Ульяновская, 
Саратовская, Оренбургская области с населением более девяти миллионов 
человек. 
Вы только вдумайтесь, и на всю эту географическую махину, которую впору 
сравнивать по размерам то ли со Швецией, то ли с Финляндией, а хотите с 
Германией, надравшей на последней Олимпиаде задницу самим канадцам, 
"Лада" - единственный клуб в КХЛ в этом регионе, и тот висит если и не на 
волоске от катастрофы, то на шнурке от коньков уж точно. Не парадокс ли? 
Ну ладно, не нашли в этом сезоне в Тольятти и в Самаре социально-
ответственных бизнесменов. Но были же на то и объективные причины. Кому 
искать то было? Предыдущий губернатор Николай Меркушкин дела сдавал, а 
нынешний Дмитрий Азаров только принял. А на носу у него Чемпионат мира по 
футболу 2018. Ну что ему, разорваться? Дайте время, найдутся социально-
ответственные бизнесмены. Найдутся. Как говаривал Остап Сулейман Оглы 
Бендер-бей, который, как известно, не испытывал жалости к подпольным 
советским миллионерам (что суть одно с социально безответственными 
бизнесменами) - придут и будут долго вилять хвостом, чтобы их добровольное 
пожертвование приняли. Придут, только на это нужно время. 
Вот еще о чем хотелось бы сказать. Тут в инете появилось видео обращение 
тольяттинских болельщиков к Совету Директоров КХЛ в виде клипа под музыку 
и слова песни "Любэ" - "Не рубите, мужики!". Собрали тольяттинские мужики по 
три рубля, пустили шапку по кругу. Получилось просто, но занозисто. Цепляет, 
одним словом. Посмотрите, кто не видел. Напомню слова первого куплета. "За 
деревней у реки, рубят лес мужики. И творят, что хотят, только щепки летят!". 
Щепки в нашем конкретном случае, это мальчишки, в пропотевших хоккейных 
шлемах, чья судьба решается в наши дни. Только они этого пока еще не знают. 
Но мы-то, мужики, знаем! 
И последнее, не исключено, что и главное. Приберег напоследок. Тут по 
телевизору после выборов президента при феноменальной явке и такой же 
поддержке главному кандидату нам сказали, что мы теперь одна команда. Вот и 
посмотрим. 
То, что болельщики "Лады" - члены этой большой команды, я лично, видел не 
раз, когда перед началом каждого матча наполненный "под завязку" 
многотысячный зал, разом, как один человек, вставал с первым аккордом гимна 
России, кепочки долой, и пел "Славься, страна, мы гордимся тобой!". Кто этого 
не видел, пусть посмотрит. Есть на что. Это вам не депутаты и чиновники от 
правящих и оппозиционных партий, демонстрирующие лояльность, преданность 
и большую любовь на камеры. Там, на хоккейной арене, все по честному. 
Простые люди, настоящие чувства. Там в креслице не усидишь, ветром от 
встающих рядом, как по команде, людей поднимет. Там, как мало где, люди 
чувствуют себя одной командой. И не только в хоккее, но и со всей страной...  
А вот аргумент ли это для тех, кто будет принимать решение по "Ладе", и члены 
ли они этой большой команды, мы увидим очень скоро, уже на этой неделе. Вот 
так.  

https://svpressa.ru/sport/article/196287/ 
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Игрокам "Сочи" выплатили часть долгов по зарплате (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Как стало известно "СЭ", хоккеистам "Сочи" выплатили часть зарплаты за 
предыдущие месяцы. Все хоккеисты получили деньги за ноябрь и декабрь, 
однако, когда будет выплачена остальная задолженность, пока неизвестно. 
По итогам сезона клуб занял шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции и проиграл "Йокериту" в первом раунде плей-офф.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igrokam-sochi-vyplatili-chast-dolgov-po-
zarplate-1388738/ 

К заголовкам сообщений 

Ilta Sanomat: в конференции со СКА и ЦСКА второй раунд - максимум для 
"Йокерита" (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
В финском издании Ilta Sanomat вышла статья по итогам сезона для "Йокерита", 
в которой отмечается, что "шуты" никогда не смогут пройти дальше второго 
раунда в КХЛ, потому что играют в Западной конференции наряду с более 
сильными СКА и ЦСКА. 
"Йокериту" на судьбе написано быть в Западной конференции вместе со СКА и 
ЦСКА. У "Йокерита" никогда не будет таких ресурсов или бюджета, как у этих 
команд. Из-за этого "Йокерит" никогда не собрать такую же сильную команду, как 
у "армейцев". 
В этом году у "Йокерита" была лучшая команда в истории, и все равно второй 
раунд - это максимум. Так было в этом сезоне, так будет в следующих. 
Если бы "Йокерит" играл на Востоке, то мог бы по крайней мере выходить в 
финал конференции, если не в финал Кубка Гагарина. Но Хельсинки находится 
не с той стороны Урала. С другой стороны, это не так и плохо. Иначе нам бы 
пришлось пользоваться другим языком", - написал в своей колонке журналист 
Петри Сеппя.  

https://www.championat.com/hockey/news-3385997-ilta-sanomat-v-konferencii-so-
ska-i-cska-vtoroj-raund--maksimum-dlja-jokerita.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Три года, шесть миллионов за сезон. Какой контракт в "Рейнджерс" может 
получить Ковальчук (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 
2018) 
Интернет-портал The Hockey Writers рассуждает о перспективах нападающего 
СКА и сборной России Ильи Ковальчука продолжить карьеру в НХЛ в составе 
"Рейнджерс".  
Илья Ковальчук вполне может считаться кандидатом в Зал хоккейной славы. Он 
бы легко преодолел отметку в 1000 очков за карьеру, если бы не покинул "Нью-
Джерси" после сезона-2012/13. Но проведя пять лет за пределами НХЛ, готов ли 
россиянин вернуться в лигу и занять место в топ-6 в одной из 31 команд лиги?  
Одно ясно точно. С тех пор, как Ковальчук уехал из Северной Америки, игра в 
НХЛ значительно изменилась. Ныне команды делает ставку на талантливых, 
техничных и скоростных игроков. Хорошая новость заключается в том, что 
Ковальчук все еще обладает необходимым уровнем таланта и скорости, чтобы 
соответствовать заданным критериям.  
ДОМ, МИЛЫЙ ДОМ  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igrokam-sochi-vyplatili-chast-dolgov-po-zarplate-1388738/
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https://www.championat.com/hockey/news-3385997-ilta-sanomat-v-konferencii-so-ska-i-cska-vtoroj-raund--maksimum-dlja-jokerita.html
http://www.hockey-world.net/khl/190942-ilta-sanomat-v-konferentsii-so-ska-i-tsska-vtoroj-raund-maksimum-dlya-jokerita


 

 

Многие подвергали острой критике Ковальчука, когда тот уехал из "Девилз" после 
окончания сезона-2012/13. Илья так и не отработал контракт, по которому ему 
полагалось 100 миллионов долларов за 15 лет. Во время локаута сезона-2012/13 
Ковальчук заключил соглашение с топовой командой КХЛ - СКА.  
Нападающий быстро вышел на первые роли и стал одним из лучших игроков 
КХЛ. Набрав в том сезоне в России 42 очка в 36 матчах, форвард подтвердил, 
что на этом уровне доказывать ему нечего. СКА одержал за сезон 38 побед и 
остановился в шаге от финала Кубка Гагарина.  
Когда НХЛ возобновила сезон, игроки начали возвращаться в Америку. Но 
Ковальчук не стал торопиться. Хотя большинство хоккеистов немедленно 
вернулись в расположение своих команд, он и его партнер по сборной России 
Павел Дацюк задержались в России, чтобы принять участие в Матче звезд. 
Только после этого Ковальчук прилетел в Нью-Джерси.  
"Девилз" не смогли попасть в плей-офф в том сезоне, хотя россиянин набрал 31 
очков в 37 матчах. 11 июля 2013 года Ковальчук проинформировал 
Национальную хоккейную лигу, что собирается окончательно вернуться на 
родину, где заключил четырехлетний контракт со СКА.  
В минувшем межсезонье Ковальчук подтвердил, что у него появился настрой 
вновь попробовать себя в НХЛ, однако он решил еще на год задержаться в 
Санкт-Петербурге. За пять лет его выступлений за команду СКА провел 290 
матчей в регулярном чемпионате и одержал 202 победы. Клуб дважды завоевал 
Кубок Гагарина, а сам Ковальчук набрал 287 очков в 264 матчах.  
"РЕЙНДЖЕРС"?  
Почему "Рейнджерс" могут отказаться от Ковальчука 1 июля, когда откроется 
рынок свободных агентов? Клуб из Нью-Йорка должен трезво смотреть на 
положение вещей. Шансы на победу в Кубке Стэнли в следующем году выглядят 
призрачными, как и в этом. "Рейнджерс" собираются омолаживать состав, но, по 
сообщению журналиста New York Post Лэрри Брукса, клуб не собирается бросать 
всю молодежь на растерзание в мясорубку НХЛ.  
Если эта информация правдива, то команде из Нью-Йорка понадобятся опытные 
бойцы. Но, во-первых, нужно решить для себя, способен ли Ковальчук взять на 
себя лидерские роли? И если способен, то потянет ли он? К примеру, по ходу 
плей-офф КХЛ 2016 года Илья не попадал в основной состав СКА по решению 
тогдашнего тренера Сергея Зубова, так как "плохо проявлял себя".  
Зато в следующем году Ковальчук занял второе место в списке бомбардиров 
чемпионата. Он явно извлек уроки из попадания в запас и был просто 
неудержим.  
У "Рейнджерс" есть только один проверенный левый край в топ-6 - Крис Крайдер. 
Так что отказываться от услуг Ильи - это не самый умный шаг. Если же клуб все 
же решит бросить в бой необстрелянных юнцов, то это будет выбор руководства 
и другой вектор развития. В таком случае, отказ от Ковальчука будет выглядеть 
более логично. Однако, если "Рейнджерс" все еще хотят претендовать на что-то 
в ближайшие годы, то они обязаны рассмотреть возможность подписания 
контракта с российским нападающим на два-три года.  
СКОЛЬКО СТОИТ?  
Повторим, перспектива заключения соглашения с Ковальчуком зависит от 
приоритетов клуба. Согласно сообщениям из разных источников, сам россиянин 
готов рассмотреть вариант с клубом из Нью-Йорка. Но согласится ли он на 
двухлетний или трехлетний контракт? Давайте постараемся найти схожие 
примеры.  
Бывший партнер Кови по СКА Евгений Дадонов заключил с "Флоридой" 
трехлетнее соглашение с ежегодным окладом в 4 миллиона долларов. 29-летний 



 

 

нападающий предпринял вторую попытку покорить НХЛ. Когда-то Дадонов 
приехал в Северную Америку в статусе очень талантливого проспекта, но так и 
не оправдал тогда ожиданий. Никто не ставил под сомнение его потенциал, но 
это был еще сырой игрок. 20 очков в 55 матчах и возвращение в КХЛ, где он 
совершил заметный прогресс. Так что Дадонов смог выбить достойный контракт 
у команды, которая когда-то и задрафтовала его в 2007 году.  
 Александр Радулов - еще один отличный пример. Невероятно талантливый 
игрок, которому нужно было время, чтобы повзрослеть и научиться правильно 
распоряжаться этим талантом. Радулов вновь покинул НХЛ в 2012 году и 
подписал контракт с ЦСКА.  
Четырехлетний российский период в постнэшвиллскую эру был, мягко говоря, 
впечатляющим. После 238 очков в 181 матче стало очевидно, что пора двигаться 
вперед. Настало время возвращаться в НХЛ. Радулов заключил годичный 
контракт с "Монреалем" на 5,75 миллиона долларов, после чего впечатлил всех, 
за исключением руководства "Канадиенс". С этого года он выступает за "Даллас", 
где не поскупились на 5-летний договор с кэпхитом в 6,25 миллиона.  
Разница вот в чем: Дадонову было 28 лет, когда он подписал 3-летний контракт 
с "Пантерз". Радулов приехал в Монреаль в 29 лет. Первый получил 4 миллиона 
в год на три сезона, второй - испытательный срок на год и 5,75 миллиона. И никто 
из них не мог похвастаться теми достижениями, которых добился в НХЛ 
Ковальчук.  
Но в апреле этого года Илье исполняется 35 лет. Рискнет ли клуб предложить 
ему контракт длиннее, чем на три года? Готов ли клуб платить, возможно, за 
былые громкое имя и славу? Ковальчук легко найдет предложение на два года. 
Разница будет только в зарплате в зависимости от команды. "Рейнджерс" не 
должны рисковать и превышать озвученную цифру в три года с примерной 
зарплатой в 6 миллионов в год. Если же все эти слухи о взаимном сильном 
интересе обеих сторон окажутся правдой, то, наверное, "Рейнджерс" уже знают 
требования игрока и представляют, на что готовы согласиться сами.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/tri-goda-shest-millionov-za-sezon-
kakoy-kontrakt-v-reyndzhers-mozhet-poluchit-kovalchuk-1388467/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства МХЛ: "Денисенко может получить до 5 матчей 
дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 
2018) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
рассказал о дисциплинарных мерах, связанных с нанесением травмы 
нападающим "Локомотива" Григорием Денисенко игроку "Динамо" (СПб) 
Владимиру Барабанову. Напомним, что на 32-й минуте четвертого матча серии 
плей-офф МХЛ "Динамо" (СПб) - "Локомотив" главные арбитры Сергей Морозов 
и Константин Косорезов пропустили нарушение правил со стороны форварда 
"Локомотива". 
- Департамент судейства КХЛ оперативно рассмотрел спорный эпизод пятого 
матча серии между "Динамо" (СПб) и "Локо", - сказал Захаров. - Главные арбитры 
матча пропустили грубое действие со стороны игрока "Локо" за воротами 
команды "Динамо". Такое действие необходимо было трактовать как удар 
коленом с нанесением травмы. Игрок должен быть удален до конца матча. Судьи 
этого матча будут отстранены. Нарушение Денисенко будет разбирать 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/tri-goda-shest-millionov-za-sezon-kakoy-kontrakt-v-reyndzhers-mozhet-poluchit-kovalchuk-1388467/
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Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ. Видеофрагмент с нарушением 
отправлен в СДК. Игрок "Локо" может получить до 5 матчей дисквалификации.  

http://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/departament-sudeystva-mhl-
denisenko-mozhet-poluchit-do-5-matchey-diskvalifikacii-1388792/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
26 марта - день основания Молодежной хоккейной лиги (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Ровно девять лед назад, 26 марта 2009 года было принято решение о создании 
молодежного чемпионата России по хоккею с шайбой. Его проведение доверили 
Молодежной хоккейной лиге. Ее учредителями выступили 20 профессиональных 
клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), холдинг КХЛ и Федерация хоккея 
России.  
В настоящий момент МХЛ объединяет молодых хоккеистов в возрасте от 16 до 
20 лет, выступающих за 33 клуба из России, Казахстана, Латвии и Китая. Это 
единственный в России столь масштабный и долговременный молодежный 
хоккейный проект. 
За это время МХЛ провела восемь полноценных сезонов, в разгаре плей-офф 
девятого. За это время чемпионами становились шесть команд. За плечами - 
девять Кубков Вызова и семь Кубков мира среди молодежных клубных команд. 
Обладатели Кубка Харламова за восемь сезонов МХЛ:  
 2009/2010 - "Стальные Лисы" (Магнитогорск) 
 2010/2011 - "Красная Армия" (Москва) 
 2011/2012 - "Омские Ястребы" (Омская область) 
 2012/2013 - "Омские Ястребы" (Омская область) 
 2013/2014 - МХК "Спартак" (Москва) 
 2014/2015 - "Чайка" (Нижний Новгород) 
 2015/2016 - "Локо" (Ярославль) 
 2016/2017 - "Красная Армия" (Москва)  

https://mhl.khl.ru/news/1/760541/ 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея Ленинградской области (lenhockey.ru), Санкт-
Петербург, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Сольные проходы, схватки три на три и гроза авторитетов из 
Нижнекамска. Неделя МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 26 марта 2018) 
В Молодежной хоккейной лиге в самом разгаре плей-офф. Подходит к концу 
второй раунд розыгрыша Кубка Харламова. По традиции, представляем вам 
самые интересные цифры и моменты прошедшей недели. 
12 матчей состоялось в регулярном чемпионате и плей-офф МХЛ на минувшей 
неделе. Хозяева льда оказались сильнее в 5 играх в основное время. В активе 
гостей - 6 побед в основное время и 2 выигранные буллитные серии. 
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63 шайбы побывало в воротах команд за минувшие семь дней. 28 раз забивали 
хозяева, 35 раз - гости, средняя результативность - 5,25 заброшенные шайбы за 
матч. 
Хет-триков на этот раз зафиксировано не было, а вот дублями отметились 7 
хоккеистов. 
Лучшим бомбардиром минувшей недели снова стал Булат Шафигуллин 
("Реактор"). На счету форварда 6 (3 + 3) очков. 
Лучшие снайперы: Булат Шафигуллин, Булат Набиуллин, Тимур Хафизов (все - 
"Реактор") и Юрий Шадрин ("Белые Медведи"). На их счету по 3 заброшенные 
шайбы. 
Лучшие ассистенты: Никита Аноховский ("Локо"), Владислав Кулиев ("Белые 
Медведи"), Разат Тимиров, Булат Шафигуллин (оба - "Реактор") и Вячеслав 
Шевченко (МХК "Динамо СПб") - по три результативные передачи. 
Лучшие защитники-бомбардиры: Алексей Пузанов ("Реактор") и Тимур Сультеев 
("СКА-1946"). На счету обоих по 3 (1 + 2) очка. 
Лучший показатель полезности: Максим Гусев ("Реактор"), Егор Степанов и 
Юрий Шадрин (оба - "Белые Медведи") - по "+5". 
Только один Константин Волков ("СКА-1946") за минувшие семь дней сумел 
сохранить свои ворота в неприкосновенности в матче против МХК "Спартак". 
Наибольшее число отраженных бросков за игру: Кирилл Устименко (МХК 
"Динамо СПб") - 45. 
Лучший коэффициент надежности вратаря: Константин Волков ("СКА-1946") - 
1,00. Голкипер провел 3 игры (179 минут) и пропустил три шайбы. 
Самые популярные счета - 3:1 и 4:2 - по два раза зафиксированы в официальных 
протоколах. 
Самые результативные минуты - 4 -я и 50 -я, по ходу которых было заброшено 
по 4 шайбы. 
Соперники, в сумме, получили 506 штрафных минут ( 258 из них - хозяева и 248 
- гости), что составляет 42,17 минуты в среднем за игру. 
Больше всего штрафных минут было выписано в матче "Локо" - МХК "Динамо 
СПб", который состоялся 22 марта. Соперники в сумме получили 98 (55 + 43) 
штрафных минут. 
Самый "корректный" матч - "Белые Медведи" - "Авто" 25 марта. В нем было 
выписано всего 10 (4 + 6) штрафных минут. 
"Лидер" среди штрафников - Антон Васильев (МХК "Динамо СПб"). В сумме 
провел на скамейке 29 минут. 
Глаза на затылке  
 "СКА-1946" разобрался с МХК "Спартак" в трех матчах и попутно открывал новых 
героев. Вот такой чудо-пас Артем Николаев выдал на Евгения Царюка в третьем 
поединке серии. 
Соло Жолобова  
 Хоть спартаковцы и уступили, но бились до конца. Михаил Жолобов, к примеру, 
решился на красивейший сольный проход и поразил ворота в концовке. 
И соло Васильева  
 К вопросу о сольных проходах и индивидуальном мастерстве. Антон Васильев 
бесподобен. 
Не без помощи соперника  
 "Локо" одолел петербургских динамовцев в третьем матче серии и уже сегодня 
может оформить выход в полуфинал. Победу ярославцам принес Денис 
Алексеев, его бросок с нулевого угла и немного удачи. 
Три на три  



 

 

 Несмотря на счет, серия "Мамонтов Югры" и "Реактора" получилась по-
настоящему боевой. Порой, боевитость и градус борьбы заходили за границы 
дозволенного. 
Шедевр от Тертышного  
 Очередной эпизод модного в этом сезоне сериала "Из-за ворот с лопаты". 
Никита Тертышный все исполнил блестяще.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760544/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Динамо СПб" обыгрывает СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 26 марта 2018) 
На домашнем льду петербурженки всухую обыграли Сборную команду 
Свердловской области, 3:0.  
Женская команда "Динамо Санкт-Петербург" провела заключительный матч 
регулярного чемпионата ЖХЛ. На данный момент "Динамо СПб" является 
единственной в Лиге, сыгравшей все матчи. Теперь девушкам остается ожидать 
своего соперника в плей-офф и готовиться к предстоящим решающим встречам.  
И открыть счет в этой игре, и сразу его удвоить довелось Светлане Ткаченко в 
середине второго игрового отрезка. Финальную точку во встрече поставила 
Диана Канаева, ухитрившаяся обмануть вратаря и направившая шайбу низом 
прямиком в цель.  
"Динамо СПб" завершает регулярный чемпионат с сорока пятью очками в 
копилке, 12 победами в основное время и разницей заброшенных и пропущенных 
шайб 66-35. 

http://whl.khl.ru/article/2264-dinamo-spb-obigrivaet-skso 

К заголовкам сообщений 

"Торнадо" обыгрывает СКИФ и выходит в плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Дубли Шохиной, Штаревой и Дергачевой приносят "Торнадо" победу над 
СКИФом во второй встрече серии, 7:4.  
Активное начало матча позволило "Торнадо" повести 3:1 по итогам первого 
периода. Анна Шохина сперва отличилась с передачи Алевтины Штаревой, а 
затем сосредоточилась на роли ассистента - Штарева снова, как и вчера, забила 
дважды с ее передач. СКИФ же сумел ответить голом в большинстве от Ольги 
Семенец, а сразу после перерыва еще раз реализовал численное преимущество 
голом Елены Проворовой. Спустя 10 секунд дебютной шайбой сравняла счет 
Илона Маркова, но у "Торнадо" нашелся свой ответ в лице Елены Дергачевой - 
еще один дубль благодаря точным пасам капитана Шохиной. 
Решающий период стартовал с еще одного быстрого гола в большинстве Оксаны 
Братищевой, но "Торнадо" вскоре сумело устранить интригу еще двумя шайбами 
- от Анны Шохиной (2+4) с передач Алевтины Штаревой (2+3) и Елены 
Дергачевой (2+1), а также от Алены Старовойтовой.  
Таким образом, "Торнадо" с 43 очками обходит СКИФ в таблице и обеспечивает 
себе место в плей-офф. Завершит регулярный чемпионат действующий 
обладатель Кубка ЖХЛ играми в гостях у "Бирюсы" и СКСО. А СКИФу предстоят 
два заключительных матча с "Агиделью" в Нижнем Новгороде. 

https://mhl.khl.ru/news/1/760544/
http://whl.khl.ru/article/2264-dinamo-spb-obigrivaet-skso


 

 

http://whl.khl.ru/article/2266-tornado-obigrivaet-skif-i-vihodit-v-pley-off 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Агидель" одолела "Арктик-Университет" и выиграла регулярный 
чемпионат ЖХЛ (Р-Спорт, Москва, 26 марта 2018) 
Хоккеистки уфимской "Агидели" нанесли гостевое поражение ухтинскому 
"Арктику-Университету" и досрочно стали победительницами регулярного 
чемпионата ЖХЛ-2017/18. 
Встреча, состоявшаяся в понедельник в Ухте, завершилась со счетом 5:4 (1:1, 
2:1, 2:2) в пользу гостей. В составе башкирской команды дубль оформила Николь 
Чупкова (39-я и 57-я минуты), по шайбе забросили Ольга Сосина (16), Фанни 
Гашпарич (25), Мария Печникова (44). У "Арктика-Университета" отличились 
Таисия Коншина (10), Лиана Ганеева (22), Карина Верховцева (50), Фануза 
Кадирова (56). 
"Агидель" набрала 56 очков в 22 матчах и досрочно заняла первое место в 
регулярном чемпионате. В "регулярке" уфимские хоккеистки проведут еще два 
гостевых матча против нижегородского СКИФа - 2 и 3 апреля соответственно. 
В других встречах дня подмосковное "Торнадо" на своем льду обыграло СКИФ - 
7:4 (3:1, 2:2, 2:1), гарантировав себе участие в плей-офф. 
Также победы добилось санкт-петербургского "Динамо", в родных стенах 
взявшее верх над екатеринбургским СКСО - 3:0 (0:0, 2:0, 1:0). "Динамо" наряду с 
"Агиделью" и "Торнадо" обеспечило себе путевку в плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134649586.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 26 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 26 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 26 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Рад, что Овечкин обошел меня" (Известия, Москва, 26 марта 2018) 
В субботу в Хельсинки определился второй финалист Западной конференции 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Столичный ЦСКА в шестом 
матче серии обыграл финский "Йокерит" (4:3) и теперь поборется с 
петербургским СКА за выход в финал Кубка Гагарина. Гвоздем этой серии стал 
пятый матч, прошедший в Москве. Сыграв вничью в основное время (1:1), 
команды провели рекордные в десятилетней истории лиги пять овертаймов, 
сыграв в общей сложности 142 минуты. Теперь "Йокерит" ожидают 
запланированные перемены. Еще в ноябре было объявлено, что главный тренер 
команды Юкка Ялонен по окончании сезона покинет клуб. Он во второй раз в 
своей карьере возглавит сборную Финляндии, с которой выигрывал золото 
чемпионата мира 2011 года. Нынешний наставник национальной команды Лаури 
Марьямяки в следующем сезоне будет тренировать "Йокерит". 
Также в ближайшее время "шутов" покинет главное открытие нынешнего 
розыгрыша КХЛ - нападающий Эли Толванен. 18-летний хоккеист в скором 
времени уедет в "Нэшвилл Предаторз". После окончания серии с ЦСКА 

http://whl.khl.ru/article/2266-tornado-obigrivaet-skif-i-vihodit-v-pley-off
http://whl.khl.ru/article/2266-tornado-pobezhdaet-skif-i-vihodit-v-pley-off
https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134649586.html
https://profi-news.ru/sport/20180326/668406/
http://365news.biz/news/sport/39190-agidel-odolela-arktik-universitet-i-vyigrala-regulyarnyy-chempionat-zhhl.html
http://newsrbk.ru/news/5363682-agidel--odolela-arktik-universitet--i-vyiigrala-regulyarnyiy-chempionat-zhhl.html


 

 

"Известия" поговорили с генеральным менеджером "Йокерита", легендарным 
финским форвардом Яри Курри. Бронзовый призер Олимпийских игр-1998 в 
Нагано, пятикратный победитель Кубка Стэнли в составе "Эдмонтон Ойлерз" в 
своей заокеанской карьере забросил 601 шайбу в НХЛ и до недавнего времени 
был 19-м снайпером в истории лиги. В среду его с этой позиции сместил 
Александр Овечкин, забивший 602-ю шайбу. 
В интервью "Известиям" Яри Курри поделился мнением о достижениях 
россиянина, перспективах "Йокерита" в следующем сезоне и серии с ЦСКА. 
"Йокериту" было по силам пройти ЦСКА? 
Да, несмотря на то что у соперника отличный состав и длинная обойма 
хоккеистов высокого класса. Но команда и тренеры показали, что готовы биться 
на равных с лучшими командами КХЛ. Даже в шестом матче мы дважды вели в 
счете, показывали хорошую игру, но примерно с середины второго периода 
стали сказываться последствия предыдущей встречи. Или, как сказал Юкка 
Ялонен, двух встреч в одной. Поэтому в третьем периоде мы недостаточно 
активно действовали против ЦСКА, не использовали свое большинство. Если бы 
избежали ошибок, когда вели в счете, могли победить и дойти до седьмого 
матча, где уже шансы на общий успех стали бы гораздо выше. Но я все равно 
доволен командой. И в регулярном чемпионате, и в плей-офф "Йокерит" 
показывал качественный хоккей и добился хороших результатов. 
Пятый матч с ЦСКА - самый длинный на вашей памяти? 
Мне трудно вспомнить что-то похожее. Несколько раз в Финляндии и НХЛ я 
видел, когда игралось по три-четыре периода. Если что-то и было длиннее нашей 
игры с ЦСКА, то это очень редкое событие для хоккея. Наши парни вышли на 
этот матч как на последний бой и не хотели уступать эту серию. Думаю, и мы, и 
соперник могли до утра играть, если бы понадобилось. На мой взгляд, все 
хоккеисты достаточно неплохо двигались даже после 100 минут игры, порадовав 
зрителей. 
Этот "Йокерит" был лучшей вашей командой за четыре сезона в КХЛ? 
По результату это точно один из лучших наших сезонов. И по качеству игры тоже. 
В первые годы в КХЛ мы не могли привыкнуть к этому уровню, поэтому 
выглядели не очень стабильно в регулярном чемпионате, а также терпели 
обидные неудачи в плей-офф, как два года назад с нижегородским "Торпедо". Но 
сейчас видно, что команда добилась серьезного прогресса. Мы уже более 
уверенно чувствуем себя в КХЛ и готовы играть на победу с любым соперником, 
включая ЦСКА и СКА. 
Этот уровень удастся сохранить после ухода Ялонена и Толванена? 
Я благодарен Юкке за отличную работу в эти два сезона, особенно во втором. И 
желаю ему удачи в сборной Финляндии. Но мы стараемся работать по четко 
выстроенной системе, соблюдать преемственность стиля, чтобы любая смена 
тренера и игрока способствовала развитию команды, а не ее регрессу. Уверен, 
мы сумеем найти достойную замену Эли, который провел отличный сезон и 
теперь будет штурмовать новую вершину в НХЛ. 
Неудача Финляндии на Олимпиаде не влияет на вашу веру в Марьямяки? 
Эта Олимпиада вообще была очень сложной для любого тренера с учетом 
ситуации с игроками НХЛ. Как и прошлый чемпионат мира, в котором многое 
сложилось не в пользу Марьямяки - прежде всего состав сборной. С учетом этого 
четвертое место было неплохим результатом. А сам Лаури достаточно молод и 
амбициозен, при этом уже имеет опыт побед в чемпионате Финляндии с 
"Кярпятом". Он успешно ассистировал Эркке Вестерлунду в сборной, внес вклад 
в выигрыш бронзы Олимпиады в Сочи и серебра ЧМ-2014 в Минске. Сейчас это 
лучший выбор для нас. 



 

 

Александр Овечкин обошел вас в списке лучших снайперов в истории НХЛ... 
Он снова доказал, что является великим игроком. И я рад, что Овечкин обошел 
меня по числу голов в НХЛ. Александр забил уже 600 шайб и будет продолжать 
это делать. Могу только пожелать ему удачи. 
Он может догнать Уэйна Гретцки с его рекордом 894 шайбы? 
Это будет очень сложно. Сейчас НХЛ - более ровная и конкурентная лига, чем 
во времена нашей игры с Уэйном. Наш "Эдмонтон" доминировал целое 
десятилетие. Сейчас такое трудно представить, поэтому Александру будет 
тяжело. Но с его мастерством возможно все. 

Похожие сообщения (6): 

• Газета.Ru, Москва, 26 марта 2018 

• ПолитВести (politvesti.com), Москва, 26 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 26 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит" расторг контракт с Толваненом (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
"Йокерит" и 18-летний нападающий Эли Толванен расторгли контракт, сообщает 
пресс-служба КХЛ. На прошлой неделе сообщалось, что талантливый форвард 
заключил соглашение с "Нэшвиллом". Финн был задрафтован "хищниками" в 
2017 году под общим 30-м номером. В нынешнем сезоне на счету Толванена 36 
(19+17) очков в 49 играх регулярного чемпионата и семь (6+1) очков в 11 матчах 
Кубка Гагарина. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-rastorg-kontrakt-s-tolvanenom-
1388568/ 

Похожие сообщения (33): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Эли Толванен: "Улетаю в Нэшвилл в среду" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018) 
Нападающий Эли Толванен прокомментировал расторжение контракта с 
"Йокеритом" и возможный переход в "Нэшвилл". 
"Я в восторге от "Нэшвилла". Он был моей мечтой, которая теперь близка к 
осуществлению. Год назад я не верил, что буду играть в КХЛ, а потом перейду в 
НХЛ. Я улетаю в Нэшвилл в среду". 
18-летний форвард дебютировал в КХЛ в этом сезоне и в 49 матчах регулярного 
чемпионата набрал 36 (19+17) очков. В 11 матчах плей-офф Толванен забил 
шесть голов и сделал одну передачу.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/214905/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/26/n_11333251.shtml
https://politvesti.com/?p=928182
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-pyatyy-match-serii-s-cska-esli-by-ponadobilos-i-my-i-sopernik-mogli-do-utra-igrat-1388466/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI836964_Jari_Kurri_Rekord_Gretcki_S_masterstvom_Ovechkina_vozmozhno_vse
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI836964_Jari_Kurri_Rekord_Gretcki_S_masterstvom_Ovechkina_vozmozhno_vse
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1041987-jari-kurri-jokeritu-bylo-po-silam-projti-cska-v-plej-off
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-rastorg-kontrakt-s-tolvanenom-1388568/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-rastorg-kontrakt-s-tolvanenom-1388568/
http://sport.business-gazeta.ru/article/214839/
https://profi-news.ru/sport/20180326/668038/
http://sport.business-gazeta.ru/news/214905/
http://allhockey.ru/news/show/320935-Tolvanen_ya_v_vostorge_ot_Neshvilla_moya_mechta_teper_blizka_k_osuschestvleniju
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/eli-tolvanen-ya-v-vostorge-ot-neshvilla-1388711/


 

 

Курри: уход Толванена был согласован, он провел отличный сезон за 
"Йокерит" (Чемпионат.com , Москва, 26 марта 2018) 
Генеральный менеджер финского "Йокерита" Яри Курри прокомментировал 
переход нападающего Ээли Толванена в "Нэшвилл Предаторз". 18-летний 
нападающий расторг контракт с "Йокеритом". 
"Уход Толванена был согласован, он должен был покинуть "Йокерит", когда клуб 
завершит выступление в Кубке Гагарина. Для Ээли очень здорово, что он сумел 
добраться до Национальной хоккейной лиги. Мы можем только поблагодарить 
его за действительно хороший сезон". 

https://www.championat.com/hockey/news-3386447-kurri-uhod-tolvanena-byl-
soglasovan-on-provjol-otlichnyj-sezon-za-jokerit.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Толванен собрался в "Нэшвилл". А для него есть место? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018) 
Финский нападающий, ярко проявивший себя в КХЛ, уезжает в "Нэшвилл" после 
вылета "Йокерита" из Кубка Гагарина. Что его ждет? 
После завершения сезона в КХЛ игроки уезжают за океан не так часто - в 
прошлом году, например, ранним вылетом "Авангарда" воспользовался чех 
Владимир Соботка, вернувшийся в "Сент-Луис". Но Эли Толванена стоит 
сравнивать скорее с Евгением Кузнецовым, который покинул "Трактор" в сезоне 
2013/14. Да, российский нападающий был старше почти на три года, но он тоже 
был новичком в НХЛ, в отличие от Соботки. "Нэшвилл" договорился с финном о 
подписании контракта и об этом должно быть объявлено в ближайшее время. 
Что же ожидает лучшего юниора КХЛ за всю историю? 
БУДЕТ ЛИ ТОЛВАНЕН ПОПАДАТЬ В СОСТАВ?  
Состав "Нэшвилла" - один из самых сильных и ровных в НХЛ. Главные звезды 
команды собраны в линии обороны, но и нападающие в полном порядке, хоть 
здесь и нет игроков уровня Евгения Малкина или Коннора Макдэвида. При этом 
команда играет в очень дисциплинированный хоккей, который предполагает 
минимум ошибок в своей и средней зоне. Это - одна из причин, почему Толванену 
будет трудно сразу рассчитывать на место в составе, ведь игру в обороне точно 
нельзя назвать достоинством 18-летнего финна. Главный тренер "Предаторз" 
Питер Лавиолетт наверняка мечтает поскорее поработать с парнем, 
обладающим шикарным броском и высокой скоростью, но вряд ли он готов с ходу 
рисковать в плей-офф, выпуская неопытного игрока.  
ЧТО НАСЧЁТ ИГРОВОГО ВРЕМЕНИ?  
Если Эли приедет в Северную Америку, то наверняка сыграет хотя бы пару-
тройку матчей в главной команде. "Нэшвилл" фактически гарантировал себе 
первое место в Западной конференции, так что посмотреть, на что способен 
талантливый нападающий, можно будет без боязни за результат. "Хищникам" 
осталось провести всего семь матчей, и только невероятная игра сразу после 
подписания контракта может помочь Толванену забронировать место в составе.  
Первые два звена "Предаторз" отлично сыграны и вряд ли Лавиолетт будет их 
менять, хотя возможность посмотреть на Толванена на месте швейцарца Кевина 
Фиалы в тройке с Кайлом Террисом и Крэйгом Смитом представляется 
заманчивой. Можно попробовать Эли и на месте Скотта Хартнелла в третьей 
тройке, но где бы ни нашли финну применение, главное - выпускать его на лед в 
большинстве. "Нэшвилл" играет при численном преимуществе далеко не 
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идеально: с 20,7% они лишь на 13-м месте в Лиге, так что усиление в этом 
компоненте точно не помешает. 
А МОЖЕТ, ФАРМ-КЛУБ?  
Лучший снайпер "Нэшвилла" - Виктор Арвидссон, который забросил в этом 
сезоне 27 шайб. И нападающий, который умеет забивать, команде точно не 
помешает. Вот только в том, что Толванен способен это делать на уровне НХЛ, 
нет никакой уверенности - возможно, стоит дать игроку привыкнуть к 
североамериканскому хоккею после сезона в КХЛ, отправив в "Милуоки". Но если 
серия с условным "Сент-Луисом" пойдет не так, как надо, то Толванен будет 
первым, кого вызовут на помощь. Поправляется техничный швед Калле Ярнкрок 
- нет нужды дергать звенья, нужно лишь найти к нему и Толванену 
центрфорварда (например, Ника Бонино), и получится еще одно шикарное звено.  
ТОЛВАНЕН ПРОВАЛИЛ СЕРИЮ ПРОТИВ ЦСКА?  
Насколько все были восхищены игрой Эли в первом раунде против "Сочи", 
настолько и удивлялись тому, как он ушел в тень в серии с ЦСКА. Но не нужно 
забывать, что Илье Сорокину вообще тяжело забить больше одной шайбы за 
матч, а к Толванену со стороны армейцев было особое внимание - когда 
"джокеры" играли в большинстве, игроки ЦСКА перекрывали направление 
передачи на Толванена, а в равных составах в каждой смене старались сыграть 
против него максимально жестко. 
Эли смог забить лишь в шестом матче, который оказался последним в серии - он 
не сумел в нужный момент повести команду за собой. Не будьте такими 
требовательными: это первый сезон Толванена в профессиональном хоккее, и 
без спадов не обойтись. Мощный спад накрыл его с наступлением зимы, когда 
он два месяца не мог забить до перерыва на Олимпиаду. Но пока в прессе 
сомневались, а способен ли Эли забить в Пхенчхане, он стал лучшим игроком 
своей сборной.  
МОЖЕТ БЫТЬ, СТОИТ ПОЕХАТЬ В СБОРНУЮ?  
Чемпионат мира будет гораздо более крутым турниром, чем Олимпиада - там 
будут Макдэвид, Эрик Карлссон и, возможно, даже Антуан Руссель. И Толванену 
было бы гарантировано место в составе сборной Финляндии, но у него есть 
уникальная возможность побороться за Кубок Стэнли уже в этом году. У 
"Нэшвилла" отличные шансы на победу на Западе - у них есть самая сильная 
оборона в лиге, Пекка Ринне, несколько парней, умеющих окопаться на чужом 
пятачке и, в конце концов, Алексей Емелин. Конечно, у организации светлое 
будущее, если они умеют выбирать таких талантов, как Толванен, под 30-м 
номером, но ждать чемпионского перстня можно долго, даже если для его 
получения есть все предпосылки.  
ЧТО ГОВОРЯТ О ТОЛВАНЕНЕ ЗА ОКЕАНОМ?  
"Дебют Толванена в НХЛ задерживается после того, как его команда выиграла в 
самом долгом матче КХЛ за всю историю", "Толванен вылетел из плей-офф, 
доступен для подписания" - в североамериканских СМИ следили за серией ЦСКА 
- "Йокерит" очень внимательно. "Нэшвилл" видит в нем в потенциале решение 
своих проблем. Мы знаем, что им нужен забивной фланговый нападающий. Это 
всегда их главная цель на рынке", - считает обозреватель Sportsnet Крис 
Джонстон. Говорят, что когда "Нэшвилл" перед дедлайном интересовался 
форвардом Риком Нэшем, "Рейнджерс" в качестве компенсации назвали права 
на Толванена - стоит ли говорить, что на этом переговоры были закончены?  
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Ночной рекорд, первый гол Шинина с 2013, возвращение "Куньлуня" в 
Пекин (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 марта 2018) 
ЦСКА и "Йокерит" сыграли самый продолжительный матч в истории КХЛ, Иржи 
Секач сотворил красоту, а Александр Шинин забросил свою первую шайбу с 2013 
года - в обзоре недели на KHL.ru. 
Матч. Семь овертаймов игры ЦСКА - "Йокерит" до полвторого ночи в Москве  
О безумном пятом матче серии между ЦСКА и "Йокеритом" (1:2 ОТ) вспоминать 
еще будут долго. Он стал самым продолжительным за десять лет в Кубке 
Гагарина. Команды рубились на протяжении семи овертаймов, а финский 
нападающий Мика Ниеми не дал окончательно уснуть оставшимся во дворце 
зрителями своим победным голом в полвторого ночи уже в пятницу. На 
видеокубе в этот горело невероятные цифры 142.09!  
Вратарь "Йокерита" Карри Ряме отразил рекордные 83 броска, превзойдя 
показатель канадца Кертиса Сэнфорда. В феврале 2013 года в матче первого 
раунда плей-офф с "Северсталью" голкипер "Локомотива" спас свою команду 80 
раз, что не помогло ей победить (2:3ОТ).  
Затяжные матчи, уходящие в ночь, становятся тяжелым испытанием для всех 
участников действа. Ряме, например, потерял столько сил, что на шестую игру 
не попал даже в заявку, а его армейского коллегу Ильи Сорокину заменили после 
первого периода этой встречи. Болельщикам надо было на следующее утро 
отправляться на работу, поэтому соучастниками рекорда стало не очень много 
народу. Однако именно такие игры обсуждают даже люди, следящие за хоккеем 
по большим праздникам. Банальная победа финской команды в первом 
овертайме разве стала бы запоминающимся событием? Конечно, нет. О ней 
забыли бы на следующий день. А так матч вошел в историю.  
Красота. Гол Иржи Секача ("Ак Барс")  
"Ак Барс" отправил в непривычно ранний отпуск финалиста двух последних 
сезонов "Металлург". В пятницу казанцы обыграли соперника у себя дома (3:1) и 
завершили серию со счетом 4-1 в свою пользу. После победы в первом матче 
"Магнитка" ничего не смогла противопоставить оппоненту. "Ак Барс" был 
сильнее, пусть и не намного, во всех значимых компонентах. Последний гол в 
серии получился в высшей степени красивым и одновременно символичным. 
Чешский нападающий Иржи Секач забил в большинстве, совершив 
индивидуальный рейд от своих до чужих ворот в одиночку. Четверка 
обороняющихся и вратарь Василий Кошечкин ничего с форвардом поделать не 
смогли. Попытка опытнейшего защитника Криса Ли остановить чеха на своей 
синей линии выглядела наивной и опрометчивой. Уральцы в серии ничем кроме 
старания и силового приема защитника Сергея Терещенко на Данисе Зарипове 
не запомнились. Кубковое вдохновение куда-то испарилось, огонь в глазах так и 
не зажегся. Очевидно, что ресурс "Магнитки" в нынешнем виде уже выработан, 
если вести речь о медальных амбициях, и команде в межсезонье нужна 
серьезная перестройка.  
Гол. Александр Шинин забросил первую шайбу с 2013 года  
В воскресенье "Трактор" одержал самую крупную победу в плей-офф, не оставив 
в Челябинске мокрого места от "Салавата Юлаева" - 7:1. Счет в серии стал 
равным и теперь второй финалист Восточной конференции определится в 
седьмом матче в Уфе. Такой разгром в кубковых матчах - очень редкое событие. 
Но нашелся в составе победителей человек, для которого эта игра запомнится 
надолго по иной причине. Капитан "Трактора" Александр Шинин во втором 
периоде броском от синей линии сделал счет 3:0. Что в этом может быть 
необычного? Защитник прервал серию из 182 игр без заброшенных шайб! В 



 

 

последний раз 34-летний ветеран забивал осенью 2013 года, когда еще выступал 
за "Северсталь".  
Прорыв. Кирилл Капризов (ЦСКА) забросил первую шайбу за 18 матчей  
Если долго мучиться, то что-нибудь получится. Автор золотого гола Олимпиады 
Кирилл Капризов в матчах за ЦСКА не мог отличиться с конца декабря, когда 
забросил победную шайбу в гостевой игре с "Ладой". Для одного из самых 
талантливых нападающих КХЛ такая засуха - как удар ниже пояса. Черная 
полоса сопровождалась не только массой упущенных моментов, но и 
несколькими не засчитанными после видеопросмотров шайбами. Одна из них в 
матче в Казани, как выяснилось позднее, была отменена несправедливо. Когда 
мир работает против тебя, то все валится из рук.  
Пятая игра серии с "Йокеритом" закончилась для армейцев обидным 
поражением в седьмом овертайме. Но у Капризова нашелся небольшой повод 
для радости. Он, наконец, забил. Гол вышел очень красивым и одновременно 
трудовым. Форвард вылез с шайбой из-за ворот, эффективно поборолся с 
защитником на чужом пятачке и забил в падении с разворота, уже стоя на 
коленях. Шедевр! ЦСКА дожал соперника в шестой игре уже в субботу и впереди 
его ждет финал Запада против чемпиона. Именно Капризов и его голы могут 
стать главным оружием москвичей в предстоящих матчах. СКА будет считаться 
фаворитом и для того, чтобы его обыграть на 100 процентов в первую очередь 
должны сыграть лидеры столичных армейцев.  
Битва. "Локомотив" заставил СКА выложиться по максимуму  
Исход серии СКА - "Локомотив" по умолчанию был ясен. Шансов пройти 
соперника, который заметно сильнее во всех линиях, немного. В такой ситуации 
фаворит должен сам наломать дров, чтобы вылететь из плей-офф. 
Петербуржцы себе такого не позволили, но серия стал для них, наверное, самой 
тяжелой за два года наряду с прошлым финалом против "Магнитки". 
Ярославская команда показала небывалую смелость. Редко кто готов бросить 
вызов СКА и биться с ним до конца, не жалея себя и соперника. "Локомотив" 
пытался вывести армейцев из зоны комфорта, навязав им силовой с обилием 
жестких единоборств. Совсем не испугались Ильи Ковальчука, Вячеслава 
Войнова и компании дебютанты плей-офф, еще совсем юные нападающие 
Григорий Денисенко (ему всего 17) и Николай Коваленко. В этом плане наиболее 
показательным стал четвертый матч, закончившийся во вторник победой СКА 
(4:1) в Ярославле. Но сколько нервов пришлось потратить команде Олега 
Знарка. По официальной статистике хозяева провели 31 силовой прием за матч. 
Маловато. Но не будем забывать про методику подсчета, требующую 
статистиков оценивать эпизод очень пристрастно. Визуально же казалось, что 
игроки "Локомотива" поставили перед собой задачу втыкаться в соперников 
каждую смену. Еще лучше несколько раз. СКА завелся, а выручил его Виктор 
Тихонов, забивающий очень редко. Однако в день рождения своей супруги 
Евгении форвард четвертого звена разродился дублем.  
Под конец матча игроки "Локомотива" не бросили играть, лезли вперед и били 
всех, кто движется в форме с надписью СКА. Такой настрой вылился в серию 
потасовок. В самом зрелищном бою молодой защитник ярославцев Александр 
Елесин одолел Егора Рыкова, сорвав с него нагрудник. Не столь радикально 
выясняли отношения Ковальчук с Денисом Мосалевым, Войнов с Коваленко, 
Андрей Зубарев с Даниилом Апальковым.  
Уход. Найджел Доус покидает "Барыс"  
Лучший снайпер регулярного чемпионата канадец Найджел Доус, забросивший 
35 шайб, покидает "Барыс". Его заочная пикировка в казахстанской прессе с 
руководством и главным тренером клуба получилась жаркой. Обе стороны не 



 

 

пожалели жестких слов в адрес друг друга, что по нынешним политкорректным 
временам выглядит как минимум странно. Разбираться кто прав и виноват в 
сложившейся ситуации бессмысленно. Точка невозврата, похоже, пройдена. 
Команда из Астаны потеряла свою главную звезду, живую легенду. Доус, 
принявший казахстанское гражданство и сыгравший на двух чемпионатах мира 
за сборную своей второй родины, в "Барысе" провел семь сезонов. За это время 
на его счету, включая плей-офф, 415 матчей и 376 (217+159) шайб. Уникальные 
цифры! Форвард никогда ниже своего уровня не опускался, поэтому и в 33 года 
станет на рынке свободных агентов объектом охоты со стороны клубов с 
большими амбициями.  
Назначение. Ян Голубовский стал генеральным менеджером "Торпедо"  
В Нижнем Новгороде наступила новая эпоха. В среду состоялось заседание 
правления "Торпедо". На нем было принято решение ввести в клубе должность 
генерального менеджера.  
Им назначен известный в прошлом хоккеист Ян Голубовский, в последние годы 
работавший хоккейным агентом. Он будет определять стратегию развития 
команды. К пятому апрелю Голубовский должен подготовить предложения по 
спортивной структуре клуба, комплектации и тренерскому штабу. Официально 
об уходе с поста главного тренера Петериса Скудры, отработавшего с "Торпедо" 
5 лет, пока объявлено не было. Однако очевидно, что вероятность такого 
решения достаточно высока.  
Президент. Максим Сушинский приступил к работе в "Авангарде"  
Во вторник к исполнению своих обязанностей президента "Авангарда" приступил 
Максим Сушинский. Первым шагом стал визит на строящуюся в Омске детскую 
хоккейную академию. Огромный комплекс будет сдан в эксплуатацию в сентябре. 
Вместе с президентом на стройке побывали временно исполняющий 
обязанности губернатора Омской области Александр Бурков и председатель 
совета директоров клуба Александр Дыбаль. Забота о подрастающем поколении 
- это всегда хорошо. Но если говорить о первых шагах Сушинского 
применительно к первой команде, то он уже сообщил о будущем назначении 
Евгения Хацея на пост менеджера по хоккейным операциям. Последним местом 
работы Хацея была "Югра". В клубе из Ханты-Мансийска он с апреля 2015 года 
занимал должность генерального менеджера.  
Переезд. "Куньлунь" сезон 2018/19 проведет в Пекине  
Председатель совета директоров "Куньлуня" Билли Нгок в пятницу заявил РИА 
"Новости", что в следующем сезоне команда будет играть и базироваться в 
Пекине. Два года назад первые матчи в своей истории в рамках КХЛ китайский 
клуб провел именно в столице. Однако затем из-за проблем с домашним 
дворцом был вынужден переехать в Шанхай. На новом месте команда так и не 
смогла завоевать зрителя, а в нынешнем сезоне посещаемость - чуть больше 
2300 человек в среднем за игру - стала худшей во всей лиге. Пока нет полной 
ясности с тем, на какой арене в Пекине будет играть "Куньлунь". Руководство 
прорабатывает разные варианты. В то же время ясно, что возвращение в 
столицу может поднять интерес у местной публики к клубу. Если на хоккей более-
менее регулярно начнет ходить народ, то это уже можно будет записать 
"Куньлуню" как большую победу. Не менее значимую, чем выход в плей-офф.  
Взрыв. В Екатеринбурге снесли телебашню ради нового ледового дворца  
В субботу рано утром жители Екатеринбурга могли наблюдать за уникальным 
действом - подрывом недостроенной телевизионной башни высотой 220 метров. 
Это сооружение давно стало неофициальным символом города, хотя по прямому 
назначению не использовалось. Строительство башни началось еще в 1983 году, 
но через семь лет из-за недостатка финансирования работы были заморожены. 



 

 

Самое интересное в нынешней ситуации заключается в том, что на месте 
снесенного здания УГМК - главный спонсор "Автомобилиста" - построит 
многофункциональный ледовый комплекс вместимостью 15 тысяч человек. 
Такой проект обязан стать не только новым домом для хоккейной команды, но и 
занять место в ряду главных достопримечательностей Екатеринбурга.  
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К заголовкам сообщений 

"Какие драки? Так, потасовочки". Эксперты о полуфиналах Запада 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 марта 2018) 
О безупречных Сорокине и Ряме, факторе Андронова, боевом "Локомотиве" и 
предсказуемой победе СКА - эксперты KHL.ru Александр Фомичев, Илья 
Горохов, Александр Юдин, Федор Канарейкин и Сергей Шепелев подводят итоги 
полуфиналов Западной конференции. 
Петербургский СКА в полуфинале Западной конференции уверенно обыграл 
ярославский "Локомотив" в пяти матчах, единственную встречу 
"железнодорожники" зацепили в гостях. Московский ЦСКА и финский "Йокерит" 
уложились в шесть матчей, хотя по факту сыграли почти восемь полных встреч, 
все из-за того, что судьба пятой игры решилась лишь в пятом овертайме. В 
финале Запада нас ждет очередное "армейское" противостояние, а пока 
подводим итоги полуфиналов.  
Александр Фомичев, призер чемпионатов страны, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ", 
считает, что "Йокерит" выдал свой максимум в серии с ЦСКА.  
- Ожидалось, что в серии ЦСКА - "Йокерит" преимущество будет у российской 
команды. В первом матче москвичи показали, что будут играть в такой же хоккей, 
как и во всем сезоне. Но финны смогли подстроиться, и у ЦСКА не пошла играть 
в атаке. "Йокерит" зацепил серия, смог выиграть два матча, но у них нет глубины 
состава, они выжали максимум из серий и заметно потрепали ЦСКА.  
В этой серии здорово выглядели вратари, у Ильи Сорокина игра не пошла только 
в шестом матче, но до этого он выглядел убедительно. Райан Заполски не так 
ярко провел этот плей-офф как Карри Ряме. Длительный овертайм сказался на 
командах, кто был свежее? "Армейцы", у них и подготовка в целом заточена на 
большие нагрузки.  
СКА пришлось тяжело в серии с "Локомотивом", ярославцы играют в силовую, 
напористо. Были проблемы с составом у "армейцев", плюс олимпийская 
усталость сказывается, но с этим удалось справиться. У "Локомотива" не 
проявили себя лидеры, против таких соперников необходимо, чтобы все твои 
четыре звена играли, а легионеры потерялись, Брэндон Козун не попадал в 
заявку на все матчи. Серия "Локомотива" держалась на молодых ребят, в том 
числе и Григорий Денисенко. Он удивил, специалисты его хорошо знают, но в 
дебютных матчах в КХЛ он повел себя как боец, ничего не боялся, показал свой 
характер, а парню всего 17 лет!  
Пятикратный чемпион России, двукратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Горохов, отдавая должное "Локомотиву", не сомневался в исходе серии 
ярославской команды против СКА и ждал седьмого матча в противостоянии 
ЦСКА - "Йокерит".  
- Примерно такой исход серии СКА - "Локомотив" я и предполагал, был уверен, 
что Ярославль зацепит одну игру. При этом конечно не переставал надеяться на 
лучшее. Понятно, что СКА на данный момент - команда практически без слабых 
мест. Когда она выходит на матч абсолютно мобилизованной и действует четко 
по заданию тренера, то она добивается результатов, подобных тому, который 
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был в первом матче серии (4:0). Однако после этой игры в СКА, похоже, решили, 
что могут обыграть соперника на одном коньке. И получили 1:2. На третью игру 
питерцы снова собрались - 2:0. Радует, что в четвертом поединке "Локомотив", 
хоть и не смог ничего противопоставить СКА в плане счета, зато по характеру не 
уступил. Но, к сожалению, результат этой серии для меня лично был 
закономерен.  
В противостоянии ЦСКА и "Йокерита" я ждал большего от финской команды. И 
все предпосылки для этого были. В начале сезона "Йокерит" ведь практически 
вообще не пропускал. Четко организованная игра в обороне, уверенность - все 
это было у финнов. Да, окончание "регулярки" получилось, скажем так, 
"разбитым". Но при том, что ЦСКА все же посильнее, шансы в этой паре мне 
представлялись более-менее равными.  
О равенстве говорит и тот самый матч, который все запомнят надолго. Кстати, 
днем, накануне, я говорил своим друзьям: "Что-то давненько у нас не было 
долгих матчей в плей-офф". И как в воду глядел. Друзья потом звонили: "Илюха, 
да ты провидец!". Сам я игру не досмотрел. После основного времени пошел 
спать - надо было вставать рано на работу. Но на следующий день с некоторыми 
ребятами пообщался. "Как марафон пробежали, почти по пять кило сбросили, 
без воды в организме", - вот так примерно они говорили... Но ведь интересно же 
было! Хоть и обидно, конечно, "армейцам". Как в настоящем марафоне: столько 
бежать - и второе место. А в итоге серии все хорошо сложилось для ЦСКА, парни 
за счет более организованной командной игры, сплоченности выиграли серию. 
Но я, конечно, ждал от противостояния ЦСКА - "Йокерит" седьмого матча.  
Экс-защитник нескольких российских команд, "тафгай всея Руси" Александр 
Юдин был уверен в победе СКА и не считает драки в четвертом поединке серии 
с "Локомотивом" из ряда вон выходящим событием.  
- 4:1 или 4:2, - так я думал завершится эта серия, и оказался прав. У ярославцев 
еще маленькие штанишки, выигрывать рано. Что касается четвертого матча... 
Так все команды должны играть. Хоккей - это правильная силовая борьба. А там 
были не драки, а маленькие потасовочки...  
Канарейкин: "Локомотив" боролся и пытался играть на результат" 
Заслуженный тренер России, чемпион страны Федор Канарейкин уверен в том, 
что ЦСКА способен прибавлять еще, а также делает комплимент ярославской 
молодежи, проявившей себя в серии против СКА.  
- Может быть, пока этот сезон для ЦСКА не назовешь блистательным, но тот 
большой резерв, который в клуб заложен, дает о себе знать. Это касается и 
глубины состава, и качества игры. Все это дает надежду на то, что команда 
сработает, ведь перед ней поставлены самые высокие задачи. 4-2 в серии с 
"Йокеритом" - цель достигнута, соперник пройден, и это главное. Мне очень 
понравилась игра армейцев в первом матче, в котором они победили 4:0.  
Что касается самого длинного матча, честно говоря, не дотерпел пять минут, 
сломался... Очень тяжело было игрокам, но эта игра показала, что человеческие 
возможности безграничны. Победы в таких матчах очень здорово объединяют 
команду. Повлияло на исход серии и то, что "Йокериту" не хватило глубины 
скамейки. У ЦСКА же с этим порядок. Хорошо, что наконец-то забил Кирилл 
Капризов, Сергей Андронов был и душой, и центробежной силой, которая 
направляет команду. В большей части серии непробиваемым выглядел Илья 
Сорокин.  
Если говорить о противостоянии СКА и "Локомотива", мне радостно, что 
ярославцы боролись, не сложили крылья. Более того, не просто отбивались, а 
пытались играть на результат, что в одном из матчей удалось сделать, пытались 
применить против СКА и силовые методы. Порадовался я за молодых 



 

 

ярославских ребят, которые самоутвердились и, думаю, дали уверенность в 
будущем президенту клуба, тренерскому штабу.  
Олимпийский чемпион, серебряный призер чемпионата СССР в составе 
"Спартака" Сергей Шепелев считает, что "Локомотив" в противостоянии со СКА 
выложился полностью, а для "Йокерита" роковой стала замена голкипера.  
- Не думаю, что у "Локомотива" был хотя бы один шанс. Да, ярославцы 
старались, бились, но по уровню мастерства Питер, безусловно, выше. 
Прибавлять "Локомотиву" было уже неоткуда, ребята выложились без остатка. 
Четвертый матч стал, безусловно, запоминающимся событием, поскольку в СКА 
есть, кому ответить, дать сдачи. Болельщики остались довольны.  
А вот во втором противостоянии у "Йокерита", несомненно, были шансы дотянуть 
до седьмой игры. Если бы это произошло, я бы отдал в ней предпочтение 
"армейцам", но небольшое, примерно 60 на 40. ЦСКА играл бы дома, но и финны 
уже знали, как побеждать соперника на его льду. Кстати, думаю, этот матч-
марафон больше сказался именно на игроках "Йокерита". Все же ЦСКА 
помоложе, соответственно, и восстановился побыстрее. Честно говоря, не 
представляю, как можно выдержать такой марафон. Сам в таком, конечно, не 
участвовал, у нас всегда матч ограничивался 60 минутами. Но теоретически - 
почему нет?  
На мой взгляд, ключевым в серии стало отсутствие К арри Ряме в шестой игре. 
Устал он, или была другая причина - его сменщик Райан Заполски мог бы сыграть 
поудачнее. И вот тогда седьмого матча было бы не миновать.  
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К заголовкам сообщений 

Алексей Бадюков: В плей-офф на ведущие роли выходят третьи и 
четвертые звенья (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 
марта 2018) 
Второй раунд Кубка Гагарина не принес сенсаций. В финале "Запада" 
болельщики увидят армейское дерби, а на "Востоке" продолжает доминировать 
"Ак Барс". Об этом рассуждает двукратный обладатель Кубка Гагарина, 
хоккейный эксперт и комментатор Алексей Бадюков. 
 - Алексей Викторович, сумеют ли, на ваш взгляд, столичные армейцы полностью 
восстановится накануне финала конференции?  
 - Думаю, да. Все хоккеисты знают, после таких изматывающих серий, как ЦСКА 
- "Йокерит", лучшим средством восстановления является массаж, можно и в 
баньку сходить. Не сомневаюсь, что у массажистов москвичей наступила горячая 
пора. Если говорить о психологической уверенности, то игрокам ЦСКА для ее 
обретения следовало бы пройти "Йокерит" как можно быстрее. С другой стороны, 
молодые лидеры армейцев: Капризов, Григоренко и Ничушкин - обрели в этой 
серии неоценимый опыт игры в так называемый индивидуально-правильный 
хоккей, подразумевающий логичные действия на всех участках льда как в атаке, 
так и в обороне. Посмотрите, как эти техничные, мастеровитые ребята 
отрабатывали назад и поймете, о чем я говорю. В серии против "Йокерита" мне 
очень понравились действия Максима Шалунова. 
 - Усталость москвичей - это преимущество для питерцев в начале серии?  
 - Не думаю, что усталость столичного клуба станет ключевым фактором этой 
серии. Если хоккеисты ЦСКА сумеют восстановиться и сыграть индивидуально-
правильно, у звезд СКА будут большие проблемы. 
 - Какой фактор может стать ключом к победе в главном противостоянии сезона?  
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 - Полагаю, это будет игра в неравных составах. Оба армейских клуба, 
являющихся базовыми для сборной России, разыгрывают очень похожие 
комбинации в большинстве: розыгрыш из-за ворот с пасом на пятачок или вывод 
на бросок партнера в удобной точке. 
 - Как обороняться против комбинаций, разыгрываемых командами?  
 - Знаете, у каждой комбинации имеется множество вариаций, зависящих от 
варианта входа в зону: через вброс, через пас или благодаря индивидуальному 
мастерству. Главный вопрос предстоящей серии - кто быстрее приспособится к 
нейтрализации знакомых комбинаций! Мы часто говорим, что большинство в 
плей-офф является важнейшим компонентом игры, забывая о возможности 
команд рано или поздно приспособиться к манере игры друг друга. Если это 
происходит, большинство перестает работать. 
- Следует ли хоккеистам ЦСКА персонально играть против лидеров СКА?  
 - Нет, подобная тактика в решающих матчах может быть палкой о двух концах. 
Илья Ковальчук был настоящим лидером армейцев с Невы в серии против 
"Локомотива". Закрыть персонально его, Дацюка и Гусева - мало, а тратить на 
это большие силы - опасно. В плей-офф на ведущие роли выходят третьи и 
четвертые звенья. Посмотрите на разыгравшегося у питерцев Тихонова, ЦСКА 
ведет за собой Андронов! 
 - Какую тактику в армейском дерби изберет Олег Знарок?  
 - СКА не отойдет от тактической модели, принесшей успех в серии против 
"Локомотива". Столичные армейцы успели за год возмужать и прибавить в 
мастерстве в отличие от ярославцев, ставших несколько слабее. Возможно, 
Олег Валерьевич будет использовать какие-то наработки прошлогоднего 
"Локомотива", обыгравшего москвичей. Посмотрим! Очень сложно что-то 
говорить, когда ребята досконально знают друг друга и подходят к апогею сезона 
в равных кондициях. Мы с вами говорили до Олимпиады, что двух встреч лучших 
команд страны, прошедших в регулярном чемпионате, очень мало для 
аналитических рассуждений. Предстоящая серия, безусловно, отличная 
проверка для костяка сборной перед чемпионатом мира. 
 - Обратимся к вратарскому противостоянию. Кто сильнее: Микко Коскинен или 
Илья Сорокин?  
 - На мой взгляд, Коскинен выглядит устойчивее, чем Сорокин. Вероятно, на 
воспитанника новокузнецкого хоккея давит появившийся у него шанс стать 
основным вратарем сборной России на чемпионате мира. 
 - А как же пять матчей на "ноль" в сериях со "Спартаком" и "Йокеритом"?  
 - Если вратарь начинает гнаться за "сухарями" и рекордами, любая ошибка 
может его надломить Илье необходимо осознать, что командный результат 
важнее личных достижений! Замена молодого дарования на Ларса Юхансона в 
шестом матче против "Йокерита после того, как в первом периоде у Сорокина не 
пошла игра, - отличный ход с точки зрения восстановления психологических 
кондиций стража ворот ЦСКА. Швед выиграл матч и дал коллеге столь 
необходимую ему передышку. Уверенность Коскинена я объясняю большим 
кубковым опытом и безграничным доверием тренерского штаба СКА. 
"Зеленое дерби" будет для парней Билла проще 
 - На "Востоке" в финал вышел казанский "Ак Барс". Есть ли противоядие против 
системы Билялетдинова?  
 - На мой взгляд, ключевым фактором уверенной победы "Ак Барса" над 
магнитогорским "Металлургом" стала глубина состава и наличие сильного 
второго звена. Потеря Даниса Зарипова для казанцев серьезна, но не 
сомневаюсь, что маститый ветеран еще вернется на лед в нынешнем сезоне. 
Без Зарипова "барсы" будут строить свое второе звено вокруг Владимира 



 

 

Ткачева. "Магнитка" в очередной раз показала зависимость от мастерства 
лидеров, уставших после Олимпиады. Если говорить о том, кто из возможных 
соперников неудобен для "Ак Барса", то я считаю, что таковым является 
стабильно выстраивающий плотную оборону "Трактор". Именно такой стиль игры 
является исторически неудобным для казанцев. Матчи с "Трактором" всегда 
были для "Ак Барса" тяжелым испытанием. Защитники "Салавата Юлаева", как 
мы убедились в серии с "Авангардом", регулярно недорабатывают при 
исполнении своих прямых обязанностей. Посему думаю, что "зеленое" дерби 
будет для парней Билялетдинова проще, чем серия с "Трактором". Не будем 
забывать о дурной привычке лидера "Востока", проявлявшейся по ходу 
"регулярки", отдавать выигранные матчи.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksej-badyukov-v-plej-off-na-vedushhie-roli-
vyxodyat-treti-i-chetvertye-zvenya 
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Борис Майоров: Да не помогают судьи СКА! А вот у ЦСКА игра читаема 
(Советский спорт, Москва, 26 марта 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о грядущем 
армейском дерби в финале Западной конференции Кубка Гагарина. 
- ЦСКА несколько неожиданно забуксовал в серии с "Йокеритом", уступил в 
матче-марафоне и с трудом добыл победу. Хватит ли у москвичей сил на 
Западный финал, где они встретятся со СКА, без особого напряжения 
разобравшегося во втором раунде с "Локомотивом"?  
 - Не сказал бы, что ЦСКА прямо уж забуксовал во втором раунде, - считает 
Борис Майоров. - Финский клуб - далеко не подарок! Это в прошлом сезоне 
"Йокерит" слегка смахивал на плюшевые игрушки. А сейчас такого сказать 
нельзя. Финны уверенно прошли регулярку и в плей-офф тоже играли хорошо. 
Так что счет 4-2 в серии меня нисколько не удивил. 
Другое дело, что можно говорить об однообразии тактических вариантов со 
стороны ЦСКА. Игра москвичей читаема! Их единственно по-настоящему 
сильный элемент, который всегда ставит соперника в тупик - это огромный объем 
работы, связанный с разрушением атаки соперника в самом ее зародыше. Вот 
тут "Йокерит" столкнулся с серьезными проблемами. Особенно заметны они 
были в московских матчах. В остальном же я ничего нового в действиях 
армейцев не заметил. 
Хотя состав у ЦСКА грозный. И я не уверен, что армейцам Санкт-Петербурга 
удастся запросто сломить сопротивление москвичей. Не стоит надеяться, что 
они устали. Времени на восстановление было более чем достаточно. Так что 
расклад сил в этой серии - 50 на 50.  
Говорю это даже с учетом того, что СКА без проблем разобрался с 
"Локомотивом". Хотя сам я ожидал от ярославцев более серьезной борьбы. Все 
же общий командный уровень мастерства у этих соперников несопоставим. Да и 
в личном плане Ковальчук и Дацюк стоят отдельно. Одними разрушительными 
действиями СКА сейчас точно не обыграть. 
- Самым ярким форвардом в обоих армейских клубах сейчас, пожалуй, выглядит 
питерец Илья Ковальчук. 34-летний ветеран способен решить судьбу будущей 
серии?  
 - Один, разумеется, не сможет. Когда говорят "в одиночку" мне сразу 
представляется, что игрок подхватывает шайбу у своих ворот, обыгрывает всю 
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пятерку соперника и забивает гол. Но в современном хоккее всерьез 
рассчитывать на такие чудеса не приходится. 
Ковальчук сейчас - лидер СКА. Но его действия органично вписываются в игру 
команды и создают для нее преимущество. Тут и обыгрыш, и точный пас, и 
мощный бросок. Плюсы Ильи в том, что это разносторонний форвард. 
Радует, что в олимпийском сезоне Ковальчук словно вернулся в свои самые 
лучшие годы. Ведь пару сезонов назад он играл только в пас, и, видимо, считал, 
что этого вполне достаточно, что на этом его функции исчерпаны. На себя игру 
вообще не брал! 
Сейчас все по-другому. Илья постоянно лезет на ворота, обостряя эпизод. И 
приспособиться к атакам этого мастера соперникам очень непросто. Его 
противники никак не могут предугадать - что он будет делать? Сам пойдет 
вперед или отдаст пас в последний момент? В этой непредсказуемости - главная 
сила сегодняшнего Ковальчука. 
Способен ли он летом вернуться в НХЛ? Пока Илья находится в такой форме - 
это вполне возможно. По уровню он сейчас ничем не уступает известным 
заокеанским игрокам. 
- Наставники армейцев Олег Знарок и Игорь Никитин уже несколько лет бок о бок 
трудятся в тренерском штабе сборной России и неплохо изучили друг друга. Кто 
из них получит из-за этого больше преимущества в очной ставке?  
 - Тут однозначного ответа нет. Конечно, оба тренера неплохо друг друга знают. 
Но одно дело - вместе работать в сборной, обсуждая ее тактику против 
конкретного соперника. И совсем другое - оказаться по разные стороны 
баррикад. 
Сейчас надо говорить не о том, как Знарок и Никитин друг друга изучили. А 
насколько хорошо они представляют возможности соперника - Знарок - ЦСКА, а 
Никитин СКА. Тем более, что лидеры обоих армейских клубов у них в сборной 
тоже находятся постоянно перед глазами. И вот это подтолкнет тренеров внести 
коррективы в игру своих команд, предусмотреть которые заранее крайне сложно.  
Есть ли у Знарка преимущество в опыте борьбы за Кубок? Думаю, что и Никитин 
уже достаточно поработал тренером на самых разных уровнях, чтобы не 
уступать своему оппоненту в этом плане. 
- По ходу двух первых серий фанаты "Северстали" и "Локомотива" не раз 
упрекали судей в том, что те принимают решения в пользу СКА. Нет опасений, 
что арбитры повлияют на судьбу Западного финала?  
 - Не думаю, что судьи намеренно кому-то помогали. Ну что хочет "Северсталь"? 
Мастерства у питерцев больше. Следовательно, СКА постоянно играет с 
преимуществом. А когда соперник тебя превосходит в классе, другая команда 
неизбежно начинает фолить. Потому что где-то ты не успел, потом тебя 
обыграли, не доработал... Вот и нервничаешь, и хватаешь фолы! Это абсолютно 
нормально. 
Что касается "Локомотива", ярославцы и так всегда действуют довольно 
агрессивно. А с приходом Дмитрия Квартальнова еще более ужесточили свой 
стиль. Но если уж ты делаешь ставку на жесткость, удаления просто неизбежны. 
Я какой-то предвзятости со стороны судей в отношении СКА не заметил! Тем 
более, не думаю, что она появится в финале конференции. 
Да, были спорные моменты. То неверный гол засчитали, то, наоборот, отменили 
шайбу в ворота СКА. Но тут уже вообще не арбитры на льду решение принимают, 
а видео-судьи в Москве.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042005-boris-majorov-da-ne-pomogajut-
sudi-ska-a-vot-u-cska-igra-chitaema 
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К заголовкам сообщений 

Армейское дерби: Сорокин - главный козырь Москвы (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 марта 2018) 
"Запад" нам не помог, заграница - в лице финского "Йокерита" - не с нами! Два 
дежурных раунда плей-офф в Западной конференции пройдены без сенсаций, 
намекая на свою никчемность в нынешнем сезоне. Сезоне, в котором 
доминирование армейских клубов Петербурга и Москвы не подлежит сомнению. 
И вот настал момент битвы титанов. В преддверии дерби двух столиц "Спорт 
День за Днем" прикидывает, насколько реальны шансы ЦСКА закрыть команде 
Олега Знарка дорогу ко второму подряд Кубку Гагарина. 
Почему ЦСКА не сможет остановить СКА 
Самый очевидный аргумент в пользу армейцев с Невы - двукратное 
преимущество по количеству олимпийских чемпионов в составе команды. Но 
дело не только в чистой арифметике: достаточно оценить роли, которые играли 
в российской сборной представители армейских клубов. У ЦСКА в этом плане 
явный акцент в сторону разрушителей, "чернорабочих" или, в лучшем случае, 
универсалов. Тогда как против такого соперника, как СКА, нужны изюминки в 
атаке. Нахрапом питерского монстра не возьмешь. А подопечные Игоря 
Никитина, ударно начиная обе предыдущие серии (6:0 со "Спартаком", 4:0 с 
"Йокеритом"), затем начинали серьезно буксовать в плане реализации 
моментов. Один-два гола, которых в большинстве случаев хватало против 
красно-белых и "джокеров", в армейском дерби вряд ли станут залогом победы. 
Кроме того, не следует забывать, что предыдущие серии ЦСКА начинал на своей 
площадке, где мог полностью диктовать соперникам свою волю, а теперь 
хозяевами двух первых матчей финала конференции станут петербуржцы. 
Значит, сценарий с нокдауном-разгромом и захватом психологического 
преимущества в противостоянии практически исключен. Скорее СКА 
постарается прихлопнуть конкурента в обоих домашних поединках, чтобы ехать 
в Москву с комфортным запасом. 
Слабое звено ЦСКА 
Как уже сказано, главные проблемы столичных армейцев связаны с собственной 
результативностью. Если вынести за скобки разгромы "Спартака" и "Йокерита" в 
стартовых поединках серий, то красно-белым в оставшихся трех встречах ЦСКА 
забросил пять шайб, финнам - десять в пяти. Согласитесь, два гола в среднем 
за матч - далеко не чемпионский показатель. Причин здесь несколько. Во-
первых, отсутствие настоящего звена-лидера, которое могло бы потащить 
команду за собой. Как следствие - и это во-вторых - столичные армейцы явно не 
блещут при игре в большинстве, забросив лишь пять шайб в 39 попытках. В-
третьих, у самых звездных и креативных игроков команды поочередно случаются 
длительные спады: то Кирилл Капризов не может забить на протяжении 17 
матчей, то "засуха" наступает у Максима Шалунова. Если главные снайперы 
атаки красно-синих не поправят прицел к серии с Питером, то СКА может 
выиграть финал конференции, не доводя дело до седьмого матча. Или даже 
шестого. 
Почему ЦСКА сможет остановить СКА 
Многие специалисты не без оснований выделяют три ключевых фактора 
успешного выступления в плей-офф: игра в неравных составах, 
результативность теневых героев из третьего-четвертого звеньев и 
непробиваемость вратаря. О последнем факторе поговорим чуть ниже, а пока 
акцентируем внимание на втором пункте. Сверхдлинная скамейка ЦСКА 
позволяет тренерскому штабу выставлять на каждый матч не два и даже не три, 
а все четыре примерно равные тройки, в которых при желании можно найти 



 

 

баланс между разрушением и креативом. А это значит, что любое из звеньев 
армейцев столичных может таить реальную угрозу воротам армейцев питерских. 
Снова "замолчал" Капризов - вот вам гол от Михаила Григоренко. Ушла в тень 
связка Шалунова с Сергеем Шумаковым - получите и распишитесь от Сергея 
Андронова или Грега Скотта. Что касается игры в неравных составах, ЦСКА при 
всем своем агрессивном прессинге зарабатывает не так много штрафных минут 
и успешно защищается в меньшинстве, пропустив лишь трижды в 32 попытках. 
Если москвичам удастся выдержать такую же линию поведения, СКА может быть 
лишен своего фирменного козыря - результативной игры в большинстве. 
Сильное звено ЦСКА 
Даже самому "непродвинутому" хоккейному болельщику ясно, что больше 
пятидесяти процентов успеха обеспечивает голкипер Илья Сорокин. К пяти его 
"сухарям" пока не смог приблизиться даже страж ворот СКА Микко Коскинен, 
трижды завершавший игры без пропущенных шайб. Но дело опять же не в голой 
статистике. Да, на стороне финна куда более богатый опыт серьезных матчей, 
равно как и собственные габариты. Но мы помним, каких "бабочек" в 
прошлогоднем плей-офф пускал Микко от защитника московского "Динамо" 
Андрея Кутейкина. К тому же Коскинен не может не чувствовать, что его 
буквально подпирает Игорь Шестеркин, также рвущийся проявить себя на 
высшем уровне. Сорокин же в этом смысле спокоен на все сто процентов: он 
уверен, что является твердым первым номером ЦСКА, несмотря ни на что. 
Безусловно, у Ильи тоже случаются срывы, но это не значит, что тренерский 
штаб перестанет ему доверять и посадит на скамейку. Так что, вне всяких 
сомнений, сверхнадежный вратарь - это самый сильный козырь столичных 
армейцев в предстоящем противостоянии со СКА.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/armejskoe-derbi-sorokin-glavnyj-kozyr-moskvy 

К заголовкам сообщений 

Переехать "Салават" (Известия, Москва, 27 марта 2018) 
"Салават Юлаев" и "Трактор" встретятся в решающем матче Кубка Гагарина 
Сегодня в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) завершится последний из 
полуфиналов конференций плей-офф. До заключительной стадии Кубка 
Гагарина дотянула только одна пара - "Салават Юлаев" и "Трактор". Остальные 
уложились в более короткие сроки. Петербургский СКА в пяти встречах выиграл 
серию у ярославского "Локомотива" (4:1), а ЦСКА понадобилось шесть матчей, 
чтобы сломить сопротивление хельсинкского "Йокерита" (4:2). Теперь два 
армейских коллектива встретятся друг с другом в финале Западной 
конференции. 
 В финале Восточной конференции победителя пары "Салават Юлаев" - 
"Трактор" уже ждет казанский "Ак Барс", в пяти матчах переигравший 
магнитогорский "Металлург" (4:1). После первых четырех игр "Салават" и 
"Трактор" шли вровень, но в четверг уфимцы выиграли дома пятую встречу (1:0) 
и оказались в шаге от окончательной победы. Однако в шестой игре, прошедшей 
в Челябинске, подопечные Эркки Вестерлунда были разгромлены "Трактором" 
со счетом 1:7. 
 - Я говорил, что тот, кто выиграет пятый матч, одержит победу во всей серии, - 
заявил "Известиям" бывший главный тренер "Салавата" Рафаил Ишматов. - Но 
"Трактор" опроверг этот прогноз. И в данном случае мне непонятен не сам факт 
победы челябинцев, а то, почему они с таким счетом разгромили "Салават" в 
шестой встрече. Только главный тренер уфимцев может сказать, что у них не 
получилось. Я же могу отметить, что не лучшим образом сыграл вратарь Бен 

https://www.sportsdaily.ru/articles/armejskoe-derbi-sorokin-glavnyj-kozyr-moskvy


 

 

Скривенс, допустивший грубейшие ошибки. После таких неудач командный дух, 
конечно, падает. Тем более что многие хоккеисты просто могли не успеть 
восстановиться - больше двух недель они безостановочно играют в плей-офф. 
 Противостояние с "Авангардом" в первом раунде плей-офф "Салават" также 
завершил лишь по итогам семи матчей. При этом заключительная встреча была 
выиграна только в овертайме (3:2). Уже через два дня после нее уфимцы начали 
серию с "Трактором". 
 - Седьмой матч будет другим - более осторожным и упорным, нежели шестая 
встреча, - продолжил Рафаил Ишматов. - Тем более, у "Салавата Юлаева" 
команда очень опытная - уверен, она соберется на последний матч. У уфимцев 
есть хоккеисты, понимающие игру и имеющие за плечами не один год 
выступлений в самых непростых ситуациях. Особенно это касается легионеров. 
Они обязаны что-то придумать и вытащить этот матч. Убежден, что опыт и 
мастерство все-таки будут иметь решающее значение, и в седьмой игре 
"Салават Юлаев" выиграет у "Трактора". Пусть и с минимальным перевесом. Все 
решат характер и способность игроков к коллективным действиям. Кто проявит 
свое чувство долга, тот и победит. 
 В случае выхода в финал конференции "Трактор" окажется самым 
эффективным клубом сезона по соотношению вложенных средств и результата. 
По данным Championat.com, челябинцы сейчас являются шестыми на Востоке 
по суммарной зарплатной ведомости и бонусам для игроков, уступая "Ак Барсу", 
"Магнитке", "Салавату", "Авангарду" и "Автомобилисту". 
 Главным весенним открытием команды стал воспитанник школы "Трактора", 18-
летний форвард Виталий Кравцов, набравший в плей-офф 11 очков (6+5) по 
системе "гол+пас". 
 - Выступление Кравцова лишний раз доказывает, что опорой нашего хоккея 
являются такие города, как Челябинск и Ярославль, - удаленные от столиц, но 
еще с советских времен дающие стране мастеров с большой буквы, - заявил 
"Известиям" бывший главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин. - Примеры 
Евгения Кузнецова, Валерия Ничушкина, Вячеслава Войнова, Владислава 
Гаврикова и Виталия Кравцова показывают, что эти школы не убить, даже если 
очень постараться. Все равно из них появляются классные хоккеисты. Надо 
поучиться у детских тренеров этих городов. Недавно ФХР презентовала свою 
программу развития хоккея в регионах. Надо, чтобы в ее реализации 
участвовали специалисты из Челябинска и Ярославля, вырастившие столько 
интересных игроков, в том числе Кравцова. 
 По мнению эксперта, молодой нападающий "Трактора" может в ближайшие годы 
вырасти в звезду первой величины. 
 - Кравцов не по годам рассудительно действует на льду. Он настоящий "игровик" 
- рост, катание, техника у него такие, что просто приятно смотреть, - 
резюмировал Андрей Разин. - Главное, чтобы у человека не "снесло голову" - это 
самое страшное, что может случиться в его возрасте. Мы помним массу 
примеров, как на талантливых ребят сваливались горы денег, и они это не 
переносили. Цветы, женщины и слава - это то, что Виталий должен преодолеть. 
Если он сможет это сделать, станет большим хоккеистом. 

Похожие сообщения (5): 

• NewsGra.com, Москва, 26 марта 2018 

• Известия (iz.ru), Москва, 27 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 27 марта 2018 

• Газета.Ru, Москва, 27 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2018 
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К заголовкам сообщений 

Танцы помешать не должны. "Салават" и "Трактор" подарят КХЛ 
суперматч (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2018) 
"Салават Юлаев" и "Трактор" делают все для того, чтобы сделать нынешний 
плей-офф лучше, а хоккейные болельщики в КХЛ забыли про скуку и отсутствие 
конкуренции. Что же может быть лучше седьмого матча, где невозможно 
предугадать победителя?  
Украшение второго раунда плей-офф  
Единственное, чем порадовал Запад во втором раунде плей-офф - это драки 
между СКА и "Локомотивом" и пятый овертайм у ЦСКА и "Йокерита". В плане 
соревновательности и конкурентоспособности снова полный и беспросветный 
тухляк. Восток же снова бодрит семью матчами. Казалось, что ничто уже не 
может поспорить с серией "Салават Юлаев" - "Авангард". Однако теперь вместе 
с уже другим соперником Уфа смогла порадовать всех болельщиков, вне 
зависимости от клубной принадлежности, настоящим хоккеем. По которому КХЛ 
на самом деле так соскучилась. Да здравствует семь матчей!  
Каждый матч серии "Салават Юлаев" - "Трактор" - лихое хоккейное действо с 
закрученной интригой и совершенно непредсказуемым финалом. Все игры 
совершенно разные, непохожие одна на другую. В первой игре "Трактор" 
выстоял, а победный гол забила главная звезда плей-офф Виталий Кравцов.  
Во второй игре "Салават" владел явным преимуществом, однако гости чуть было 
снова не вырвали победу благодаря голу все того же Кравцова. Уфу спас 
неожиданный герой Александр Логинов, а в овертайме хозяева все же дожали 
соперника. В третьей встрече "Трактор" вел 2:0, но умудрился пропустить три 
шайбы за четыре минуты, а спасителем "Салавата" оказался удивительный 
герой Михаил Юньков.  
В четвертой игре челябинцы разозлились и уверенно победили. В пятом матче 
все по хоккейной иронии судьбы решил гол воспитанника "Трактора" Антона 
Бурдасова, который "молчал" всю серию.  
Шестая игра получилась максимально удивительной. Кто-то ждал закрывающей 
серию победы "Салавата", который уже не отдаст своего. Однако Анвар 
Гатиятулин и его команда думали совершенно по-другому, подарив настоящий 
праздник Челябинску. Они просто разорвали соперника, забросив в его ворота 
сразу семь шайб. Причем отличились даже те, кто давно не забивал. Александр 
Шинин, например, с сезона 2013/14.  
Седьмой матч как полная непредсказуемость  
Однако даже после разгромного поражения "Салавата" в шестой встрече, давать 
прогнозы на седьмую игру будет большим грехом.  
Сразу вспоминается поражение "Салавата Юлаева" все так же в шестом матче 
в серии с "Ак Барсом" в сезоне 2015/16. Тогда было еще унизительнее - 0:8 от 
самого главного и принципиальнейшего соперника. Однако в седьмой игре в Уфе 
команда тогда Игоря Захаркина все-таки взяла свое. В нынешнем плей-офф уже 
было 2:7 от "Авангарда", но это "Салават" не сломило. Проигрывать громко и с 
музыкой - это своеобразная уфимская фишка.  
Сейчас на пресс-конференции Эркка Вестерлунд говорил, что "Салавату" нужно 
срочно забыть эти 1:7. Хотя то же самое касается и "Трактора". О какой-то 
самоуверенности и расслабленности в плей-офф, конечно, говорить нельзя, но 
психологически такая легкая победа способна подействовать. Впрочем, Анвар 
Гатиятулин уже неоднократно показывал, что знает, как настраивать свою 
команду на важнейшие матчи.  
За "Трактор" говорит вратарская линия. Далеко не каждая команда может 
спокойно менять своих голкиперов в плей-офф, чтобы это приносило очевидные 



 

 

плюсы. Стоило проиграть Павлу Францоузу, как его тут же заменяет Василий 
Демченко и наоборот. В своей надежности они не позволили усомниться ни разу. 
Что нельзя сказать про "Салават Юлаев". Стоило оступиться Бену Скривенсу, 
как поплыл Андрей Кареев и утащил команду на самое дно. 
Удивительно, но факт - "финского профессора" Вестерлунда переигрывает 
молодой российский тренер Анвар Гатиятулин. Обладающий более слабым 
составом, он привил своим хоккеистам максимальную уверенность в своих силах 
и поразительную спортивную наглость. Также Гатиятулин умеет выжать из 
игроков максимум и найти в далеко не самых мастеровитых подопечных скрытые 
таланты. При этом оборонительную линию он вообще слепил из того, что было 
(пришлось даже вызывать хоккеистов из ВХЛ), оставшись без двух основных 
игроков обороны.  
В то же время, обладая приличной линией нападения, "Салават" практически не 
пользуется этим преимуществом. Известное легионерское звено отличалось 
лишь эпизодически, а Антон Бурдасов за всю серию забил единожды, хотя и 
самый важный гол. Владимир Ткачев все так же ходит с нулем в графе 
результативности. Все свои победы Уфа одержала с преимуществом только в 
одну шайбу.  
Хотя атакующий потенциал "Салавата" останется выше, и в седьмой встрече 
команду может "прорвать". У "Трактора" Рыбаков и Кокуев обычно забивают раз 
в год (Шинин - раз в четыре года, но он хоть "защитник оборонительного плана") 
и ждать продолжения подвигов от них самонадеянно. "Салават" выключил 
Виталия Кравцова - его просто "затыркали" на площадке. В то же время лучший 
бомбардир регулярки "Трактора" Пол Щехура проводит весь плей-офф 
невразумительно - так напомнит он себе, наконец, или нет?  
Эркка Вестерлунд сделал довольно грамотный ход, поменяв Бена Скривенса при 
0:3 и сохранив ему психику в сохранности. Вся ударная волна "Трактора" в итоге 
угодила в Андрея Кареева. В целом, канадский вратарь, как бы его ни ругали 
раньше, хорошо проводит серию с "Трактором". Только вот у Уфы, возможно, 
"вылетел" Максим Гончаров, а оборона команды порой подкидывает страшные 
подарки своим вратарям. Как, например, два выхода "1 в 0" для Скривенса в 
прошлом матче.  
В любом случае, в Уфе будет совершенно другая игра. "Салават Юлаев" обычно 
заряжается энергией своих трибун и штурмом идет на ворота соперника. 
"Трактор" может сыграть терпеливо, а может набраться смелости после 
разгромной домашней победы. Очень многое будет зависеть от игры вратарей. 
Также веское слово способны сказать игроки, от которых этого совершенно не 
ждешь, будет это Юньков или Кокуев. А может все решится и в противостоянии 
легионерских звеньев команд. 
Анвар Гатиятулин претендует на то, чтобы стать лучшим тренером КХЛ (хотя на 
итоговой церемонии все равно признают Олега Знарка). Но хитрый финн 
Вестерлунд, наверняка, тоже заготовил несколько "сюрпризов".  
Танцы против "Трактора" 
Также "Трактору" противостоит не только "Салават Юлаев", но и... танцы. 
Губернатор поставил перед челябинской командой задачу играть в финале 
Востока, но, как оказалось, местные власти в своих игроков совершенно не верят 
и на время плей-офф разрешили проведение на арене "Трактор" чемпионата 
мира по танцам. Поэтому очевидно, что в течение серии с "Салаватом Юлаевым" 
случился всплеск конспирологических теорий болельщиков. В Челябинске 
помнят 2012-й год, когда команда якобы удачно проиграла (многие все еще в это 
верят) "Авангарду", чтобы спокойно и без проблем провести чемпионат Европы 



 

 

по дзюдо. Тем более что во время серии с "Салаватом" танцы очень активно 
рекламировались и продавались билеты именно на арену "Трактор".  
В итоге, после победного шестого матча, челябинские власти все-таки сделали 
заявление о переносе чемпионата мира по танцевальному спорту, если 
"Трактор" выйдет в финал Востока. О переносе в старый дворец "Юность", 
который все же вмещает в себя в два раза меньше зрителей. И как будут 
распределять уже купленные билеты - совершенно непонятно. Хотя, конечно, 
турнир (даже пусть чемпионат мира) по танцам не такое важное событие для 
города и местных властей, как финал конференции Кубка Гагарина. Тем более 
что "Трактор" давно не радовал Челябинск успехами и дух больших побед, 
наконец, снова витает над городом - и намеренно рушить такое будет настоящим 
преступлением.  
Так что про конспирологию можно пока забыть. И хорошо, что все решится на 
ледовой площадке.  

http://allhockey.ru/article/show/320930-
Tancy_pomeshat_ne_dolzhny_Salavat_i_Traktor_podaryat_KHL_supermatch 

К заголовкам сообщений 

Остановить СКА и ЦСКА может только "Ак Барс". Билялетдинов снова 
лучший (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 марта 2018) 
Может, в сборную его?  
В феврале 2014 года Зинэтула Билялетдинов собрал лучших игроков с 
российским паспортом, приехал с ними на хоккейный турнир и вылетел в 
четвертьфинале. Из-за того, что турнир назывался Олимпиадой и проводился в 
Сочи, поражение, мягко говоря, не осталось незамеченным. К главному тренеру 
сборной было много претензий, но громче всего звучали фразы про хоккей 
прошлого, игру в откат и защитников, привязанных к синей линии. 
Своим подходом к игре Билялетдинов превратил лучших хоккеистов страны, 
среди которых несколько мировых звезд, в кучку закомплексованных молодых 
людей. Он задушил их жесткими схемами, забил головы обороной и поменял 
смелую, разухабистую игру, которая часто приносила России успех, на 
осторожный, отдельными отрезками трусливый хоккей. Он сгоряча пальнул в 
невиновного Сергея Мозякина, в конце концов. Если бы ФХР работала 
круглосуточно, а не раз в четыре года, даже на ту Олимпиаду Билялетдинова бы 
не пустили - в сборную стучался наглый и громкий Олег Знарок; его "Динамо" 
очень подходило под харизму мастера - жесткая, агрессивная, быстрая команда 
без единой звезды в составе взяла два Кубка Гагарина подряд и бесстыдно 
облизывалась на третий. 
Поэтому с Билялетдиновым расстались быстро, негромко и без сожалений. 
Через несколько часов после сочинского четвертьфинала он говорил, что хочет 
и дальше работать со сборной, но вспоминать об этом желании на исполкоме 
было странно. Работу тренера оценили на "удовлетворительно", контракт 
продлевать не стали и начали поиск на вакантное место. Последним, что 
Билялетдинов пережил в рамках проекта "Главный тренер сборной" стали вот 
эти восемь позорных минут: взрослого человека и, так или иначе, одного из 
лучших тренеров России начала века прилюдно отчитал самый незаслуженный 
хоккейный руководитель начала века. Мой любимый отрывок, он же пик 
неловкости - Билялетдинов зачем-то вспоминает, что повторил результат 
четырехлетней давности. 
После сборной он остался с репутацией самого закостенелого хоккейного 
тренера на планете и кучей теплых эсэмэсок из Казани. За все три года в 
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национальной команде с "Ак Барсом" он так и не расстался: там работал его 
многолетний сообщник Валерий Белов (работал, как считалось, по 
билялетдиновским конспектам), сам Билялетдинов по любому поводу приезжал 
на местную арену, а город будто бы ждал, пока он покончит с делами в Москве и 
вернется домой. Тренер сделал это сразу, как смог - на следующий день после 
исполкома ФХР его назначили вице-президентом и генеральным менеджером 
"Ак Барса". Концовку сезона он досмотрел с трибун, но уже осенью перебрался 
на тренерскую скамейку. 
В первом полноценном сезоне после олимпийского провала Билялетдинов 
объявил молчаливую войну хейтерам. Пока в твиттере плевались и подпольно 
передавали друг другу скриншоты из игр "Ак Барса", где четыре игрока 
выстраиваются на своей синей линии, Билялетдинов уверенно напирал в финал, 
отвергая все обвинения. "Ак Барс" играет скучно и не использует свой 
потенциал", - говорили тренеру. "Если вам скучно, тогда не смотрите. Свое 
мнение не навязывайте другим, понятно?" - отвечал он. 
С февраля 2014 года общественное мнение нисколько не поменялось, но 
исправлять его Билялетдинову было не очень интересно. Он выбрал другую 
стратегию: превращать в абсурд пресс-конференции, повторяя одну и ту же 
фразу. Вот как это было в марте 2015 года: 
"Хорошая игра была. Будем готовиться к следующему матчу серии" (4 марта, 
четвертый матч с "Автомобилистом"); 
"Прошли один этап, готовимся к следующему" (6 марта, пятый матч с 
"Автомобилистом"); 
"Сегодняшнюю игру мы решили, готовимся к матчу в Омске" (14 марта, второй 
матч с "Авангардом"); 
"Мы выполнили задачу, готовимся к завтрашнему матчу" (16 марта, третий матч 
с "Авангардом"); 
"Сделали результат, готовимся к домашнему матчу" (17 марта, четвертый матч 
с "Авангардом"); 
"Серия закончились, готовимся к следующим играм" (19 марта, пятый матч с 
"Авангардом"); 
"Сегодняшнюю задачу мы выполнили, готовимся к следующему матчу" (27 
марта, первый матч с "Сибирью"); 
"Свои задачи мы сегодня решили. Готовимся к следующей игре" (29 марта, 
второй матч с "Сибирью"). 
В пользу Билялетдинова и в минус мнению работало только то, что все более 
продвинутые и смотрящие вперед команды, сталкиваясь с "Ак Барсом" в плей-
офф, выглядели так же скучно, а играли еще хуже. Каждого нового соперника 
Билялетдинов убирал с машиноподобным спокойствием. Неважно, 
"Автомобилист", "Авангард" или "Сибирь", счет в серии копировался и 
вставлялся: 4-1, 4-1, 4-1. Постолимпийский сезон будто бы шептал тренеру: 
"Сочи-2014 - случайность, с твоим хоккеем все в порядке". В конце концов, не 
выдержал даже Сергей Гимаев, уже тогда беспрекословный хранитель Игры. "Я 
не знаю, кто вбросил это, что оборонительный хоккей у "Ак Барса", - поддержал 
он Билялетдинова в разговоре с Павлом Лысенковым, - он очень 
организованный, каждый игрок знает свой маневр в плане обороны. Все четыре 
звена там ровные, каждое может забить". 
В финале Билялетдинов получил отличную возможность защитить себя и свой 
хоккей. СКА тогда тренировал Вячеслав Быков, чей успех в Ванкувере-2010 
Билялетдинов повторил в Сочи-2014 - но про Олимпиаду в финале не вспомнили 
ни разу. Быков тогда был на пике - на бюджет армейцев они с Захаркиным 
выстроили и выучили идеальную созидательную команду. Настолько 



 

 

творческую, насколько это вообще было возможно в России в 2015 году. В 
первом звене у них носился Илья Ковальчук. Во втором отжигали Панарин и 
Дадонов. Только что они силой мысли спаслись с 0-3 от ЦСКА. Билялетдинова 
тот СКА должен был раздражать. У Быкова было все, как у него - и доверие, и 
ресурсы, и структура - но на выходе получался какой-то сплошной бардак. 
Фигурное катание на предсезонке. Эти постоянные шуточки, улыбочки. 
Спокойные, обстоятельные ответы журналистам. И главное, игра - ни одной 
рельсовой схемы. С шайбой игроки творят, что захотят - это вообще как? 
Возьмите звено Шипачева - да они за одну смену могут местами поменяться по 
три раза. Нет, не может хоккей приносить столько радости людям. 
Победа над таким СКА покрыла бы все издержки последних лет. "Стиль, конечно, 
некрасивый, но он, черт побери, работает", - написали бы журналисты. "Сочи-
2014 был не тренерским провалом, а чем-то другим", - решили бы в ФХР. Но "Ак 
Барс" в финале отлетел так же, как от него самого отлетали раньше 
"Автомобилист", "Сибирь", "Авангард". Билялетдинов, который в предсезонке 
наработал пару активных схем, выбрал осторожность, отдал Быкову всю 
инициативу вместе с шайбой - и "Ак Барс" убрали в пять заходов. С финальными 
1:6 на "Татнефть-Арене". Ни одного шанса. 
Тот финал окончательно выбросил Билялетдинова из зоны комфорта. Его флоу 
реально уперся в потолок. Как здравомыслящий и по-прежнему ведущий тренер 
лиги, он увидел, куда двигаться дальше. Все нужное уже было у СКА. В 
чемпионской команде все-таки должны быть звезды, и у этих звезд должна быть 
свобода. Команде нужна подвижная и результативная синяя линия. Нужен отбор 
с места потери шайбы, хотя бы на отдельных отрезках. 
Билялетдинов не сбросил системность, стал еще противнее на пресс-
конференциях, но оживил свой хоккей: 
1. Нападающие "Ак Барса" играют агрессивнее. Они раньше встречают чужую 
атаку, глубже заходят в чужую зону, играют там дольше и свободнее. Это по-
прежнему не тотальный хоккей, это по-прежнему без особой поддержки 
защитников, но это большой шаг по сравнению с тем, что было. 
2. Билялетдинов не ломает игроков так, как было с Федором Малыхиным. Галиев 
вернулся из НХЛ - и ему нашли место в системе. Ткачев на чужой половине поля 
- свободный художник. Появилась своя убойная связка Азеведо - Секач, которая 
и тащит "Ак Барс" в плей-офф. С Зариповым были какие-то сбои, но сейчас и он 
на своем месте. 
3. "Ак Барс" гораздо меньше боится своих ошибок и крупных счетов. Матч с ЦСКА 
в конце регулярке пару лет назад стал бы для зрителей испытанием типа фильма 
"Трудно быть богом". В январе 2018-го из этого получился лучший боевик 
месяца. Одна, две и даже три пропущенные - не катастрофа для команды, 
которая забивает четыре, а может и пять. 
Весна-2018 - очень важное время для Билялетдинова. Слухи провожали его из 
"Ак Барса" уже пару лет назад. Он не становится моложе. Он наверняка хочет 
Кубок Гагарина - а может, и не один. А для этого надо обыгрывать СКА или ЦСКА. 
Он это прекрасно знает - в регулярке его "Ак Барс" играл против армейцев чуть 
ли не лучше всех. По опыту с ним в лиге сравнится разве что Эркка Вестерлунд 
(привет из Сочи-2014), но финн немного моложе и у него совсем другая команда. 
Больше рядом нет никого. И если кто-то может сделать сенсацию года в 
хоккейной России - то как раз Билялетдинов. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1628159.html 

К заголовкам сообщений 
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"Не плакал из-за Олимпиады. Мое время еще наступит". Самый 
зрелищный русский защитник КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 марта 2018) 
Защитник "Автомобилиста" Никита Трямкин провел полный сезон в России после 
возвращения из НХЛ. Он совершенно не скучает по Ванкуверу и объясняет, 
почему набрал больше ста минут штрафа и как пережил непопадание в 
олимпийскую сборную. Тарасенко, Дадонов, Бучневич. Кого могут вызвать в 
сборную России на чемпионат мира 
- Хоть раз мелькнула мысль: "А, может быть, зря я вернулся из Канады?"  
- Не было такого. Все произошло так, как я хотел.  
- Но стадионы в Екатеринбурге и Ванкувере с разных планет. Отели в 
Нижнекамске и Лос-Анджелесе - тоже.  
- У нас в Екатеринбурге очень хороший стадион. Уютный. Но будет еще лучше - 
работа над этим ведется. Вы не забывайте, что в НХЛ я уезжал с Урала. То есть 
вернулся домой, так что стоит ли мне жалеть об этом?  
- Главный плюс после возвращения?  
- Я много играю.  
- Но есть хотя бы одна вещь, по которой вы скучаете? Может быть, по запаху 
травы.  
- Ха-ха, может быть. Но, правда, у меня после этого запаха были какие-то 
отходняки, в основном. Так что не думаю, что скучаю.  
- В НХЛ был профсоюзный отпуск в пять дней. В "Автомобилисте" мне игроки как-
то жаловались, что не было выходных два месяца.  
- Тут я совершенно спокоен. Тренеры говорят - я делаю. У меня не будет с ними 
споров по поводу того, сколько тренироваться.  
- Летом на турнире вас всех выгнали на общую заминку, хотя в НХЛ все 
занимаются индивидуально. И бегали вы по асфальту.  
- Это только летом было на предсезонном турнире. В сезоне ничего подобного. 
Да зря вы начинаете сравнивать и искать минусы возвращения. Я хотел 
вернуться в Россию, я знал, на что шел и не жалею.  
- Хоть раз вам кто-то звонил из канадского клуба?  
- Коля Голдобин. Мы с ним постоянно на связи, просит вернуться.  
- Жаль, не он менеджер.  
- Но менеджерам мне звонить бессмысленно. Все понимают, что у меня 
действующий контракт с "Автомобилистом" и я не собираюсь его прекращать.  
- А сколько матчей канадского клуба вы посмотрели от начала до конца?  
- Полных, наверное, четыре. Но всегда включал игры, когда была возможность. 
Утром встаешь, смотришь. Они же домашние матчи проводят в удобное время 
по Екатеринбургу. Последний матч тренера Крикунова? Не дождетесь! 
- Вы всегда говорили, что вам не нравилось за океаном то, как общаются с 
людьми. В глаза говорят, какой вы хороший, а потом оставляют в запасе.  
- С Владимиром Крикуновым такого нет. И если ему действительно что-то не 
нравится, то он говорит напрямую. Мне российские отношения нравятся больше. 
Смотрите. Если тут говорят, что ты сыграл плохо, а потом сажают в запас, то ты 
знаешь, что не так и стараешься исправить. В Америке говорят, мы всем 
довольны и...  
- Ты не в составе.  
- Вот именно. Но как же так? Если я такой хороший и вас все устраивает, то 
почему же я тогда не играю? Никогда этого не понимал.  
- Помню, мы с вами обсуждали новость, что Уилли Дежардена назначили 
тренером сборной Канады на Олимпиаду. Я-то хохотал, а вы дипломатично 
молчали.  



 

 

- Я не понял только, почему его назначили в том смысле, что человека уволили 
из "Ванкувера", клуб играл неудачно, а ему доверяют сборную. Но мы с ним 
виделись в Сочи на турнире, на Кубке "Карьяла". Даже поговорили немного.  
- Что он сказал?  
- Похвалил за работу, за трудолюбие. Я пожелал ему успеха.  
- Кстати, сильно они отличаются от заокеанских коллег? А то единства по этому 
вопросу нет.  
- В НХЛ все-таки либеральней относятся к силовой борьбе, к силовым приемам. 
У нас их не всегда правильно трактуют. Но это даже не претензия - просто 
особенность.  
- Вас еще выгнали за неприличный жест в адрес Линуса Умарка.  
- Виноват. Жест показывал. Но мы всю игру с ним кусались, цеплялись, тыкались. 
Я был уверен, что главный судья и не заметит. Он и не видел - лайнсмен 
подсказал.  
- Интересно, видел ли его Линус?  
- На Матче звезд мы обсуждали этот момент. Он все прекрасно видел. Я вообще 
хотел с ним хотел продолжить на матче звезд в Астане, но потом взял себя в 
руки. Мы с ним не подружились, да и мне все равно, какой он человек. 
Поговорили, обсудили момент. Я узнал, что он видел, что я ему показывал. Мне 
было достаточно.  
- Как-то вас выгнали за подножку.  
- Тоже спорный момент. Там я бегу назад, игрок бежит спиной, падает. Да таких 
подножек очень много за матч. Я точно никого не ронял сознательно. Драка 
игроков "Автомобилиста". Что произошло? 
- Вы сильно переживали, что не попали в окончательный состав на Олимпиаду?  
- Осознание того, что случилось что-то очень плохое, пришло через пару дней 
после возвращения домой. Смотрю игру сборной и понимаю, что я не там. Но, 
значит, пока мое время не наступило. Наступит.  
- Слезы были?  
- Слез не было, но хотелось сыграть, чего уж там скрывать. Но я сейчас к этому 
нормально отношусь.  
- Вы вообще как-то повзрослели, за фразами следите, ничего лишнего не 
позволяете.  
- Да? Вам со стороны видней. По мне так я остался прежним. Если что-то надо 
сказать откровенно - скажу. Просто я капитан команды, представляю весь клуб. 
Надо контролировать поведение.  
- Про плей-офф в этом году не хочется особо говорить. Просто скажу - вы должны 
были проходить "Металлург".  
- Знаю, что должны были. Но пока это слишком свежая рана.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ne-plakal-iz-za-olimpiady-moe-
vremya-esche-nastupit-samyy-zrelischnyy-russkiy-zaschitnik-khl-1388394/ 
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• Sport24.ru, Москва, 26 марта 2018 
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К заголовкам сообщений 

Кручинин: на хоккеиста Кравцова валится много хайпа, помогаю держать 
голову в холоде (Р-Спорт, Москва, 26 марта 2018) 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ne-plakal-iz-za-olimpiady-moe-vremya-esche-nastupit-samyy-zrelischnyy-russkiy-zaschitnik-khl-1388394/
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https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-26-mashinu-za-zoloto-pkhenchkhana-podaril-by-roditelyam-khokkeist-kotoryy-sletal-v-koreyu-no-ne-popal-na-olimpiadu?from=mainpage
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Четвертый бомбардир текущего розыгрыша Кубка Гагарина, форвард "Трактора" 
Алексей Кручинин в интервью корреспонденту РИА Новости Семену Галькевичу 
объяснил, как челябинцам удалось разгромить уфимский "Салават Юлаев" в 
шестом матче полуфинала Востока, рассказал, как его 18-летний одноклубник 
Виталий Кравцов справляется с обрушившейся славой, и назвал предстоящую 
седьмую игру в Уфе самой важной в карьере.  
- После четвертой игры с "Салаватом" все удивлялись тому, что "Трактор" 
забросил "аж четыре", но шесть шайб за период в шестом матче - это вообще 
что-то из ряда вон.  
- Первый период мы опять достаточно робко провели, Уфа нас переигрывала. 
Но у нас такая команда, что мы терпим, мы ждем ошибки и стараемся выжать 
максимум из тех моментов, которые возникают. Так и произошло - пару раз 
поймали "Салават" на ошибке в начале второго, вовремя забили, и пошло дело. 
Может, соперник расклеился просто, не знаю. Так или иначе, мы поймали кураж 
и решили ничего не менять. Если обычно мы, ведя в две шайбы, начинаем 
пятиться, то тут просто продолжили играть, как играли, и все получилось. 
- У "Салавата" в воскресенье вышел второй вратарь Андрей Кареев и пропустил 
буквально все. Что чувствует команда, у которой есть Павел Францоуз и Василий 
Демченко?  
- Это такое спокойствие, если честно. Просто ты понимаешь, что за тобой две 
стены и любая твоя ошибка подчистится. Но много хвалить сейчас не будем 
вратарей, чтобы они и дальше так свою работу делали. 
- Вы набрали 12 очков в 11 матчах плей-офф. Все проблемы позади?  
- Да не было у меня проблем! Проблемы выдумывают люди, которые просто 
смотрят в статистику и видят там мало набранных очков или еще что-то. 
- Но в декабре ведь вы сами говорили, что все валится из рук.  
- Да, я был недоволен собой, но просто у меня были тогда свои мысли, я 
перестраивал игру, искал немножко другой хоккей. Кто меня понимает, те знают, 
что проблем не было. После пропущенного из-за ангины месяца было тяжело, и 
самое начало сезона не очень сложилось, это да, а в остальном не было 
проблем. Я шаг за шагом шел по своему личному плану. Главное, что сейчас 
хорошо чувствую себя.  
- Во втором матче серии с "Нефтехимиком" вы впервые вышли в одной тройке с 
Виталием Кравцовым?  
- Первый раз мы играли вместе во время олимпийской паузы в контрольном 
матче против "Витязя" в Подольске. С нами в центре тогда был Игорь Полыгалов, 
и мы забили три гола - каждый по одному. Думаю, тогда тренеры посмотрели и 
подумали, что наша связка с Виталиком может быть запасным вариантом, 
потому что я с Максом Якуценей же играл. И вот в серии с "Нефтехимиком" 
получилось, что Макс приболел, нас поставили с Кравцовым, и игра здорово 
пошла. 
- Помню, в июле видел, что вы вместе бегали вокруг арены с Кравцовым.  
- Мы в быту всегда вместе проводим время с Виталиком и Сашей Шаровым. Мы 
хорошие друзья, соответственно нам легко и на площадке. Хотя и у нас в тройке 
бывают разногласия, но мы всегда стараемся их спокойно решать. Мы молодые 
ребята, которые должны давать энергию команде. 
- Вы за старшего в этой тройке, выходит?  
- (Улыбается) Я за старшего, да. И вообще я за всех молодых в команде отвечаю, 
это моя секта. 
- Кравцов уже переписал все российские рекорды плей-офф для своего 
возраста.  



 

 

- Мы с ним на эту тему много работаем, на самом деле. Парню 18 лет только в 
декабре исполнилось, и столько всего хорошего читать о себе сейчас - это 
тяжело. Мы стараемся немножко держать ему голову в холоде, потому что можно 
же поплыть спокойно. Помню, обо мне в двадцать лет как-то раз текст написали, 
так я думал, что все, я уже лучший игрок в мире. А здесь человек бьет рекорд за 
рекордом, встает в один ряд с такими игроками как Алексей Яшин, еще чуть-чуть 
и Евгения Малкина достанет. Важно, чтобы рядом были люди, которые помогали 
с этим справляться. 
- Это же все через шутки?  
- Да, на самом деле, Виталя не плывет, нормально все, но надо помогать все 
равно. Даже не представляю... Мне хорошо, я никогда в такой ситуации не был, 
беспокоиться было не о чем. А это же, на самом деле, сложное испытание, когда 
столько славы, столько хайпа на тебя валится. Можно подумать, мол, "ни фига, 
да я вообще в порядке, могу ничего не делать", но Кравцов продолжает работать, 
все хорошо будет. У него огромный потенциал, и если будет развивать себя, его 
ждет то будущее, какое ему сейчас пророчат. 
- Сколько седьмых матчей было в вашей карьере?  
- Получается, только два года назад, когда играл за "Челмет" против ТХК. Тогда 
мы уступили. А еще раньше по ВХЛ было несколько пятых матчей в сериях до 
трех побед, там я два раза выиграл, один - проиграл. Вообще, во вторник в Уфе 
будет без вопросов самый важный матч в моей карьере на данный момент. Мы 
очень близки сейчас к тому, чтобы создать историю для "Трактора", и мы 
чувствуем, что нам это по силам.  
- Есть мнение, что "Трактор" мог и 4:0 обыграть "Салават". Не случись 
необязательного гола Александра Логинова во втором матче, не упусти команда 
третью игру с 2:0 после сорока минут.  
- Во втором матче мы хоть и вели 2:1, но Уфа нас переигрывала, и гол Логинова 
не был нелогичным, пусть это и был просто бросок от синей линии. Может быть, 
они с другого момента бы забили. Считаю, в том матче мы не заслуживали 
победу. А вот третий матч, когда проиграли - это был сильный удар, все в шоке 
сидели в раздевалке, потому что такую игру нельзя было отдавать. Но как есть, 
так есть. Всем интересно: и нам эту серию играть, и болельщикам - за ней 
следить. Так что все хорошо, ждем вторника.  

https://rsport.ria.ru/interview/20180326/1134627432.html 

Похожие сообщения (12): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Раил Якупов: "Живем в национальной республике, на татарина больше 
будут ходить, чем на шведа" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 
26 марта 2018) 
Генеральный менеджер "Нефтехимика" об итогах сезона, модели нижнекамского 
клуба и российском хоккее в целом 
"Нижнекамская сказка" в этом сезоне оборвалась неожиданно рано. Весь сезон 
"Нефтехимик" выступал с позиции силы, претендуя на лидерские позиции в 
Восточной конференции КХЛ, но логичного продолжения в плей-офф не 
получилось: "волки" вылетели в первом же раунде. Генеральный менеджер 
"Нефтехимика" Раил Якупов в эксклюзивном интервью "Реальному времени" 
подводит итоги сезона, объясняет нижнекамскую модель развития клуба и 
рассказывает о новых принципах сосуществования с татарстанским грандом - 
казанским "Ак Барсом". 

https://rsport.ria.ru/interview/20180326/1134627432.html


 

 

 - Начнем с приятного. Это был лучший регулярный чемпионат в истории 
"Нефтехимика"?  
 - Наверное, не мне об этом судить. Я смотрю из своих соображений. Главное, 
что мы своими ходами смогли собрать людей на трибуны. Народ приходил и на 
последний матч плей-офф и на последние матчи чемпионата. Для меня это 
главный показатель. Мы играем для зрителей, как бы банально это не звучало. 
Хотя хоккеисты играют за себя тоже и за свои семьи. 
А то, что очков у нас было больше, чем раньше - это очень сложный вопрос. 
Пусть на него ответят болельщики. 
 - Почему в концовке "регулярки" пошел спад? Напомню для читателей, что тогда 
проиграли "Ладе", а позже с третьего места турнирной таблицы опустились на 
шестое, потеряв преимущество своего льда. А потом спад продолжился и в плей-
офф.  
 - Я не совсем с вами согласен. Во-первых, никакого продолжения в плей-офф 
не последовало, это совсем другие игры. И никакого спада не было. Это просто 
говорит о том, что команда на пути становления. 
Состав по сравнению с прошлым годом претерпел изменения. Очень серьезные 
вливания молодых хоккеистов. Люди, которые в прошлом году играли в высшей 
лиге, в этом году играли в плей-офф КХЛ. Это Шиксатдаров, Хайруллин, 
Бикмуллин, Шафигуллин, который в прошлом году еще во второй команде 
"кувыркался" - этим людям пришлось играть в плей-офф. Если взять третью пару 
защитников Шарипзянов - Волгин, то последний в прошлом году не проходил в 
состав в Пензе, которая не попала в плей-офф ВХЛ. Тот же Сорокин, пусть он 
мало сыграл, забил гол, в прошлом году играл в Альметьевске. Поэтому никакого 
спада не было. 
Возможно, олимпийская пауза дала сбой, и мы потеряли игровой ритм. 34-
дневная пауза кого угодно может из него вывести. А до нее мы после Нового года 
в четырех играх уступили в одну шайбу, но затем обыграли всех лидеров - ЦСКА, 
"Йокерит", "Витязь", "Слован". Игры с "Ладой" всегда сложные, Тольятти на нас 
всегда настраиваются. Но тренеры лучше ответят на этот вопрос. 
Хотя я честно скажу - никакой недооценки соперника не было. Это хоккей, любая 
команда может обыграть любую. И еще раз повторю - никакого спада не было. 
- Перед плей-офф вы говорили СМИ, что нельзя останавливаться на первом 
раунде. В итоге не удалось. Почему?  
 - Я от своих слов не отказываюсь. Когда почувствовали в чемпионате вкус побед, 
мы, конечно, хотели преимущества своего поля. Но это плей-офф. К тому же мы, 
как иные клубы на Западе, со счетом 0:4 свою серию не проиграли. Во всех 
матчах с "Трактором" была битва "от ножа". Мы проиграли первую игру в 
овертайме, вторую в Челябинске 1:4. Потом дома 2:3, но вы видели, что там 
творилось. Четвертую выиграли, затем в гостях проиграли в упорнейшей борьбе, 
но мы были ближе к победе. Мы бились, и я считаю, что многие хоккеисты 
буквально выпрыгнули из своих штанишек. 
Этот опыт, который мы приобрели в пяти играх плей-офф, нам в дальнейшем 
пригодится. Сказалась и наша короткая скамейка. Нам бы очень пригодился 
Жига Еглич. Спасибо, что он 3 месяца здесь верой и правдой отыграл, очень нам 
помог. Но случилась эта ситуация на Олимпийских играх с допингом. Еще 
Галимов получил серьезную травму. Мы вытащили травмированного 
Бикмуллина, Шафигуллина. У нас не хватило скамейки, в бой выходили люди из 
второй команды. 
- Как сам Еглич объясняет историю с допингом?  
 - Он очень тяжело переживает эту ситуацию. Мы связались с ним, с его агентом, 
там случилось недоразумение с врачом сборной. Никакого допинга не было, 



 

 

просто один из препаратов от кашля, который приняли для акклиматизации, что-
то показал. Решение по Егличу до сих пор не принято в Швейцарии, но у нас было 
указание от лиги, что мы должны расторгнуть с ним контракт. 
 - Хотелось бы уточнить. Как вылет в первом раунде оцениваете вы и 
руководство клуба? Была же обратная связь?  
 - С президентом клуба (Азат Бикмурзин, генеральный директор ПАО 
"Нижнекамскнефтехим", - прим. ред.) был серьезный разговор. Мы хотели 
подняться выше и могли это сделать. Могли пройти первый раунд или хотя бы 
еще одну игру серии привезти домой. Но давайте так. Когда меня и Андрея 
Викторовича (Назарова, - прим. ред.) приглашали, у нас изначально была задача 
сохранить команду в Континентальной лиге и выйти в плей-офф, что даже не 
обсуждалось. Задачу попадания в плей-офф мы выполнили, и сейчас, главное, 
чтобы этот опыт, тот сплав молодости и опыта перенести в следующий сезон 
 - В целом есть удовлетворение по сезону?  
 - У меня лично есть удовлетворение от чемпионата, не считая последних двух 
игр, когда с "Магниткой" вели 2:0 и проиграли. По плей-офф мы должны были 
хлопнуть дверью. Хотя мы, наверное, хлопнули, почему нет? 
 - Все в Татарстане мечтали, чтобы в финале Востока встретились "Ак Барс" и 
"Нефтехимик".  
 - Вы знаете, мечты мечтами. Давайте отложим это до будущего сезона. 
 - Вы говорите "короткая скамейка", и при этом сняли перед плей-офф звездных 
легионеров Густафссона и Секстона.  
 - Давайте так скажу. Мы с тренером в одной лодке, и решения тренерского штаба 
мы сейчас обсуждать не будем. Густафссона и Сэкстона в следующем году в 
составе не будет, 30 апреля заканчиваются их контракты, и мы продлевать с 
ними соглашения не будем. Мы совместно приняли это решение, мы плывем в 
одной лодке. 
 - Ладно Густафссон, он пришел по ходу сезона, но Секстон - это же любимец 
нижнекамской публики?  
 - Секстон не попадал в состав, и все. После двух поражений в Челябинске 
тренерский штаб принял решение осуществить небольшую ротацию состава. Мы 
не можем рассказывать всего, что происходит у нас в клубе, понимаете? Может 
быть, когда-нибудь. Не надо искать черную кошку в комнате, где ее нет. 
 - Илья Ежов, на мой взгляд, одно из открытий "Нефтехимика" в этом сезоне. В 
плей-офф, как показалось, он не был столь надежен, согласны?  
 - Не согласен с вами в том плане, что выигрываем мы все вместе, проигрываем 
тоже все вместе. В чемпионате он нас тащил, и мы выигрывали все вместе 
командой, а в плей-офф проиграли все вместе командой. Все, кто был на льду, 
и мы, и тренеры - проиграли все вместе. Я не хочу валить на вратаря. Если бы 
нападающие забили на две шайбы больше, мы бы сейчас играли с Уфой, так 
ведь? Никаких претензий у нас сейчас ни к одному игроку нет, тем более к 
вратарям. 
- Андрей Назаров остается?  
 - Да, у него контракт на один год. 
 - У Назарова конфликты с игроками в других клубах начинались, как правило, по 
прошествии полутора лет. Так было, например, в "Барысе". В Нижнекамске таких 
проблем нет?  
 - Никаких конфликтов с игроками у него за полтора сезона здесь не было. И 
потом "Барыс" - это "Барыс", а мы - "Нефтехимик". Не будем проводить 
параллели, мы растем, и Андрей Викторович с нами растет. Все мы меняемся, у 
нас не было никаких конфликтов и надеюсь, что их не будет. 



 

 

- Вы продлили контракт Назарова с клубом еще до плей-офф. Обычно такие 
контракты перезаключаются по итогам сезоана Это менеджерское ноу-хау?  
 - Да, сделали это перед игрой с ЦСКА. Считаю, мы приняли правильное 
решение, и после переподписания мы четыре игры подряд выиграли. На 
следующий же день мы обыграли ЦСКА, чего не могли сделать 7 или 8 лет. 
Никакого ноу-хау. Это проявление доверия к тренеру, и сейчас нам удобнее 
проводить селекционную работу, когда игроки знают, кто их будет тренировать. 
 - В регулярном чемпионате "Нефтехимик" постоянно бил "Ак Барс" - уверенно и 
красиво. Не обидно, что Казань идет дальше?  
 - Нет, мы все из одной республики, друг друга знаем, все друзья, но и соперники. 
На игру мы выходим и становимся врагами. И потом, это психология, не надо 
кривить душой - все хоккеисты, играющие в "Нефтехимике", мечтают попасть кто 
в "Ак Барс", кто в СКА. Поэтому на игру с казанцами они выходят с удвоенной 
энергией. Звездам, которые играют в "Ак Барсе", очень сложно, они не хотят 
играть в тот хоккей, в который мы играем, не хотят ломаться. 
Я вот сейчас был на двух матчах "Ак Барса" с "Магниткой", очень хороший хоккей, 
и мне очень приятно, что такую сильную команду, как "Ак Барс", мы в сезоне 
дважды обыграли. Но это хоккей. Тем и хорош чемпионат, что на Востоке любая 
команда может обыграть любую. Это не Запад - там с самого начала две 
команды лидировали, и разница между СКА и "Северсталью", по-моему, 53 очка. 
Здесь такой разницы нет, такие же люди играют, с двумя руками, двумя ногами. 
 - Давно заметил - на трибунах в Казани все радуются, когда объявляют о 
победах "Нефтехимика", а вот в Нижнекамске наоборот. Почему так?  
 - Во-первых, я такого не слышал. С вами соглашусь только в том, что в этом году 
мы могли выйти на первое место, и здесь у нас был спор с "Ак Барсом". Это 
связано только с этим. Если бы казанцы проиграли, а мы выиграли, мы бы 
выходили на первое место. Семь таких "матчболов" у нас было в этом году! И, к 
сожалению, все семь раз "Ак Барс" свои матчи выигрывал, а мы проиграли. А так, 
что в Нижнекамске много болельщиков "барсов", это нормально, мы из одной 
республики. 
А почему в Казани за нас болеют? Потому что там половина болельщиков "Ак 
Барса" - это те, кто туда приехал учиться или работать из Нижнекамска (смеется). 
А если серьезно, то спасибо болельщикам "Ак Барса", если они за нас так 
болеют, мне это очень приятно слышать. 
 - Есть такое мнение, что для "Ак Барса" главный соперник - Уфа. И складывается 
ощущение, что матчи с " Нефтехимиком" для " Ак Барса " не так важны, как для 
Нижнекамска. Согласны?  
 - Нет, не согласен с вами. Даже не на 100, а на 200 процентов. Знаете, "Ак 
Барс"очень не любит проигрывать "Нефтехимику". Что бы там ни говорили - и 
нас ругают, и их, поверьте, еще больше ругают, когда они нам проигрывают. 
- Долгие годы "Ак Барс" регулярно забирал лучших игроков из "Нефтехимика", но 
последние сезоны этого нет. Это связано с тем, что ТАИФ, который спонсирует 
вашу команду, одного политического веса с "Татнефтью"? "Ак Барс" уже не может 
вытащить у вас Ежова "по звонку", как это было, например, с Муратовым и 
Думой?  
 - Сейчас и время поменялось, и хозяева клубов. Мы перешли на рыночные 
отношения. Сейчас наш генеральный спонсор "Нижнекамскнефтехим", который 
входит в группу компаний "ТАИФ". Поменялось многое. Это здорово, да. Мы 
переходим на профессиональные рельсы. И потом, когда вы мне говорите, что 
лучших забирали, я не со всем согласен. Лучшие - это наши люди, болельщики 
наши, а они остались с нами. 



 

 

Но в свое время действительно был громкий трансфер, когда "Ак Барс" забрал 
Муратова и Думу. Но там они и закончили, к сожалению. А так, чтобы забирали и 
по звонку, такого почти не было. Наверное, единственное, кого попросили, был 
Владимир Васильевич Крикунов, которого поставили главным тренером в "Ак 
Барсе" в олимпийский год, когда Билялетдинов тренировал сборную России. 
Там, может быть, попросили, а мы пошли навстречу. 
 - Какие у вас ожидания на этот сезон от "Ак Барса"? Спрашиваю вас как опытного 
эксперта, а не как генерального менеджера "Нефтехимика". Тем более что вы 
смотрели матчи с "Магниткой" в Казани.  
 - Я с другой стороны смотрел. У нас сейчас идет селекционная работа, мы 
смотрим игроков и сравниваем. Ожидания? Думаю, будет упорная серия, и "Ак 
Барс" с уральцами минимум шесть матчей сыграет (интервью состоялось при 
счете 1:1 в серии, - прим. ред.). Во-первых, очень достойные соперники. И 
казанцы сейчас очень симпатичная команда, она всегда была такой. "Металлург" 
с ярко выраженной первой пятеркой на большинство. Тут ожидания самые 
высокие. "Ак Барс", как бы то ни было, фаворит Востока. 
- "Нефтехимик" устраивает роль возмутителя спокойствия, или "Ак Барсу" 
ожидать серьезной конкуренции за место на хоккейном Олимпе Татарстана?  
 - Нет, роль возмутителя спокойствия нас ни в коем случае не устраивает. 
Благодаря нашему руководству, спонсорам, у нас стабильное финансовое 
положение. Не можем похвастаться сумасшедшими деньгами, но тех, которые 
есть, достаточно для того, чтобы клуб развивался. 
При этом мы не собираемся массово закупать готовых игроков, мы хотим 
растить. Это направление было задано давно, и если мы будем планомерно в 
этом направлении двигаться, у нас будет получаться. Теоретически, мы можем 
на один год скупить всех игроков отовсюду. "Стрельнем" в один год, но никакого 
удовлетворения от этого не будет. Я не уверен, что если к нам, условно, приедет 
Умарк, то на него народа будет ходить больше, чем на того же Шафигуллина или 
Бикмуллина. 
Мы все-таки живем в национальной республике, и на татарина больше будут 
ходить, чем на шведа. Поэтому основная задача на большую перспективу - 
каждый год двигаться вперед, улучшать в первую очередь игру команды и 
условия для зрителей. Чтобы было все доступно для болельщика, а у нас есть 
проблемы, например, с парковкой. 
Скажу по билетной программе - мы хотим еще цены опустить на следующий год. 
Я за то, чтобы люди могли посещать хоккей постоянно. Все-таки пока это дорогое 
удовольствие. Моя задача, чтобы постоянно была полная арена, ходили с 
детьми, привыкали к здоровому образу жизни. Отсюда пойдут и результаты 
команды. Будет массовость, будет народ, будут игроки. 
Сейчас такой круговорот, что наши хоккеисты, которые поиграли в других 
командах, возвращаются - в силу возраста и других обстоятельств. Сейчас по 
Высшей лиге их очень много играет. Они будут работать здесь тренерами, будут 
нам помогать. За счет этого будут расти молодые хоккеисты. Вот это основное. 
- Посещаемость действительно здорово выросла, но в самом начале сезона 
были проблемы с заполняемостью трибун. Вы анализировали, по какой причине?  
 - Да, мы серьезно проанализировали. Это вопрос к руководителям лиги. В связи 
с Олимпийскими играми мы начали чемпионат в августе. Это в корне 
неправильно. Август месяц, жара была 37 градусов во время первой игры, у нас 
здесь огороды, озера, людям не до хоккея. У нас, к сожалению, много 
парадоксов. Зимой мы играем в футбол, а летом в хоккей. Бредятину придумали. 
Но следующий чемпионат начнется в сентябре, и, думаю, таких проблем не 
будет. 



 

 

 - Ребрендинг под "волчью стаю" всем очень понравился, но почему именно 
волки? Чья это была идея?  
 - Это совместная идея. Но, в принципе, сама идея ребрендинга принадлежит 
президенту клуба. Он сказал, что это сложное решение, но нам надо что-то 
предпринять. Сначала с опаской к этому отнеслись, но в итоге он оказался прав, 
и это сработало. А волки - потому что независимые. И потом, стая - один за всех, 
своих не бросают. Думаю, получилось. 
 - Я просто думал, может быть, в Нижнекамске какие-то особенные волки 
водятся?  
 - У нас по городу целая стая волков. И в шапочках многие - это волчата, наша 
будущая смена (смеется). 
 - Какие слабые места в составе "Нефтехимика" будете усиливать весной и 
летом?  
 - Сейчас основная задача - сохранить тех людей, которые были в составе в этом 
году. Только тех, конечно, кто за эмблему на груди готов биться. А потом точечно 
будем усиливаться по позициям. Эта работа ни на день не прекращается. 
- По позициям можете сказать?  
 - Это очень просто. Ежов у нас подписан, нам нужен второй вратарь. Есть 
первый центральный - переподписали Нестрашила, от этого можно плясать. С 
минуты на минуту подпишем Андрея Сергеева, с ним договоренность уже есть, 
остались детали. То есть защитники первой пары у нас есть. Вторая, третья пара 
защитников подписаны - Огурцов - Брынцев, Шарипзянов, Болдин. Еще есть 
Сорокин и Фазылзянов, в принципе, защитная линия у нас есть. Третья линия 
нападения Якимов - Здунов - Шиксатдаров подписана. 
Повторю, нам нужны точечные усиления, мы этим занимаемся, это обычная 
работа. Но скажу честно, торопиться не будем. Время есть, впереди чемпионат 
мира, сейчас еще плей-офф идет. Скажу, что многие хоккеисты, зная обстановку 
в клубе, к нам хотят и даже просятся. Иностранцам у нас очень нравится - близко 
все. Их не интересуют рестораны, им главное - доступность. Город развивается, 
зелени много, до октября тепло, шикарные парки, зоны отдыха. 
 - Давайте поговорим и о "Нефтянике" из Альметьевска. Кубок Братины - это чья 
была заслуга?  
 - Это вопрос к руководителям клуба и болельщикам, я не знаю. Буду рад, если 
люди считают, что и моя заслуга в этом есть. Не мне решать. 
- А почему после ухода вашей команды не удается повторить результат? 
Прошлый сезон вообще был провальным.  
 - Тот сезон нельзя считать провальным. Просто один человек сказал - я знаю, 
как делать, и я порулю. Ему дали порулить... 
 - "Нефтяник" в этом сезоне вышел в полуфинал кубка. Какие шансы?  
 - Я болею за них и думаю, они могут выиграть. 
 - А это реально, учитывая, что ВХЛ пошла по пути КХЛ и там тоже рулят 
питерские клубы?  
 - Это все бред, не надо рассказывать. Да, два питерских клуба лидировали, но 
у того же Альметьевска есть традиции как и в Нефтекамске, том же Ангарске, и 
питерским клубам до этих традиций еще очень далеко. Никто там не рулит. 
Высшая лига это отдельная история. Во-первых, чемпионат очень сильный. Я 
часто смотрю, езжу не только в Альметьевск, но и в Ижевске бываю, в Казани 
смотрю игры. Там результатами рулят игроки. То, что питерские клубы на 
ведущих позициях - вопрос селекции и финансов. В ВХЛ шикарные клубы, 
шикарная инфраструктура. 
- Вы опытный человек в хоккее, какой стиль хоккея вам ближе всего?  



 

 

 - Активный. Пять человек впереди, пять сзади. Чтобы за каждый сантиметр 
боролись, бились. И с характером. Кружева - это красиво, но таких игроков, 
которые могли бы их плести, сейчас, к сожалению, не так много. 
 - А можно конкретные примеры команд НХЛ?  
 - Здорово играет "Тампа", но это не тот хоккей, который мне нравится. Там пара 
защитников Хедман - Строльман, они действительно "рисуют" в атаке. А из того, 
что есть в этом году, "Вегас" в сумасшедший хоккей играет и, наверное, 
"Нэшвилл". Это очень дисциплинированная команда. Но мне ближе "Вегас". Они 
играют пятеро впереди, пятеро сзади, без прокатов по всей площадке. Они могут 
и в хоккей играть, и бить. А "Нэшвилл" более терпеливая команда. А хоккей, в 
который играют для зрителя, - это "Тампа". Но этим хоккеем они опять ничего не 
выиграют - забивают пять, а пропускают шесть. Такие счета не для плей-офф. 
 - А в КХЛ какая модель команды нравится?  
 - "Нефтехимик". 
 - А если забыть, что вы здесь работаете?  
 - Честно скажу, тот стиль, который привнес Назаров, мне нравится больше всего. 
Чтобы без прокатов, пятерым в чужой зоне садиться, пока силы есть. Этот хоккей 
приносит результат. Активно садиться в чужой зоне на защитников, не давать им 
поднять голову. 
 - А в плей-офф он работает?  
 - У нас работал, мы не проиграли ни одной игры просто так. Если бы Галимов 
был здоров и все были здоровы, то мы прошли бы дальше. 
- Вы согласны с тем, что в КХЛ разные правила - для СКА и ЦСКА, и для всех 
остальных?  
 - Нет. Правила для всех одинаковы. Мы вели за 7 минут до конца у Питера 1:0, 
и никто нам не мешал удержать преимущество. Не будем эту тему трогать, это 
для слабых. Забивайте на одну шайбу больше, и вы будете обыгрывать СКА и 
ЦСКА. Немцы показали на Олимпийских играх, что при дисциплине играть можно 
со всеми. Слава Богу, чуда не произошло. Да, СКА сейчас сильнее, это реально, 
но не потому, что им помогают. Игроки сильнее, вот и все. 
 - Потому что "плавающий" потолок зарплат позволяет им собирать всех лучших?  
 - Вопрос не ко мне. Мы играем по тем правилам, которые установлены КХЛ. 
 - Это понятно, а можно узнать ваше личное мнение как эксперта и хоккейного 
человека?  
 - Мое мнение: нужно сделать верхний потолок и нижний потолок, но разница 
между ними должна быть небольшая. Повторюсь, на Западе разница между 
первой командой и Череповцом 53 очка - все-таки многовато. На Востоке это не 
так сказывалось. К какому-то потолку надо приходить. Должен быть и 
минимальный потолок, чтобы откровенных аутсайдеров не было. 
 - То есть без исключений, без "налога на роскошь", как сейчас?  
 - Да. Не надо никаких налогов, не надо никаких лазеек. Согласен, если игрок того 
стоит, он должен получать, но сейчас, мое мнение, зарплаты игроков в КХЛ 
перегреты. Это немножко неправильно. У нас нет 20-тысячных стадионов и 
билетов по 100 долларов. 
- Как вы оцениваете "золото" России на ОИ? Есть мнение, что Олимпиада по 
уровню была слабее чемпионатов мира.  
 - Нет, есть олимпийская медаль, и все. Через 10, 20 лет никто не вспомнит, кто 
играл на этих играх. Но до сих пор вспоминают 1980 год, когда наши проиграли 
американцам. Наши ребята, наша сборная стала олимпийским чемпионом 
Пхенчхана. Все, вопрос закрыт. Это проблема НХЛ, что они не отпустили на игры 
своих игроков. Никто не мешал им отпускать. Многие говорят, что Евгения 



 

 

Медведева сильнее, но у кого золотая медаль? У Загитовой. То же самое и в 
хоккее. 
 - А оправдано ли было ослабление КХЛ, эти базовые клубы? Все для того, чтобы 
обыграть сборную Германии. Без этого мы бы ее не обыграли?  
 - Вектор развития мог поменяться в другую сторону. Я человек не футбола, не 
гандбола, не волейбола, я в хоккейной среде. Мы стали олимпийскими 
чемпионами, и это даст определенный толчок и детям, и руководителям. Может 
быть, в хоккей будет вкладываться еще больше. Это даст вектор развития. Вы 
даже представить себе не можете, что бы произошло, если бы мы не взяли 
"золото". 
 - Может быть, систему базовых клубов похоронили бы. Болельщики давно этого 
хотят.  
 - Мы с вами смотрим с этой стороны, а болельщики ЦСКА и СКА так не считают. 
- В КХЛ есть еще 25 команд, помимо этих двух.  
 - Скажу вам одну простую вещь. Я в этом году был во многих городах. В том же 
Хабаровске людям нет дела, что происходит в ЦСКА или СКА. У них полный 
стадион, красивая форма, они ходят на игры. То же и у нас, я часто выхожу на 
трибуны. Те болельщики, которые 40 лет назад ходили на стадион, я еще 
маленький был, до сих пор ходят. Им совершенно нет разницы, что происходит 
со СКА. Но когда приезжают Ковальчук и Дацюк, они приходят на них посмотреть. 
Им приятно. Поэтому пусть будут сильные клубы. Вы любите футбол? Как играют 
"Реал", "Манчестер"? "Барселона" собрала сильнейших, "Реал" собрал лучших. 
Эти две команды играют и двигают этот вид дальше. Почему нет? Никто не знает, 
как было бы лучше. 
- А вам не кажется, что в первые сезоны КХЛ были куда интереснее и 
непредсказуемее, чем сейчас?  
 - Нет. Почему я с вами не согласен? В КХЛ ввели обязательное требование 
построить хоккейные дворцы. Вы помните, где играл ХК МВД? Позорище. У 
"Спартака" и вовсе не было своей арены. Владивосток, Хабаровск, Челябинск, 
Нижнекамск, Череповец, Тольятти и так далее - все построили. Посмотрите 
старые фотографии - они в старых шлемах играли. Сейчас все одинаковое. 
Дворцы, форма. Мы двигаемся вперед очень прилично. Сейчас стало гораздо 
чище и лучше. Есть ошибки судей, но того беспредела, что был раньше, уже нет. 
Видеопросмотры ввели. Мы идем по пути улучшения. 
 - А что насчет конкуренции? Еще до начала сезона было понятно, что "Ак Барс" 
и СКА встретятся в финале.  
 - Во-первых, они еще не в финале 
 - Выйдут.  
 - Вы могли себе раньше представить себе команду Билялетдинова, которая 
ведет в матче 2:0 и проигрывает? Сейчас такое происходит. Я про первую игру с 
"Магниткой". Разве это неинтересно? Чемпионат становится лучше, вы поверьте. 
Такое количество молодых имен, тот же Кравцов. Челябинск каждый год дает 
таланты. Сколько НХЛовцев приехало? Дацюк, Ковальчук. Вы могли 10 лет назад 
представить, что Дацюк здесь будет доигрывать? Те же Григоренко, Ничушкин 
вернулись, Нестеров в ЦСКА. 
 - Морозов, Ягр здесь играли давно, но я вашу позицию понял.  
 - Нет, лига реально сильна. Как все грамотно устроено в пресс-центрах, как 
освещаются игры, как проходят пресс-конференции. Ребята, ну стало лучше. 
Игры стали интереснее. Появились площадки поменьше. Во Владивостоке и 
Хабаровске выиграть невозможно. Тот же "Йокерит", тот же "Слован" собирают 
полные стадионы. Разница есть, уровень чемпионата очень сильный.  



 

 

https://realnoevremya.ru/articles/93682-intervyu-s-generalnym-menedzherom-
neftehimika 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 26 марта 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Сергей Зубов: "Чему научил сезон? Придерживаться намеченной линии" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Главный тренер ХК "Сочи" Сергей Зубов в интервью KHL.ru - об итогах 
чемпионата для своей команды, прогрессе Павла Падакина, серии с "Йокеритом" 
и сочинских болельщиках.  
Для легендарного российского защитника Сергея Зубова нынешний сезон стал 
первым полноценным в качестве главного тренера. Ранее Зубов долго работал 
помощником, затем некоторое время возглавлял СКА, но приняв прошлым летом 
предложение ХК "Сочи", он впервые готовил команду сам. И чемпионат южанам 
удался: на Западе они стали шестыми, решив задачу выхода в плей-офф еще до 
олимпийской паузы. В первом раунде "Сочи" зацепил один матч у "Йокерита", но 
уступил в итоге 1-4.  
- Насколько вы довольны тем, как для Сочи сложился этот сезон?  
- Для команды он сложился положительно. Мы ставили перед собой 
определенные задачи. Одну из них мы выполнили, а вторая часть немного 
смазалась в концовке. В целом, однозначно это - шаг вперед для клуба "Сочи".  
- Какую оценку поставите за чемпионат команде?  
- Четверку. С минусом.  
- После некоторого перерыва в тренерской работе не испытывали сложностей? 
Тем более, это был первый полноценный сезон для вас в качестве главного 
тренера.  
- Сложности всегда есть. Ты всегда идешь им навстречу, в этом заключается 
любая работа, которую ты любишь и обожаешь. Наоборот, сложности 
подстегивают.  
- Какие основные игровые проблемы пришлось решать по ходу сезона?  
- Команда наполовину была новая, и по ходу сезона мы постоянно проводили 
селекцию. Мы пытались найти лучшие варианты для движения вперед.  
Из молодых ребят отмечу Павла Падакина, он блестяще отыграл первую часть 
сезона. Потом он немного сбавил обороты, и наверное, есть объективные 
причины, мы ожидали от него большего. 
- Были проблемы и игрового плана: по большинству и меньшинству в "регулярке" 
"Сочи" располагался внизу таблицы.  
- Да, это серьезная проблема, с которой мы сталкивались в течение всего сезона, 
и потом это перешло в плей-офф. Эти компоненты очень важны в нынешнем 
хоккее, и нам не удалось найти ключи к их решению.  
- Чемпионат для "Сочи" начался с невероятного комбо - 3:11 с "Салаватом" и 
через день 5:0 с Казанью. Что такого вы сказали игрокам в раздевалке после 
Уфы?  
- В принципе, сказано было немного. Мы нормально поговорили, да и ребята 
сами все понимали. Здесь какие-то слова излишни.  

https://realnoevremya.ru/articles/93682-intervyu-s-generalnym-menedzherom-neftehimika
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- Вы стали первой командой чемпионата, которой удалось обыграть СКА. Если 
быть честным: все-таки мотивация на матчи с Петербургом у вас была 
особенная?  
- Нет. У нас мотивация побеждать в каждой игре. Не устану повторять, что мы в 
каждом матче должны выходить и биться, играть на победу. Так сложилось, нам 
повезло.  
- Каковы сейчас планы команды до окончания сезона?  
- Мы проведем двухнедельный сбор в Сочи, поработаем над нашими 
кондициями, а потом ребята отправятся в отпуск.  
- А планы на следующий сезон уже есть? Насколько серьезные изменения ждут 
команду?  
- Точечные изменения будут 100%. Опять же, мы будем смотреть на наши 
возможности и из этого исходить. Мы постараемся сохранить многих ребят, 
которые показали и доказали нам, что имеют право играть в этой команде.  
- Чему вас научил прошедший сезон?  
- Придерживаться той же линии, которую мы наметили, как тренерский штаб, и 
не отходить от нее.  
"Йокерит" - хорошая, мастеровитая, быстрая и мобильная команда. Мы немного 
уступали этому сопернику, где-то в скорости, не только в командной, но и в 
быстроте принятия решений. 
- Как оцените ситуацию с болельщиками в Сочи? Южный регион научился 
болеть?  
- Несомненно! Даже если не брать плей-офф, в конце сезона все видели, что 
происходило. Мы немного знакомы с некоторыми местными особенностями, и на 
тот момент это было межсезонье в курортном плане. Не так много людей 
находилось в Сочи, а на трибунах собирались восемь-девять тысяч и больше. 
Это очень радует и говорит о том, что политика клуба не только в отношении 
болельщиков, но и развития идет в правильном направлении.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/26/384680.html 

Похожие сообщения (20): 

• Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов переведен в помощники тренера, Пелино и Звягин 
покидают "Магнитку" (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", в тренерском штабе магнитогорского 
"Металлурга" произошли изменения. Главный тренер Виктор Козлов переведен 
на должность помощника, клуб находится в поисках нового главного тренера. 
Кроме того, команду покинут тренеры Майкл Пелино и Сергей Звягин. 
Козлов стал исполняющим обязанности главного тренера "Магнитки" в начале 
ноября, а в конце декабря был утвержден в должности. "Металлург" занял пятое 
место в Восточной конференции, а в плей-офф проиграл "Ак Барсу" во втором 
раунде со счетом 1-4. 

https://www.championat.com/hockey/news-3386037-viktor-kozlov-perevedjon-v-
pomoschniki-trenera-pelino-i-zvjagin-pokidajut-magnitku.html 

Похожие сообщения (10): 

• Ivest.kz, Степногорск, 26 марта 2018 

https://www.khl.ru/news/2018/03/26/384680.html
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К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: "Козлова никто не снимал с должности главного 
тренера" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" прокомментировал информацию 
СМИ о переводе главного тренера Виктора Козлова на должность помощника и 
разрыве договоров с его ассистентами. 
- По информации об изменении в штабе задавайте вопросы источникам этой 
информации, - заявил Величкин. - У всех тренеров действующие контракты, и 
никто их не разрывал, а Козлова никто не снимал. Изменения могут последовать 
в конце апреля - начале мая.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-kozlova-nikto-ne-
snimal-s-dolzhnosti-glavnogo-trenera-1388549/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: "Предложили Самсонову новый контракт" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Генеральный менеджер "Металлурга" Геннадий Величкин сообщил, что пока не 
знает, останется ли вратарь Илья Самсонов в клубе. Самсонов собирался уехать 
в "Вашингтон", задрафтовавший его в первом раунде драфта-2015 под общим 
22-м номером.  
- Самсонов уезжает в НХЛ?  
- Это вы у него спросите. Мы ему предложили продлить контракт. А дальше он 
будет решать, - сказал Величкин.  
- Есть вариант, при котором он может расторгнуть соглашение прямо сейчас и 
продолжить сезон там?  
- Нет. У него контракт до 30 апреля. Мы ему сделали квалификационное 
предложение. Он будет принимать решение.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-predlozhili-
samsonovu-novyy-kontrakt-1388610/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Илья Самсонов: "Никаких решений насчет отъезда в НХЛ я не принимал" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Вратарь "Металлурга" Илья Самсонов сообщил, что пока не определился с 
будущим. Напомним, одним из вариантов продолжения карьеры Самсоновым 
является "Вашингтон", задрафтовавший его в первом раунде драфта-2015 под 
общим 22-м номером. 
- Геннадий Величкин говорит, что предложил вам новый контракт.  
- Они мне сделали квалификационное предложение. Мы это обсуждали. Решать 
будем потом. 
- Изначально вы вроде бы собирались в "Вашингтон" в следующем сезоне.  
- Кто так говорил? 
- Разве не это обсуждалось на встрече с Брайаном Маклелланом?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-kozlova-nikto-ne-snimal-s-dolzhnosti-glavnogo-trenera-1388549/
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http://allhockey.ru/news/show/320915-Velichkin_predlozhili_Samsonovu_novyj_kontrakt
https://www.sports.ru/hockey/1061638426.html


 

 

- Мы просто ужинали. Ничего конкретного не обсуждалось. И никаких решений 
насчет отъезда я не принимал. 
- Но вы уже что-то для себя решили?  
- У меня контракт до 30 апреля. Еще целый месяц работать. Сейчас будем здесь 
тренироваться. Сборная еще. А дальше - посмотрим. 
- Так вы едете в сборную? Значит, со здоровьем все в порядке?  
- Со здоровьем не все в порядке. Посмотрим, как восстановление.   

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/ilya-samsonov-nikakih-resheniy-
naschet-otezda-v-nhl-ya-ne-prinimal-1388614/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Пелино подтвердил уход из "Магнитки" и выразил желание продолжить 
работу в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
Тренер Майкл Пелино подтвердил свой уход из магнитогорского "Металлурга", а 
также заявил, что хотел бы продолжить работу в КХЛ. Ранее "Чемпионат" 
сообщал, что Пелино и Сергей Звягин покинули тренерский штаб команды, а 
Виктор Козлов переведен на должность помощника тренера. 
"Да, это правда, я больше не тренер "Металлурга". Думаю, это был очень 
сложный сезон для многих команд, борьба была серьезный, связано это и с 
месячной паузой на Олимпийские игры. Но все столкнулись с этими трудностями, 
было тяжело, шесть игроков "Металлурга" приняли участие в Играх, из-за этого 
подготовка к плей-офф получилась несколько смазанной. Но считают, что для 
хоккея это был хороший сезон, было много сильных команд. 
Еще не успел подумать о своем будущем, потому что только сегодня узнал, что 
покидаю Магнитогорск. Сейчас я собираюсь вернуться домой в Канаду, а потом 
уже буду думать о будущем. Многие люди спрашивали о моих планах на 
следующий сезон. Я подожду, и если будут интересные для меня предложения, 
то соглашусь. Годы, проведенное в "Металлурге", были прекрасными. Эти пять 
лет я бы ни на что не променял. Мы играли в финале, взяли два кубка Гагарина. 
Я счастлив был работать с такими хоккеистами, как Мозякин. В "Металлурге" 
прекрасная организация, я очень рад временем, проведенным в КХЛ. И я бы 
точно хотел вернуться в КХЛ. Посмотрим, что произойдет", - сказал Пелино в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 

https://www.championat.com/hockey/news-3386247-pelino-podtverdil-uhod-iz-
magnitki-i-vyrazil-zhelanie-prodolzhit-rabotu-v-khl.html 

Похожие сообщения (19): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Хоккейная семья (kbmmg.ru), Магнитогорск, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

• Правда УрФО (pravdaurfo.ru), Екатеринбург, 26 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Металлургу" нужна молодежь, без свежей крови тяжеловато 
(Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
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Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников определил причины 
неудачного выступления магнитогорского "Металлурга" в текущем сезоне КХЛ. 
Команда проиграла в четвертьфинале Кубка Гагарина "Ак Барсу" со счетом 1-4.  
"В "Металлурге" должно быть омоложение команды. От них ушел Зарипов, с 
которым Мозякин забивал по 50 шайб. Много случилось накладок, надо было 
перестраивать первое звено, а такого мастера, как Зарипов, не нашли. 
"Магнитка" неплохо играла, но на Кошечкина выпала большая нагрузка, а 
Самсонов оказался неготов. "Металлург" бился, старался, но не получилось. 
Надо вводить молодежь. Без свежей крови тяжеловато. Самсонов не справился, 
но он хочет быть первым в какой-нибудь команде, это его дело.  
У Береглазова вышел не очень хороший сезон. В "Рейнджерс" он потерял форму 
и не так смотрелся, как в прошлом году. Вообще, у неудачного выступления 
"Металлурга" много причин, думаю, руководство разберется. Считаю, что надо 
вводить свежую кровь", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3386457-kozhevnikov-metallurgu-
nuzhna-molodjozh-bez-svezhej-krovi-tjazhelovato.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов остается главным тренером "Локомотива" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Как стало известно "СЭ", Дмитрий Квартальнов останется главным тренером 
"Локомотива" и будет возглавлять команду в следующем сезоне. Напомним, что 
ярославский клуб уступил в полуфинале Западной конференции СКА со счетом 
1-4 в серии.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-ostaetsya-glavnym-
trenerom-lokomotiva-1388570/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sport.ру, Москва, 26 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 26 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Из белорусских защитников мне нравится Бэйлен". 20-летний минчанин, 
который бомбит в КХЛ не за "Динамо" (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 26 
марта 2018) 
Павел Воробей - о Дэйве Льюисе, Майке Кинэне и Китае.  
Летом прошлого года молодой защитник национальной сборной Беларуси 
перешел в китайский "Куньлунь". Для Павла Воробья это был не только первый 
легионерский опыт, но и вообще дебют в КХЛ. До этого минчанин играл за фармы 
минского "Динамо" в экстралиге. Получилось очень здорово. В 52 матчах 
регулярки Воробей набрал 12 (4+8) очков и закончил сезон с показателем 
полезности +8. Далеко не каждый динамовский форвард наиграл в нынешнем 
чемпионате на такие цифры.. 
- Как потренировались?  
- Интенсивно. Работали в тренажерном зале. А уже с четверга (разговор 
состоялся в среду 21 марта - Tribuna.com) выходим на лед. Сперва будут игровые 
тренировки, а скоро начнется полноценный сбор. Все ребята, кто свободен в 

https://www.championat.com/hockey/news-3386457-kozhevnikov-metallurgu-nuzhna-molodjozh-bez-svezhej-krovi-tjazhelovato.html
https://www.championat.com/hockey/news-3386457-kozhevnikov-metallurgu-nuzhna-molodjozh-bez-svezhej-krovi-tjazhelovato.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-ostaetsya-glavnym-trenerom-lokomotiva-1388570/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-ostaetsya-glavnym-trenerom-lokomotiva-1388570/
https://www.sport.ru/hockey/SE_Kvartalnov_ostanetsya_glavnym_trenerom_Lokomotiva/article392394/
http://newsru.biz/sport/se-kvartalnov-ostanetsya-glavnym-trenerom-lokomotiva/
http://allhockey.ru/news/show/320910-Istochnik_Kvartal_nov_ostanetsya_glavnym_trenerom_Lokomotiva
https://sportfm.ru/news/kvartalnov-ne-budet-uvolen-s-posta-glavnogo-trenera-lokomotiva.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/214890/


 

 

данный момент, здесь. Общаемся, работаем. Атмосфера хорошая. Впереди 
важные турниры. Все ждут чемпионат мира - событие года для нас. 
- Дэйв Льюис давал вам персональные указания?  
- Было общее собрание, на котором он сказал: "Подготовьтесь, сбор будет очень 
тяжелый: два льда в день. Поэтому вы должны быть готовы и физически, и 
морально к тому, что работы будет много". Чтобы вы понимали, два льда в день 
это вот так: утром тренировка на льду, днем - в тренажерном зале, вечером - 
снова на льду. 
- Вас же в свое время именно Льюис и разглядел?  
- Да. Мы выиграли молодежный чемпионат мира с Юрием Файковым. Льюис 
следил за нами и в феврале прошлого года вызвал 7 или 8 человек из нашей 
команды на турнир в Словакию. Очень благодарен Дэйву за то, что дал мне шанс. 
Спасибо ему. 
Помню, тогда он сказал всем нам, чтобы мы не нервничали, а просто 
постарались показать все, что умеем и что готовы играть за сборную Беларуси. 
- Не нервничали?  
- Скорее было волнение от того, что дебютирую в сборной, за которой с детства 
следил. Она была как-то далеко, а потом в один момент я оказываюсь в одной 
раздевалке с большими хоккеистами. Это приятное чувство. 
С детства следил за Русланом Салеем. К сожалению, не удалось поиграть 
вместе, но я знаю и много слышал о его отношении к делу. Стараюсь работать 
так же. 
- Чем крут Льюис?  
- Мне очень здорово с ним работать. Дэйв отличный специалист, дает шанс 
молодым. Это самое важное. На каждом кэмпе собирается по 5-6 молодых 
хоккеистов. И всем предоставляется шанс показать себя. У Дэйва нет одного 
состава, который он постоянно использует. Всегда появляются новые фамилии. 
Дорога в сборную не закрыта ни для кого. Это самое важное. 
А еще он не давит на молодежь. Говорит: "Выходи и играй спокойно". Приватно 
общались с ним нечасто. Последний раз после прошлогоднего чемпионата мира 
в Париже. Он сказал, что для молодого хоккеиста я хорошо отыграл и пожелал 
удачи в дальнейшей карьере и правильном выборе клуба. 
Я очень благодарен ему за предоставленный шанс. Я дебютировал в сборной 
против Канады. Это нереальное ощущение, когда играешь против топовых 
игроков НХЛ. Правда, результат получился не тот, который от нас требовался. 
Из-за этого ощущения были и остаются двоякими. 
- Что Льюис дал вам в хоккейном плане?  
- Он много показывал, как нужно действовать в различных моментах: как 
встречать игрока, когда подключаться к атаке, как лучше сыграть под своими 
воротами, как правильно расположиться, как держать клюшку. Он об этом 
говорит постоянно. 
- После чемпионата мира его контракт с ФХРБ заканчивается.  
- Это на его работе никак не сказывается. Дэйв, как и раньше, заряжен на работу, 
на чемпионат мира. Как, в общем-то, и все мы. Это самое важное событие года 
для нашей команды. И игроки, и тренер хотят доказать, что его работа 
правильная. 
- Как вы оказались в "Куньлуне"?  
- 1 июля я должен был подписать просмотровый контракт со "Слованом". Как 
только прилетел в Братиславу, позвонил агент Слава Махренский и сказал, что 
"Куньлунь" предлагает полноценный контракт. Мне понравилось это 
предложение. Уже на следующий день улетел в Москву, где собиралась 
команда. 



 

 

- Как отреагировали словаки?  
- Я ведь ничего не подписывал, поэтому у меня не было никаких обязательств. 
Это жизнь. Мы переговорили и все уладили. 
- Какова была реакция родителей, что вы вместо Словакии играть будете в 
Китае?  
- Это же интересно: поездить по миру, посмотреть другие страны. И не имеет 
значение, Китай или Словакия. "Куньлунь" молодой, развивающийся клуб. Да и 
предложение было хорошее. Почему бы и нет. Родители понимают, что жизнь 
хоккеиста может занести тебя куда угодно. Так что они согласились с моим 
решением. 
- Каким было первое впечатление от Китая?  
- В Шанхай прилетели только 6 или 7 сентября. До этого были сборы в Финляндии 
и Швейцарии, турниры в Сочи и Магнитогорске и семь выездных матчей на 
старте сезона. В самолете слегка волновался. Было интересно посмотреть, как 
все отличается от России и Беларуси, от нашего мира. Могу сказать, что Шанхай 
меня поразил. Не ожидал, что это настолько красивый город. 
Первое, что сразу отметил - погода. В сентябре в России уже прохладно. Мы 
были тепло одеты. Вышли из самолета, а там плюс 25: тепло, красиво, солнечно. 
По дороге из аэропорта до дома не мог оторваться от окна. Необычные здания, 
новый мир. Такой красоты не припомню. 
- Китайцы ходят на хоккей?  
- Уровень китайского хоккея растет. Страна много делает для развития этого 
вида. Уверен, с каждым годом в КХЛ и ВХЛ будет все больше китайцев. 
Насколько знаю, они уже хотят добавить в ВХЛ еще одну команду. 
- Арена заполнялась?  
- На наши игры ходило не очень много публики. Но этому есть объяснение. В 
прошлом году команда базировалась в Пекине. В Шанхае мы еще не наработали 
себе имя. Для многих людей хоккей - диковинка. Но интерес растет. 
- Как китайцы болеют?  
- Активно. Их было немного, но мы все слышали и видели: кричали, плакаты. 
Поддержка была хорошей. После матчей нас встречали на выходе из 
раздевалки, просили сфотографироваться, дать автограф. 
- В "Куньлуне" вы поработали с легендарным тренером Майком Кинэном. Что это 
значит для вас?  
- Это огромный опыт. Майк выиграл все в своей тренерской карьере. Он фанат 
строжайшей дисциплины. Мне очень понравилось. И я благодарен за шанс и 
веру в меня. 
- Кинэн команду штрафовал?  
- Дисциплинарные штрафы за неоправданные удаления есть в любой команде. 
Это не ново. А за бытовые провинности - нет. Просто не было такого, чтобы кто-
то опоздал к отъезду. Все же понимали, что это отразиться не только на 
кошельке, но и на попадании в состав. 
Кинэн не тиран или диктатор. Он нормальный человек. Просто это 
профессионализм и правильное отношение к делу. С простого опоздания 
начинается все нехорошее. Если будет дисциплина в быту, будет и на льду. Если 
никто не будет позволять себе удаляться в ненужный момент, это будет здорово. 
Мне очень легко работалось с Майком. Я тоже считаю, что во всем должна быть 
дисциплина. 
- Чему научил вас Кинэн в плане хоккея?  
- В сезоне были отрезки, когда я выходил только в большинстве. Это очень 
сложно. Ты холодный, а надо решать. Майк всегда говорил: "Ты должен быть 
готов постоянно. В любой момент должен выйти и отработать так, как требуется". 



 

 

Еще он говорил: "Не имеет значения, играешь ты сегодня или нет. Ты должен 
быть готов физически и морально. Да, ты седьмой защитник, но должен быть 
готов". Я навсегда это запомню. 
Нормально реагировал на то, что порой мало играл. Даже с учетом того, что в 
первой части сезона игрового времени было больше - проводил на льду по 15-
18 минут. Просто стартовали мы хорошо. Шли на первом месте. А потом 
случился спад. Когда стали проигрывать, Майк вызвал меня в тренерскую и 
сказал, что хочет дать поиграть более возрастным ребятам. Сказал, что когда 
они выправят ситуацию, я снова вернусь в состав. И добавил: "Продолжай 
работать и жди своего шанса". Я к этому нормально отнесся. Я же молодой игрок. 
Не нужно обижаться и думать, что тренер плохой. Значит, в данный момент не 
соответствую немного. Приходил на тренировку и пахал, чтобы получить шанс. 
Если тебе дают одну смену, отработай ее так, как просит тренер. И я работал.  
- Прошлым летом много говорили о том, что вы не смогли договориться с 
минским "Динамо". Сейчас не звонили?  
- У меня контракт с "Куньлунем" еще на год, поэтому ни о каких переговорах не 
задумываюсь. Все мысли связаны с моим клубом, в котором меня все 
устраивает. 
- Матч на "Минск-Арене", в котором вы сделали голевой пас, был особенным?  
- Только по части того, что я играл дома, а на трибунах были родные и друзья. 
То, что было летом, меня не заботило. Все уже забыто. 
Воробей наказал минское "Динамо"  
- Ваша мечта играть в НХЛ?  
- Да. Но сперва нужно закрепиться в КХЛ. Провести на хорошем уровне три-
четыре сезона. И тогда уже смотреть за океан. Считаю, в НХЛ нужно ехать 
готовым хоккеистом. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/navulicymajoj/1628558.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Динамо": "Чтобы позволить себе машину, как у призеров 
Олимпиады, зарплаты ВХЛ точно не хватит" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Иван Бочаров - о своем пути из Высшей лиги в конкуренты Александра Еременко.  
- Можно ли извлечь "Динамо" какую-то пользу от непопадания в плей-офф? Все-
таки, есть мнение, что итоговая неудача может сослужить для руководства 
"Динамо" хорошую службу. Так ли это?  
- Вполне возможно. Будем надеяться, что данный опыт пойдет на пользу как 
игрокам, так и руководителям клуба. Каждый из нас сделает правильные 
выводы, и в новый сезон все мы войдем совсем по-другому. Конечно, очень 
обидно, что не удалось выйти в плей-офф и выполнить основную задачу. 
- С защитником Андреем Мироновым, вернувшимся из Северной Америки, уже 
успели пообщаться?  
- Да, буквально четыре часа назад тренировались вместе с Андреем на льду в 
Новогорске. 
- Что он говорит по поводу возвращения в родной клуб?  
- У Андрея остались двоякие впечатления от поездки в "Колорадо". Наверное, 
так произошло потому, что у него не получилось закрепиться в команде НХЛ. 
Миронов также сказал, что в плане организации ему больше нравится играть в 
России. 
- Его не самый удачный опыт не оттолкнет вас от попытки поехать за океан?  

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/navulicymajoj/1628558.html


 

 

- НХЛ - мечта для любого хоккеиста, и я - не исключение. Пока меня за океан не 
зовут, поэтому и говорить об этом не вижу смысла. Если предложение оттуда 
мне все же поступит, то мнение и опыт Миронова точно никак не скажутся на 
итоговом решении. 
- Чего нужно добиться в КХЛ, прежде чем отправляться в сильнейшую хоккейную 
лигу мира, или все это не так принципиально?  
- Мое мнение таково - за океан нужно уезжать молодым и начинать свой путь к 
покорению НХЛ с нуля. То есть, с CHL (юниорской лиги). Главный русский герой 
НХЛ этого сезона. Это не Кучеров и не Малкин 
- Но ведь в С HL сейчас нельзя играть вратарям-легионерам?  
- Да, но есть одна маленькая хитрость. Можно приехать за океан на год раньше 
и один сезон провести в USHL. За это время получить канадское спортивное 
гражданство и уже на этих основаниях попасть в клуб CHL. 
Есть и другой вариант. Заявить о себе в России, сделать громкое имя и уже в 
статусе состоявшегося хоккеиста отправиться в клуб НХЛ. Как, например, это 
сделал Артемий Панарин. 
- Чего конкретно нужно добиться в России для того, чтобы понять - все, пора 
уезжать за океан? Может быть, выиграть Кубок Гагарина или стать лучшим 
вратарем КХЛ?  
- Желательно выполнить обе задачи. В первую очередь, очень хотелось бы 
выиграть Кубок. Командные успехи для меня всегда были важнее личных. Но 
важно понимать, что победа достается только одному клубу, состоящему 
примерно из двадцати пяти человек, и добиться ее очень непросто. 
Уступаем "Спартаку" в заключительном матче регулярного чемпионата и 
завершаем сезон. 
ЦСКА ИГРАЕТ БОЛЕЕ СИСТЕМНО, ЧЕМ СКА  
- Реально ли вообще задумываться о Кубке Гагарина, когда в Лиге выступают 
столь мощные СКА и ЦСКА ?  
- Есть правило трех "Н" - нет ничего невозможного. В нынешнем сезоне оба матча 
со СКА мы играли примерно на равных. В одной встрече уступили в основное 
время, во второй - немножко не повезло в концовке, и мы проиграли в серии 
послематчевых буллитов. В таких матчах очень многое зависит от везения. 
Нужно стараться выжимать из моментов максимум. Только тогда можно 
рассчитывать на удачный результат. Если же говорить об игре ЦСКА, то мне 
московская команда понравилась даже больше петербуржской. Прежде всего, в 
плане тактики. 
- На чем основывается такое мнение?  
- В исполнении ЦСКА я увидел более системный хоккей. Команда Игоря 
Никитина старается играть с акцентом на оборону, а в атаке у армейцев хватает 
хороших нападающих, способных практически каждый опасный момент 
генерировать в голы. СКА, в отличие от москвичей, проповедует более открытый 
хоккей. 
- Разве это плохо? Или в динамовской школе во всех игроков закладывают то, 
что система первична?  
- Понятное дело, зрителям открытый хоккей нравится больше. Но лично мне, как 
вратарю, системный хоккей намного ближе. 
- Возможно ли выиграть четырехматчевую серию плей-офф у СКА или ЦСКА. И 
как двоевластие армейских клубов сказывается на развитии КХЛ?  
- Вспомним прошлогоднюю финальную серию Западной конференции между 
"Локомотивом" и СКА. Да, армейцы выиграли ее со счетом 4-0, но в каждой 
встрече шла достаточно равная и упорная борьба. Возможно, той самой доли 
везения ярославцам и не хватило для успеха. Нельзя не сказать и о 



 

 

психологическом факторе. Вырви железнодорожники одну-два игры, и 
неизвестно, как бы все закончилось. В московском "Динамо" снова смена власти. 
К чему это приведет? 
ПРЕЖНЕЕ РУКОВОДСТВО НЕ ЗАПЛАТИЛО МНЕ ДВЕ ЗАРПЛАТЫ, А ТАКЖЕ 
ПРЕМИИ И БОНУСЫ  
- Вы немало времени провели в клубе ВХЛ. Где выше интрига?  
- Я продолжаю следить за чемпионатом ВХЛ. Да, там очень напряженные и 
интересные встречи. Результат каждой из них предсказать очень сложно. Если 
же говорить о КХЛ, то мне очень нравится, в какой упорной борьбе проходит 
плей-офф в Восточной конференции. 
В КХЛ все делается намного быстрей. Есть исполнители высочайшего уровня, 
которые сразу же наказывают за ошибки. Открой им небольшую щелочку, сразу 
же ее увидят и туда бросят. В целом же, уровень ВХЛ сейчас очень приличный. 
Это помогло мне достаточно безболезненно пройти адаптацию в основной 
команде московского "Динамо" и показать хорошую игру в сезоне. 
- Насколько важно было выиграть Братину с балашихинским "Динамо"?  
- Эта победа дала многим игрокам хороший шанс показать себя в КХЛ. Кто-то 
сумел зарекомендовать себя в основе "Динамо", кому-то поступили предложения 
от других команд. Есть и те, кто остался на прежнем уровне и не сумел извлечь 
из этой возможности максимум. 
- Какие мысли и планы были у вас, когда узнали о том, что прежнее "Динамо" 
прекращает свое существование?  
- Мне сказали, что спешить в данной ситуации не стоит. Нужно было подождать, 
пока прояснятся некоторые юридические тонкости. Летом стало известно о том, 
что все хоккеисты "Динамо" получили статус неограниченно свободных агентов. 
Не скрою, предложения от других клубов у меня имелись, но приоритетным был 
вариант с родным клубом, поэтому в предметные переговоры я ни с кем даже не 
вступал. Российским олимпийцам подарили не те BMW. Что об этом известно 
- В конце прошлого сезона вы стали MVP ВХЛ. Это как-то повлияло на сумму 
нового соглашения?  
- Мой контракт, подписанный с АНО "Динамо" еще в мае, меня полностью 
устраивал, так что никаких вопросов по его сумме у меня не возникало. 
- Много ли вам остались должны прежние руководители бело-голубых?  
- Мне не заплатили зарплату за два месяца, а также все премии и бонусы за 
сезон. 
- Сколько это в рублях? На машину хватит?  
- Смотря какая машина. 
- Ну, например, BMW, которую получил каждый олимпийский чемпион 
Пхенчхана?  
- Нет, на такую машину этих денег мне бы точно не хватило. Все-таки в ВХЛ у 
игроков не настолько большие зарплаты. Приличная сумма долга накопилась 
именно на премиях. 
В СКА НЕ ПОШЕЛ, РЕШИВ ОСТАТЬСЯ В "ДИНАМО"  
- Правда ли, что Андрей Сафронов после решающего матча финала зашел в 
раздевалку и пообещал каждому хоккеисту премию в размере трех миллионов 
рублей?  
- Лично я этого не слышал. Кто-то из ребят говорил, что Сафронов обещал то ли 
по полтора, то ли по два миллиона. Точно уже не помню. 
- А должны ли вообще существовать премии в профессиональном хоккее?  
- Считаю, это своего рода стимуляция. Иногда можно занизить зарплату и дать 
возможность игроку заработать на премиях. 



 

 

- Но одно дело, когда премиальные прописаны в контракте. Совсем другое - когда 
они идут отдельно. В НХЛ, например, бонусы имеют только новички и хоккеисты 
старше тридцати пяти лет...  
- Считаю, что тогда у всех игроков в контрактах должны быть прописаны бонусы. 
- Но ведь тогда может появиться другая проблема. Все погонятся за 
индивидуальной статистикой и набором очков. Слышал, многие игроки нередко 
подъезжают к судьям и просят записать им голевую передачу. Разве это хорошо?  
- Да, есть и такие хитрости. Но ведь и руководители клубов тоже иногда хитрят. 
Например, не ставят хоккеистов в состав и тем самым не позволяют им набрать 
определенное количество очков, чтобы потом не выплачивать бонусы. 
- Вы с чем-то подобным сталкивались?  
- Я - нет. Но вообще такие истории слышал. 
- Правда ли что летом вас хотели забрать в СКА?  
- Это был один из нескольких вариантов продолжения карьеры, но я очень хотел 
остаться в "Динамо", поэтому в переговоры с петербуржцами даже не вступал. 
- Наверняка и зарплата в СКА у вас была бы повыше? Или это сейчас не самое 
главное?  
- Конечно. Я прекрасно понимал, что шансов показать себя в "Динамо" у меня 
будет намного больше. "Не плакал из-за Олимпиады. Мое время еще наступит".  
ЖЕНА ЖАЛУЕТСЯ, ЧТО НЕ УСПЕВАЕТ МНЕ ГОТОВИТЬ  
- Почему многие вратари такие худые? Вас не кормят?  
- Нет, просто у меня такое телосложение. Ем я много, но все моментально 
сгорает. Жена даже жалуется, что не успевает мне готовить. Все-таки во время 
сезона я впитался на базе. А сейчас в основном ем дома. Приходится супруге 
меня откармливать. 
- В прессе часто пишут - тот вратарь выручает, этот нет. Как относитесь к таким 
оценкам?  
- Считаю, что это неправильно, делить так вратарей. Показатель всего сезона - 
стабильность. Могут быть провалы, но в целом, вратарь должен показывать 
стабильный уровень. Еще многое зависит от стиля игры команды. Вот "Салават 
Юлаев" играет в открытый хоккей, и больше моментов у их ворот получается. 
Или тот же СКА. У Коскинена в плей-офф не самые высокие показатели сейчас. 
- То есть сам Коскинен не виноват?  
- В каждом моменте можно сыграть лучше самому вратарю, но многое зависит 
от всей команды. Когда тебя рвут на пустые, пасы на дальние идут - тяжело в 
таких моментах. 
- Готовы ли подвинуть Еременко?  
- Конечно, я хочу расти дальше и становиться номером один. Для этого нужно 
много работать, шансы есть. 
- Какие у вас взаимоотношения с Еременко?  
- Несмотря на разницу в возрасте? у нас сложились приятельские отношения. 
Общаемся на равных, много на хоккейные темы, подсказывает мне. 
- Важно ли нанести что-то близкое по духу на шлем?  
- Мне ближе клубная символика. У меня на лбу буква "Д", сзади номер и 
фамилия. В этом году сделал талисмана клуба - волка, за ним стену, где написал 
"за нами Москва", и букву "Д". 
- Как вам в Петровском парке?  
- Читал, что не все там готово, но нас на экскурсию не водили. Футболистов 
водили на их поле смотреть. Наверное, многим болельщикам хочется вернуться 
в родной дом, на метро "Динамо". 
- Тут "Спартак" рядом на ВТБ.  



 

 

- Это общий стадион - не "Динамо" и не "Спартака". Думаю, не многим 
болельщикам хочется, чтобы мы играли на одной арене. 
- Ваша тройка самых неприятных нападающих КХЛ.  
- С Мэттом Эллисоном у меня не сложилось. Однажды он быстро отправил меня 
на лавку, сделав хет-трик. Понравился Найджел Доус, еще Никита Гусев. Он 
вроде не смотрит на ворота, но ты понимаешь, что он всегда нацелен. От него 
можно ожидать все, что угодно - бросить с лицевой в шлем - и зайдет, как немцам 
в финале Олимпиады. 
- А как насчет поболтать с игроками соперника?  
- У меня не так много знакомых в КХЛ. Больше с судьями обсуждаем игровые 
моменты. Иногда хвалят мои сэйвы. 
- Кто в лиге больше всех говорит?  
- Максим Гончаров много задирается и любит поговорить. 
- А с вами нападающие говорили?  
- Таких случаев у меня не было. Бывает на рукопожатии похвалят за хорошую 
игру. 
- Что делать, если игра не складывается?  
- Главное - не расстраиваться. Как можно быстрее почувствовать накал игры. 
Многим помогает, если в начале матча поймал сложную шайбу, и ты вошел. 
Тяжелее, когда у твоих ворот мало моментов, и они становятся опаснее.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratar-dinamo-chtoby-pozvolit-sebe-
mashinu-kak-u-prizerov-olimpiady-zarplaty-vhl-tochno-ne-hvatit-1388597/ 

Похожие сообщения (2): 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Виноват ли Анисин в отчислении из "Динамо"? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 марта 2018) 
Вчера примерно час разговаривал с Михаилом Анисиным. Напомним, что во 
время олимпийской паузы, во время сборов в Чехии с ним расторгли контракт, а 
потом объявили, что он неоднократно нарушал режим и пропускал тренировки. 
Эту версию подтвердили мне и некоторые хоккеисты клуба. Но сам Анисин 
категорически с этим не согласен. Он рассказал всю историю, и она отличается 
от той, что мы слышали. И пьяным он на занятия не выходил, и тренировку 
пропустил из-за травмы при согласии доктора, который потом сделал вид, что не 
в курсе событий. Не было никакого освидетельствования, а Анисин был согласен 
на него поехать. При этом Михаил рассказал и о том, когда он нарушал режим в 
Чехии. Но в рамках командного сплочения, со всеми вместе и там было 
исключительно пиво. У него даже есть скрин переписки, где это все позволялось 
официально. О чем говорит эта история? Я много писал о том, что происходило 
в клубе и в команде во время этого сезона. Но я не знаю и десяти процентов того, 
что было на самом деле. Сам Анисин переживает, что он снова превратился в 
злостного нарушителя режима, хотя весь сезон был дисциплинированным. 
СЕДЬМОЙ МАТЧ  
Не могу понять, как одна и та же команда может выиграть у грозного соперника 
со счетом - 1:0, а через день проиграть - 1:7. Какой "Салават Юлаев" настоящий? 
Я думаю, что Эркка Вестерлунд и сам не знает ответа на этот вопрос. И когда 
будут анализировать его работу, то это будет главная претензия. Он с игроками 
весь сезон, у него есть все условия для работы. Но он, как и мы, не знает, как 
закончится встреча. Даже не чувствует, когда хоккеисты начнут валять дурака. 
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"Трактор" - хорош. Я все время вспоминаю, как хвалил Анвара Гатиятулина 
Евгений Кузнецов, утверждал, что у этого тренера большое будущее еще в тот 
момент, когда команда просто попадала в плей-офф, но там проигрывала. 
Спорным кажется его ходы с вратарями, ведь нам казалось, что должен ирать 
основной голкипер. Но оправдалось даже то, что он поменял Василия Демченко 
на чешского легионера, хотя после поражения 0:1 виноваты все, кроме вратаря. 
Но спасибо за седьмой матч. Он точно будет веселым. 
ТРАВМА  
 Максим Гончаров из "Салавата Юлаева" проводил силовой прием, но неудачно. 
Он ударился головой об борт и не смог продолжить встречу. Вестерлунд 
совершенно правильно не комментирует травмы игроков, но если Гончарова не 
будет в седьмой встрече, то это будет серьезная потеря для команды. Да, он не 
всегда безупречен в обороне, может получить удаление на ровном месте. Но не 
забывайте, что существует репутация. Гончарова боятся, как боятся Степана 
Захарчука из "Торпедо". Кто-то смело идет в стык с ним, а кто-то может и 
передумать, притормозить. Такие хоккеисты тоже нужны хоккею, и на самом деле 
они приносят пользу. Не забывайте и о том, что Гончаров помог команде 
обыграть "Авангард". Думаю, что если не будет совсем уж тяжелого сотрясения, 
то Гончаров выйдет на лед. 
ТРИ ИЗ ЧЕТЫРЕХ  
В понедельник вечером продолжится выяснение отношений между "Динамо" 
СПб и "Локо" в плей-офф МХЛ, но три полуфиналиста уже известны. 
Удивительно, как "Мамонты Югры", громившие всех в регулярном чемпионате, 
проиграли серию "Реактору" - 0:3. У ханты-мансийцев были проблемы и в 
предыдущем раунде с "Ирбисом", но в этой серии у них вообще не было шансов. 
Не помогало ничего: крики тренеров, драка "три на три". Нижнекамцы просто 
играли очень грамотно и, кстати, выступают они совершенно в другом стиле, чем 
"Нефтехимик". СКА-1946 победил "Спартак" в трех матчах, с таким же счетом в 
серии выиграли "Белые медведи" у "Авто". Отметим, как в Санкт-Петербурге 
вкладывают деньги в хоккей. В ВХЛ два полуфиналиста из этого города, в КХЛ 
питерский клуб победит. Молодежь зажигает в МХЛ. Интересно, что будет, если 
все регионы будут обладать такими возможностями?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vinovat-li-anisin-v-otchislenii-iz-
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
  
Козлов разжалован - кто возглавит "Магнитку"? Инсайды от Панышева и 
Ерыкалова (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
Когда решится судьба Скудры в "Торпедо" и кто может вернуться из НХЛ в КХЛ. 
Ведущие обозреватели "Чемпионата" Павел Панышев и Дмитрий Ерыкалов в 
своей рубрике рассказывают об очередных новостях мира хоккея. 
Перемены в Магнитогорске 
Громкие новости приходят из Магнитогорска. В тренерском штабе "Металлурга" 
произошли изменения. Главный тренер Виктор Козлов переведен на должность 
помощника, и клуб находится в поисках нового главного тренера. Кроме того, 
команду покинут тренеры Майкл Пелино и Сергей Звягин.  
"Спартак" готов пойти по пути "Витязя" 
33-летний шведский голкипер Маркус Свенссон точно покинет "Спартак". 
Скандинав не устраивал тренерский штаб команды, а во второй половине сезона 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vinovat-li-anisin-v-otchislenii-iz-dinamo-1388474/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vinovat-li-anisin-v-otchislenii-iz-dinamo-1388474/


 

 

практически перестал попадать в заявку красно-белых. Спартаковцы всерьез 
намерены пойти по пути "Витязя" и начать новый регулярный чемпионат с 
российским дуэтом вратарей Беспалов - Трушков. Освободившееся место для 
легионера в "Спартаке" хотят заполнить еще одним полевым игроком. 
Меньшиков близок к подписанию нового контракта с "Авангардом" 
28-летний защитник "Авангарда" Виталий Меньшиков близок к тому, чтобы 
заключить новое соглашение с сибирской командой. Переговоры с 
менеджментом "ястребов" продолжаются, и в клубе намерены сохранить игрока 
обороны. Напомним, что в серии с "Салаватом Юлаевым" хоккеист сломал руку 
после броска Антона Бурдасова. В результате у Меньшикова был 
диагностирован перелом со смещением. 
Решение по Петерису Скудре примут в начале апреля 
В "Торпедо" продолжаются переговоры относительно будущего Петериса 
Скудры в нижегородском клубе. Новый генеральный менеджер команды Ян 
Голубовский рассматривает и других кандидатов на пост главного тренера, 
однако есть вероятность, что латвийский специалист продолжит работать в 
"Торпедо". В контракте Скудры присутствует опция автоматического продления 
еще на один год в случае обоюдного согласия сторон. Окончательное решение 
будет принято в первых числах апреля. 
Якубов может войти в тренерский штаб "Авангарда" 
Новый президент "Авангарда" Максим Сушинский продолжает собирать вокруг 
себя бывших партнеров по омскому клубу. Вслед за Евгением Хацеем который 
будет помогать Сушинскому в селекционной работе, в Омск может вернуться 
Равиль Якубов. Специалист, последние годы работавший ассистентом главного 
тренера в "Витязе", должен пополнить тренерский штаб "Авангарда". 
Лехтеря и Комаров могут вернуться в КХЛ 
В предстоящее межсезонье в КХЛ могут перебраться два финских легионера, 
ранее уже выступавших в лиге. Лео Комаров чей контракт с "Торонто" подходит 
к концу, рассматривает вариант возвращения в московское "Динамо". Кроме 
того, не исключен сценарий, при котором в один из российских клубов приедет 
Йори Лехтеря которого не устраивает его роль в "Филадельфии". Единственной 
преградой для возвращения 30-летнего центра является год, оставшийся по 
контракту с "Флайерз". 
Закриссон и Бергстрем не перейдут в "Сочи" 
Как уже сообщалось, "Сибирь" покинут ее лучшие бомбардиры Патрик Закриссон 
и Александр Бергстрем. Однако информация о том, что шведы перейдут в 
межсезонье в "Сочи", не подтвердилась. Южане планируют сохранить всех 
легионеров, а финансовые запросы Закриссона и Бергстрема посчитали 
завышенными. Несмотря на желание форвардов играть вместе, связка будет 
вынуждена распасться. На Бергстрема претендует "Авангард", а Закриссон 
близок к переходу в московское "Динамо", с которым, по нашей информации, уже 
договорился о контракте. 
"Сибирь" пополнит лучший бомбардир "Кузни" 
На итоговой пресс-конференции "Сибири" Кирилл Фастовский отметил, что 
усиления в первую очередь требует позиция центрального нападающего. Нам 
стало известно, что одним из кандидатов на эту позицию является Данил 
Романцев. 24-летний воспитанник "Локомотива" в минувшем сезоне стал лучшим 
бомбардиром новокузнецкого "Металлурга", выступающего в ВХЛ. Последней 
командой Романцева в КХЛ был "Амур", в составе которого он набрал одно очко 
в 38 играх. 

https://www.championat.com/hockey/article-3386139-glavnye-transfernye-insajdy-
khl-ot-zhurnalistov-chempionata.html 

https://www.championat.com/hockey/article-3386139-glavnye-transfernye-insajdy-khl-ot-zhurnalistov-chempionata.html
https://www.championat.com/hockey/article-3386139-glavnye-transfernye-insajdy-khl-ot-zhurnalistov-chempionata.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Амур" договорился о продлении контрактов с хоккеистами Коларжем и 
Зогорной (Р-Спорт, Москва, 26 марта 2018) 
Хабаровский "Амур" достиг соглашения о подписании новых контрактов с 
чешскими легионерами Яном Коларжем и Томашем Зогорной, сообщили РИА 
Новости в пресс-службе хоккейного клуба. 
"Амур" в текущем сезоне вышел в плей-офф КХЛ, где в первом раунде уступил 
в серии казанскому "Ак Барсу" (1-4). Срок действия предыдущих контрактов с 
Коларжем и Зогорной истекает 30 апреля. 
"Клуб рад сообщить, что достиг соглашения о подписании контрактов с Зогорной 
и Коларжем. Контракты рассчитаны на один сезон", - сообщили в пресс-службе 
"Амура". 
Также контракт заканчивается у еще одного легионера "Амура" - вратаря Юхи 
Метсолы. "Клуб продолжает переговоры с ним о новом соглашении". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134619551.html 

Похожие сообщения (9): 

• Profi-news.ru, Москва, 26 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 26 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 26 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 26 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 26 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Форвард Толчинский вернется из Северной Америки в ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018) 
Нападающий Сергей Толчинский, выступающий в АХЛ за "Шарлотт", по 
окончании этого сезона вернется в Россию.  
По информации "БИЗНЕС Online", 22-летний форвард подпишет контракт с 
ЦСКА, который владеет правами на игрока в КХЛ. 
В нынешнем сезоне Толчинский провел 38 матчей и набрал 22 (6+16) очков при 
показателе полезности +2. За три года в системе "Каролины" он сыграл в НХЛ 
четыре матча, в которых набрал 2 (0+2) очка.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/214888/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 26 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Есмантович - о Толчинском: ЦСКА заинтересован в возвращении всех 
воспитанников (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2018) 
Президент хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал 
информацию об интересе к нападающему системы "Каролины Харрикейнз" 
Сергею Толчинскому. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134619551.html
https://profi-news.ru/sport/20180326/667785/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/26/kolarz_zogorna/
http://allhockey.ru/news/show/320892-Amur_dogovorilsya_o_prodlenii_kontraktov_s_Kolarzhem_i_Zogornoj
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32957787/
http://newsrbk.ru/news/5362958-amur--dogovorilsya-o-prodlenii-kontraktov-s-hokkeistami-kolarzhem-i-zogornoy.html
http://365news.biz/news/sport/38996-amur-dogovorilsya-o-prodlenii-kontraktov-s-hokkeistami-kolarzhem-i-zogornoy.html
http://www.chsvu.ru/amur-soxranil-v-komande-dvux-xokkeistov-sbornoj-chexii/
http://www.hockey-world.net/khl/190937-amur-prodlil-kontrakty-s-kolarzhem-i-zogornoj
http://sport.business-gazeta.ru/news/214888/
http://allhockey.ru/news/show/320932-Istochnik_napadajuschij_Sergej_Tolchinskij_iz_sistemy_Karoliny_perejdet_v_CSKA
http://www.chsvu.ru/esmantovich-o-tolchinskom-cska-zainteresovan-v-vozvrashhenii-vsex-vospitannikov/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-26-smi-forvard-sistemy-karoliny-tolchinskiy-po-okonchanii-sezona-vernetsya-v-kkhl
http://www.hockey-world.net/khl/190954-tolchinskij-vernjotsya-iz-severnoj-ameriki-v-tsska


 

 

"Мы заинтересованы в возвращении всех воспитанников ЦСКА на родину, в наш 
"армейский" клуб. Нападающий Сергей Толчинский входит в их число", - 
рассказал Есмантович корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву. 
В нынешнем сезоне 22-летний Толчинский провел 38 матчей в АХЛ за "Шарлотт", 
записав на свой счет 22 (6+16) очка при показателе полезности "+2". 

https://www.championat.com/hockey/news-3386399-esmantovich---o-tolchinskom-
cska-zainteresovan-v-vozvraschenii-vseh-vospitannikov.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Антон Серебров: Хоккей в Экстралиге представляет собой отнюдь не 
самое респектабельное зрелище (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 26 марта 2018) 
Журналист Антон Серебров оценил данные ИИХФ о посещаемости мировых лиг. 
"Итак, только что Международная федерация хоккея огласила данные по 
посещаемости мировых лиг. Как нетрудно догадаться, и в сезоне 2017/2018 
лидирует НХЛ, где средний матч собирает 17 414 зрителей. В Европе лучше всех 
дела у швейцарцев, собирающих на трибунах в среднем 6833 болельщика. 
Немцы, еще в прошлом году бывшие вторыми, сейчас опустились на третье 
место - 5996. А следом за швейцарской лигой уже идет лига Континентальная, 
которая, как отмечает сайт ИИХФ, избавилась от балласта в виде клуба из 
Новокузнецка, благодаря чему увеличила свою среднюю посещаемость с 6121 
зрителя до 6234. 
Минское "Динамо", хотя и потеряло за минувший год почти две тысячи 
болельщиков на трибунах, все равно твердо входит в тройку самых 
"смотрибельных" команд континента - 11 738 зрителей в среднем на матче. 
Впереди давний лидер европейского рейтинга "Берн" (16 371) и питерский СКА 
(11 847), который вышел на второе место благодаря падению нашего "Динамо", 
а также клубов из Кельна и Берлина. 
В противовес маркетинговому успеху "Динамо" - 20-я позиция в рейтинге ИИХФ 
нашего чемпионата страны. Ниже белорусской лиги на странице Международной 
федерации хоккея никого нет! Хотя на самом деле наверняка есть, и ФХБ, 
уточнившая вчера данные по средней посещаемости в регулярном чемпионате 
нашей экстралиги, в некотором роде даже права в своем возмущении (по данным 
нашей федерации, средняя посещаемость в сезоне 2017/2018 составила 750 
болельщиков на игре, а разницу в данных с международной федерацией 
объяснили тем, что ИИХФ взяла статистику посещаемости у Pointstreak и не 
учла, что со второго этапа чемпионата Беларуси у данного оператора статистики 
возникли проблемы). Впрочем, что 750, что 371 - не легче. Ясно, что наш 
чемпионат или вровень, или хуже в плане смотрибельности, чем первенства 
Испании, Украины (оказывается, там до сих пор играют в хоккей!), чем 
объединенная лига Венгрии и Румынии, чемпионаты Норвегии, Польши, 
Великобритании. 
Так что, когда вы читаете репортажи о залихватском хоккее в полуфиналах 
чемпионата страны, о красивой игре и большом зрительском ажиотаже - 

https://www.championat.com/hockey/news-3386399-esmantovich---o-tolchinskom-cska-zainteresovan-v-vozvraschenii-vseh-vospitannikov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3386399-esmantovich---o-tolchinskom-cska-zainteresovan-v-vozvraschenii-vseh-vospitannikov.html
http://allhockey.ru/news/show/320933-Esmantovich_o_Tolchinskom_CSKA_zainteresovan_v_vozvraschenii_svoih_vospitannikov
https://www.sports.ru/hockey/1061644150.html
http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/esmantovich-tolchinskij-cska-xochet-vernut-vsex-vospitannikov/


 

 

обольщаться по меньшей мере не стоит. Хоккей, может, и поднялся над самим 
собой образца первого этапа, но все-таки представляет собой отнюдь не самое 
респектабельное зрелище. "Юность" и "Неман" уверенно ведут в своих сериях, и 
нетрудно догадаться, что именно они и сыграют в финале. И сенсации в этом 
никакой не будет.  
Не случись неожиданного заявления представителя Лиги чемпионов ("Мы 
приняли решение, что если победителем Континентального кубка и чемпионата 
одной из "лиг-претендентов" (Словакия, Беларусь, Великобритания, Норвегия, 
Франция, Дания, Польша) становится одна и та же команда, то вторую заявку 
получает не проигравший в финале клуб, а команда из чемпионата, который 
занимает в рейтинге "лиг-претендентов" наивысшее место. На данный момент 
это Словакия. Если же в Беларуси чемпионом станет не "Юность", то у этой 
страны будет два места. Одно достанется победителю национального 
первенства, а второе "Юности" как победителю Континентального кубка"), мы 
почти наверняка не заметили бы даже особой интриги. 
А так у болельщиков появился дополнительный повод для споров, кроме того, 
чтобы по воле клубов обсуждать недавние решения федерации, желающей 
расколыхать устоявшееся болото. Кого-то в белорусском клубном хоккее, может, 
и устраивает нынешнее положение дел, но, как следует из пресс-релиза ИИХФ, 
хуже, чем есть, у нас попросту быть не может. И не должно".  

http://belarushockey.com/rb/news_list/news210372/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Расширенный состав сборной U18 для подготовки к юниорскому 
чемпионату мира (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 26 марта 
2018) 
25 марта юниорская сборная России U18 (игроки до 18 лет) приступила к учебно-
тренировочному сбору перед юниорским чемпионатом мира, который пройдет с 
19 по 29 апреля в Челябинске и Магнитогорске. 
Для участия в сборе в подмосковном Новогорске тренерский штаб во главе с 
Александром Зыбиным вызвал 28 хоккеистов (3 вратаря, 10 защитников, 15 
нападающих): 
Вратари: Амир Мифтахов ("Ирбис", Казань), Даниил Исаев ("Локо", Ярославль), 
Михаил Исаев ("Ладья", Тольятти); 
Защитники: Антон Малышев, Даниил Мисюль (оба - "Локо", Ярославль), Данил 
Журавлев, Артемий Князев (оба - "Ирбис", Казань), Александр Романов 
("Красная Армия", Москва), Данила Галенюк ("СКА-Нева", Санкт-Петербург), 
Богдан Жиляков ("Динамо", Санкт-Петербург), Даниил Валитов ("Авто", 
Екатеринбург), Никита Зоркин ("Мамонты Югры", Ханты-Мансийск), Егор Замула 
("Калгари Хитмен", Калгари, Канада); 
Нападающие: Руслан Исхаков, Никита Ртищев, Максим Соркин (все - "Красная 
Армия", Москва), Александр Жабреев, Павел Ротенберг (оба - "Динамо", Санкт-
Петербург), Владислав Михайлов, Олег Зайцев (оба - МХК "Динамо", Москва), 
Кирилл Марченко, Иван Морозов (оба - "Мамонты Югры", Ханты-Мансийск), 
Никита Рожков, Павел Дорофеев (оба - "Стальные Лисы", Магнитогорск), 
Григорий Денисенко ("Локо", Ярославль), Семен Кизимов ("Ладья", Тольятти), 
Егор Кравченко (МХК "Спартак", Москва), Василий Подколзин ("Витязь", 
Подольск). 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news210372/


 

 

Помимо вышеуказанных игроков, к участию в сборе также приглашены 
хоккеисты, выступающие в юниорских лигах Канады: защитник Никита Охотюк 
("Оттава 67", Оттава) и нападающие Дмитрий Завгородний ("Римуски Ошеаник", 
Римуски), Андрей Свечников ("Бэрри Кольтс", Бэрри) и Александр Хованов 
("Монктон Уайлдкэтс", Монктон). Они присоединятся к команде в ходе сбора. 
Тренировочные мероприятия в Новогорске продлятся до 11 апреля и включат в 
себя два товарищеских матча - 8 апреля против МХК "Атланты" и 10 апреля 
против МХК "Динамо" (Москва). Ночью 11 апреля команда отправится в 
Челябинск, где проведет недельный тренировочный лагерь перед стартом 
юниорского чемпионата мира. До начала турнира 14 апреля наша команда 
проведет выставочный матч против юниорской сборной Белоруссии, 16 апреля - 
против Швеции. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14676 

Похожие сообщения (10): 

• Официальный сайт Министерства по физической культуре и спорту 
Челябинской области (chelsport.ru), Челябинск, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Хованов: "Сомневаюсь, что меня отпустят на ЮЧМ, если 
"Монктон" далеко пройдет в плей-офф" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 марта 2018) 
Нападающий "Монктона" и юниорской сборной России Александр Хованов, 
включенный в расширенный состав национальной команды на юниорский 
чемпионат мира в Челябинске и Магнитогорске, рассказал "СЭ" о самочувствии, 
серии с "Римуски" и возможности приехать на сбор.  
- Вас включили в расширенный состав юниорской сборной и вы вроде как должны 
приехать на сбор. Говорят, у ФХР есть договоренность с вашим клубом, что даже 
если вы далеко зайдете в плей-офф - вас отпустят на юниорский чемпионат 
мира.  
- Я ничего не знаю о такой договоренности. Знаю только, что если мы вылетим - 
тогда поеду в сборную. И что-то я сомневаюсь, что такая договоренность может 
существовать. 
- "Монктон" неожиданно бодро начал серию с "Римуски", который вроде как 
безусловный фаворит.  
- Мы здорово начали серию. Отлично сыграли в первом матче. Во втором не 
повезло - в овертайме проиграли. Я хоть и забил, но должен был еще забивать. 
Были у меня хорошие моменты. 
- Реально ли вообще пройти команду, которая опередила вас в регулярке на 30 
с лишним очков?  
- Конечно, реально. Мы были лучше в первых двух матчах. И моментов у нас 
было больше. Просто вратарь у них хороший (Колтен Эллис, один из фаворитов 
драфта НХЛ-2019 - прим. "СЭ"). И чуть везения нам не хватает. Если честно, мы 
их полностью переигрывали. Нам-то нечего терять, мы с 14-го места в плей-офф 
вышли. Это им-то нужно что-то придумывать. 
- Что вам лично интереснее - забраться далеко в плей-офф или поехать на 
ЮЧМ?  
- Пока я здесь - концентрируюсь на своей команде. А если так случится, что мы 
вылетим - я буду очень рад помочь сборной. Тем более что мы будем играть 
дома. И команда у нас подбирается отличная, вполне способная взять золото. 
- В феврале вы говорили, что по-прежнему не в лучшей форме. Как сейчас 
обстоит дело?  

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14676
http://chelsport.ru/Publications/News/Show?id=3274
http://chelsport.ru/Publications/News/Show?id=3274


 

 

- Потихоньку прихожу в себя. Сейчас, наверное, уже процентов на 90 готов. 
Очень помог мне вызов в сборную на Турнир пяти наций. В последнее время и 
статистика неплохая. В каждом матче очки набирать начал. И чувствую себя 
лучше и увереннее. Так что, надо помогать команде проходить в следующий 
раунд.   

http://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/aleksandr-hovanov-somnevayus-
chto-menya-otpustyat-na-yuchm-esli-monkton-daleko-proydet-v-pley-off-1388677/ 

Похожие сообщения (4): 

• 123ru.net, Москва, 26 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Владельцы абонементов ХК "Динамо" получат скидку на билеты на матчи 
ФК "Динамо" (Р-Спорт, Москва, 26 марта 2018) 
Владельцы сезонных абонементов на матчи московского хоккейного клуба 
"Динамо" получили возможность приобрести билеты на три ближайших 
домашних игры футбольного "Динамо" в чемпионате России со скидкой в 20%, 
сообщается на официальном сайте хоккейного клуба. 
Как отмечается, акция будет действовать при приобретении билетов на матчи 
чемпионата России против тульского "Арсенала" (31 марта, начало в 16:30 мск), 
московского "Локомотива" (14 апреля, 14:00) и казанского "Рубина" (30 апреля, 
14:00). 
"Несмотря на то, что хоккейный сезон завершен, настоящим динамовцам еще 
рано скучать, ведь футбольный клуб "Динамо" (Москва) продолжает свое 
выступление в чемпионате, впереди нас ждет еще немало интересных матчей. 
Приходите поддержать родные цвета! А для тех, кто в кассах "Арены Химки" 
предъявит хоккейный абонемент на сезон-2017/18, будет действовать скидка в 
размере 20% на покупку билета", - говорится в сообщении пресс-службы. 
Хоккеисты московского "Динамо" завершили сезон 1 марта, не сумев пробиться 
в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134640036.html 

Похожие сообщения (3): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 26 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 26 марта 2018 

• БезФормата.Ru Москва (moskva.bezformata.ru), Москва, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Конкурс на новый логотип "Салавата Юлаева" признан несостоявшимся 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 марта 2018) 
Конкурс на новый логотип уфимского "Салавата Юлаева" признан 
несостоявшимся, сообщает официальный сайт клуба. 
"В начале марта завершился конкурс на новый логотип клуба. Хоккейный клуб 
"Салават Юлаев" благодарит всех участников конкурса за интересные, 
наполненные смыслом варианты логотипов! Рабочая группа внимательно 
изучила все варианты, и по итогам оценки конкурсных работ ни один из 

http://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/aleksandr-hovanov-somnevayus-chto-menya-otpustyat-na-yuchm-esli-monkton-daleko-proydet-v-pley-off-1388677/
http://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/aleksandr-hovanov-somnevayus-chto-menya-otpustyat-na-yuchm-esli-monkton-daleko-proydet-v-pley-off-1388677/
https://123ru.net/magnitogorsk/141194316/
http://www.hockey-world.net/junior/190955-aleksandr-khovanov-somnevayus-chto-menya-otpustyat-na-yuchm-esli-monkton-daleko-projdet-v-plej-off
http://allhockey.ru/news/show/320958-Hovanov_sejchas_skoncentrirovan_na_Monktone_vyletim_budu_rad_pomoch_sbornoj
https://www.sports.ru/hockey/1061645180.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180326/1134640036.html
http://365news.biz/news/sport/39112-vladelcy-abonementov-hk-dinamo-poluchat-skidku-na-bilety-na-matchi-fk-dinamo.html
http://moskva.bezformata.ru/listnews/vse-na-futbol/65829844/


 

 

вариантов не набрал суммарно более 40 баллов, а это значит, что конкурс 
признан несостоявшимся. Присланные варианты, несмотря на творческий 
подход конкурсантов, в полной мере не соответствуют всем критериям конкурса 
и не способны заменить существующий логотип", - сообщается на сайте.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214897/ 

Похожие сообщения (3): 

• Bash-news.ru, Уфа, 26 марта 2018 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 26 марта 2018 

• БезФормата.Ru Уфа (ufa.bezformata.ru), Уфа, 26 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
 
 
 

http://sport.business-gazeta.ru/article/214897/
http://bash-news.ru/148584-o-konkurse-na-novyiy-logotip.html
https://hcsalavat.ru/news/salavat-yulaev/o-konkurse-na-novyy-logotip/
http://salavat.bezformata.ru/listnews/o-konkurse-na-novij-logotip/65831249/

